
A près une semaine d'in-
tenses activités, la 14e
édition de la fête du

Bijou d'Ath-Yenni, a pris fin
samedi dernier. Cette édition,
célébrant le bijou d'Ath-
Yenni, n’a vraiment pas
connu un franc succès de par
le nombre d'artisans bijoutiers
professionnels et autres par-
ticipants ni en matière du
nombre de personnes qui s'y
sont rendus tout au long de la
manifestation. Comme à son
accoutumée, la cérémonie de
clôture a eu lieu, en présence
des autorités locales et des
invités de cette édition à
laquelle ont pris part des arti-
sans représentant différentes
wilayas. En plus des artisans
bijoutiers, cette édition,
comme les précédentes
d'ailleurs, a connu la partici-
pation de plusieurs artisans
dans différents métiers de l'ar-
tisanat, notamment la vanner-
ie, poterie, tapis, robe kabyle.
Pour rappel, il y a une
semaine, rien n’indiquait que
la fête allait se tenir, hormis
quelques banderoles sus-
pendues çà et là. Les années
précédentes, des files de
voitures, immatriculées dans
différentes wilayas du pays et
d’autres à l’étranger
bouchaient tous les accès
menant à Ath-Yenni. Des cen-
taines de visiteurs et de
touristes s’empressaient de
découvrir ou redécouvrir le

bijou local. Mais force est de
constater que l’édition de
cette année n’a hélas pas
drainé la grande foule.
Certains disent que c’est à
cause de la canicule, d’autres
incriminent la cherté du bijou,
alors que d’autres affirment
qu’aucun travail de publicité
et d’information n’a été
assuré. D’autres en revanche
pointent du doigt le conflit qui
oppose certains bijoutiers aux

membres du comité commu-
nal des fêtes organisateur de
la manifestation. Pour rappel,
à moins d’une semaine du
jour - J -, la tension était déjà
à son comble. Un bras de fer
s’était engagé entre le com-
missariat du festival et
l’Association des bijoutiers.
Une grande incertitude
entourait alors cet événe-
ment. Cette fête, a certes eu
lieu, mais à quel prix ?

Sachant que les concernés,
dans leur majorité, ne sont pas
de la partie ! Quelques per-
sonnes abordées par nos soins
commentent cette situation
avec subtilité en déclarant :
"Peut-on vraiment jouer une
symphonie sans de vrais
musiciens ? Logiquement,
non, mais à Ath-Yenni, c’est
possible !", Ironisent-ils.
Quant à la suite du feuilleton,
l’avenir nous le dira. I. A.

Le premier groupe de hadjis
à destination des lieux saints
de l'Islam s’est envolé hier
matin de l’aéroport interna-
tional Ahmed-Benbella
d’Oran.
238 passagers de la région de
l’ouest du pays; dont 43 de la
seule wilaya d’Oran et 2
accompagnateurs ont pris ce
premier vol d’Air Algérie à
5h20 du matin à destination
de Médine pour effectuer le
cinquième pilier de l’islam.
A cette occasion, le directeur
de l’aéroport international
Ahmed-Benbella, Nadjib-
Allah Benchenane a indiqué
que 30 vols sont au pro-
gramme de cette saison du
hadj 2017, du 6 au 25 août à
partir d'Oran dont 16 pour la

seule compagnie nationale de
navigation aérienne et 14
autres par la compagnie
Saudia Airlines.
Un deuxième vol est pro-
grammé demain lundi à 17h
au départ de l’aéroport inter-
national Ahmed-Benbella
d’Oran à destination de
Médine.
Le programme prévoit 6 vols
du 16 au 25 août au profit des
hadjis des wilayas du Sud-
Ouest, Adrar et Béchar, selon
le même interlocuteur qui a
fait observer qu’un vol sera
assuré vers l’aéroport inter-
national d’Oran, comme
escale avant le départ vers les
lieux saints de l’Islam.
Le secrétaire général de la
wilaya d’Oran, Si Ali

Meddah, qui a présidé la
cérémonie de départ de ce
premier groupe de hadjis en
présence du président de
l’APW d’Oran, du directeur
par intérim des affaires
religieuses et des wakfs, des
responsables de la sûreté de
wilaya, des représentants du
Croissant- Rouge algérien et
des Scouts musulmans
algériens, a mis en exergue
les efforts soutenus des dif-
férents intervenants en ter-
mes d’accueil, d’orientation,
de coordination et autres
prestations de qualité.
Pour sa part, le directeur des
affaires religieuses et des
wakfs, Mokhfi
Boukhamkham, a appelé les
hadjis à s’armer de valeurs et

de patience tout au long de
leur pèlerinage.
Selon la direction de la régle-
mentation et de l’administra-
tion générale, le nombre de
hadjis de la wilaya d’Oran est
estimé à 730.
Avant la cérémonie de départ
du premier groupe de hadjis,
le secrétaire général de la
wilaya s’est enquis des
travaux d’aménagement
extérieur du chapiteau de
l’aérogare internationale
d’Oran, destiné à accueillir
les hadjis, dont un parking
pour véhicules de 900 places
doté d’un système automa-
tique de péage, d’un nouveau
système d’éclairage avec des
projecteurs en Led et autres
commodités nécessaires.
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CLÔTURE DE LA 14eÉDITION DE LA FÊTE DU BIJOU D'ATH-YENNI

PLACE AUX BILANS

LIEUX SAINTS DE L’ISLAM

DÉPART DU 1ER GROUPE
DE HADJIS D’ORAN

ÉCOLE DES CADETS DE
LA NATION DE BLIDA

DE
NOUVELLES
CADETTES
ARRIVENT

L’École des cadets de la nation de Blida
s’apprête à accueillir une centaine de
nouvelles cadettes dans le cycle sec-
ondaire lors de la prochaine rentrée sco-
laire 2017-2018, soit une année après
l’ouverture de ses portes pour la pre-
mière fois aux filles, a-t-on appris same-
di auprès du chargé du bureau des rela-
tions générales de cet établissement de
formation militaire. Cette centaine de
cadettes sera sélectionnée sur les 288
candidates, issues de nombreuses
wilayas du Centre, qui se sont présen-
tées depuis les premières heures de
samedi au siège de l'école accompag-
nées de leurs parents, a indiqué le com-
mandant Abida Berch. Ces candidates
seront soumises à des examens médi-
caux (médecine générale, cardiologie,
ophtalmologie et médecine dentaire)
pour s’assurer de leur bonne santé
physique. Ce passage est nécessaire
pour leur qualification à l’examen écrit,
prévu demain dimanche. Les épreuves
engloberont les mathématiques, sci-
ences physiques, technologie et langue
arabe, a fait savoir le responsable. Il est
à noter que les 10 écoles des cadets de la
nation que compte l’Algérie 3 dans le
cycle secondaire et 7 dans le moyen)
appliquent le programme d’enseigne-
ment officiel du ministère de l’Éduca-
tion nationale, tout en inculquant à leurs
élèves les règles de base de la discipline
militaire à travers une formation para-
militaire, conjuguée à un programme
complémentaire en éducation physique,
civique et morale. Ces établissements
disposent, en outre, de toutes les com-
modités de détente nécessaires pour
assurer un bon développement
(physique et mental) des cadets, dont
des salles d’activités artistiques et cul-
turelles, des salles omnisports, des
stades, des piscines et des clubs. Les
candidates reçues à l’examen écrit
seront convoquées par le biais du site
électronique du ministère de la Défense
national ou à travers leurs boîtes e-mail,
en vue de rejoindre l’école avant la ren-
trée scolaire.

ACCIDENTS DE LA ROUTE
66  MMOORRTTSS  EETT
2200  BBLLEESSSSÉÉSS

EENN  2244
HHEEUURREESS

6 personnes ont trouvé la mort et 20
autres ont été blessées ces dernières 24
heures dans des accidents de la route sur-
venus à travers le territoire national,
indique dimanche un bilan des services
de la Protection civile. L'accident le plus
grave a été enregistré dans la wilaya de
Mostaganem où l'on déplore 2 personnes
décédées et 2 autres blessées, suite à un
carambolage entre trois véhicules légers
survenu sur la RN 11, dans la commune
de Sidi-Lakhdar. Par ailleurs, 2 cas de
décès par noyade en mer ont été enreg-
istrés durant la même période au niveau
de la wilaya de Mostaganem. Il s'agit d'un
adolescent âgé de 16 ans et d'une jeune
femme de 22 ans de la même famille
décédés noyés dans une plage interdite à
la baignade. Les unités de la Protection
civile ont procédé, d'autre part, à l'extinc-
tion, durant la même période, de 26 feux
de forêt et de maquis à travers les wilayas
d'Oum-El-Bouaghi, Batna, Béjaïa,
Bouira, Tizi-Ouzou, Skikda, Guelma,
Tissemsilt, Khenchela, Souk-Ahras et
Mila, avec des pertes estimées à 154
hectares de forêts et 119 hectares de
maquis.

BILAN DES FEUX DE FORÊT DEPUIS
LE 1ER JUIN

14.310 HECTARES
RAVAGÉS

TENUE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
DE LA JSK

EST-CE LA FIN
DU RÈGNE DE
HANNACHI ?
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homme arrêté à
Koléa pour effrac-
tion et tentative de
vol de la caisse de

la zakat.
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débloqués pour
l’amélioration du
service public de

l’eau.

morts déplorés dans
des accidents de la
route pour la seule
journée du vendredi.
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"Au moment où nombre de pays arabes ont tourné le dos à
la cause et au combat du peuple palestinien, le peuple et les
gouvernants algériens, plus que jamais convaincus par la
noblesse de la cause pour laquelle il se bat, n’ont guère fait

preuve de versatilité."

Aïssa Louaâye, ambassadeur 
de Palestine en Algérie  

1.900 nouveaux bacheliers aux Portes ouvertes 
sur l’université à El-Tarf

Deux nouvelles spécialités, dédiées à la traduction et à la
gestion des entreprises et des administrations seront
ouvertes, à l’occasion de la prochaine rentrée, à l'uni-

versité d'Oran-1 Ahmed-Benbella. C’est ce qu’a appris
l’APS auprès du chargé de la communication de cet étab-
lissement universitaire. Ainsi, l'institut de traduction verra la
mise en place d'un nouveau master (arabe-français-anglais),
tandis que l'institut des sciences et techniques appliquées
proposera une nouvelle discipline portant sur la gestion des
entreprises et des administrations. Dans le communiqué
transmis à la presse et dont l'APS détient une copie, il est fait
également savoir que plus de six mille (6.000) nouveaux
bacheliers se sont présentés à l'université d'Oran-1 Ahmed-
Benbella durant la période de pré-inscription qui s’est clô-
turée samedi dernier. 
Cet établissement compte, en plus des deux (2) instituts sus-

cités, cinq (5) facultés  dédiées aux sciences médicales, aux
sciences de la Nature et de la Vie, aux Lettres et Arts, aux
sciences exactes et appliquées et aux sciences humaines et
islamiques.

Mille neuf cents (1.900) nouveaux bacheliers ont afflué,
au cours des deux premiers jours des Portes ouvertes
sur l’université Chadli-Bendjedid d’El-Tarf.

Organisées au niveau de la bibliothèque centrale de 
l’université, ces portes ouvertes ont ainsi drainé de nombreux
futurs étudiants, venus s’enquérir des opportunités offertes en
matière de choix et spécialités et procéder par la même occa-
sion à leurs préinscriptions. Plus d’une vingtaine d’ordina-
teurs reliés au réseau Internet ont été mis à la disposition des
jeunes visiteurs dont certains étaient issus d’autres wilayas
comme Illizi, Constantine, Annaba ou Oran. La bibliothèque,
bien que suffisamment spacieuse, arrivait à peine à contenir
les futurs étudiants ayant préféré se déplacer jusqu’au campus
universitaire pour mieux s’informer des possibilités pro-
posées. Un staff composé d’enseignants, de cadres des
œuvres universitaires et autres agents de l’administration était
présent pour orienter et répondre aux interrogations. Des
dépliants mettant en exergue les filières assurées par les dif-
férentes faculté et instituts de l’université d’El-Tarf étaient
mis à la disposition des futurs universitaires. Les futurs uni-

versitaires se sont montrés satisfaits de ces Portes ouvertes
permettant aux étudiants d’éviter des erreurs pouvant fausser
leur orientation vers les filières choisies.

L’arboriculture fruitière a enregistré ces dernières années
un essor remarquable dans la wilaya de Ouargla augu-
rant de perspectives prometteuses pour ce segment. Ce

développement est reflété par l’engouement des agriculteurs
sur ce type d’agriculture et l’extension continue des superfi-
cies dédiées à l’arboriculture fruitière, outre celles déjà inté-
grées dans les palmeraies. Concentrée principalement dans
les régions de N’goussa, Sidi- Khouiled, Hassi-Messaoud,
Touggourt et, à un moindre degré, celles d’Ouargla, Taibet et
El-Hedjira, cette activité a porté déjà sur le développement de
sept espèces arboricoles, à savoir le pommier, le figuier, le
poirier, le grenadier, l’abricotier, le pêcher et le prunier, en
plus d’autre superficies dédiées à la viticulture. L’on fait état,
à ce titre, de l’extension de la surface arboricole de 550
hectares (dont 336,6 ha productives l’année dernière, à 564 ha
cette saison. Cette tendance s’est accompagnée d’un
accroîssement de l’effectif arboricole fruitier de 60.576 arbres
la saison écoulée à plus de 63.376 arbres cette saison, dont un
patrimoine de 38.540 en phase de production. 

Perspectives prometteuses pour l’arboriculture
fruitière à Ouargla

Deux nouvelles spécialités à l'université 
d'Oran-1 "Ahmed-Benbella" Un fœtus 

découvert dans 
le ventre d'un 
nouveau-né

Un fœtus de sept centimètres a
été retiré du ventre d’un petit
garçon qui venait de naître à
Mumbra (Inde). Il s’agit d’un cas
de - fœtus in fœtu -, une malfor-
mation congénitale qui voit un
jumeau parasite se développer
dans le corps d’un bébé à naître.
Ce jumeau, lui aussi de sexe mas-
culin, était doté de jambes, d’un
bras. Il possédait même un
cerveau et une tête de petite taille,
rapporte The Independent, mais
pas de boîte crânienne. 
Dans le cas du nouveau-né de
Mumbra, c’est au cours d’un con-
trôle médical prénatal de routine
effectué en juillet par la future
mère qu’une radiologue a décou-
vert la présence du jumeau para-
site dans l’organisme de l’enfant.   
Les cas ne sont cependant pas
toujours détectés aussi tôt et c’est
parfois à l’âge adulte que des
patients découvrent que, in utero,
ils ont absorbé leur jumeau dont
le corps partiellement développé
demeure dans leur organisme. 

Des gendarmes
mobilisés pour
une histoire
de crêpe pas 

assez... sucrée
Un violent conflit a secoué une
crêperie du Trégor, dans les
Côtes-d’Armor, ce dimanche soir.
Les mots sont faibles pour quali-
fier ce psychodrame gastronomi-
co-breton. Une cliente a en effet
trouvé que sa crêpe n’était pas
assez sucrée. 
Après avoir quitté le restaurant,
deux jeunes femmes sont rev-
enues très en colère, raconte la
gendarmerie sur sa page
Facebook.
"Très virulentes", elles ont "men-
acé de briser la vitrine du restau-
rant" relatent les gendarmes,
appelés à la rescousse pour gérer
ce fait divers pour le moins sur-
prenant. Le tenancier et des
clients étaient parvenus à maîtris-
er les critiques gastronomiques
trop véhémentes avant l’arrivée
des gendarmes.

Anne Hathaway pourrait se glisser dans la
peau de la poupée Barbie. Comme le
rapporte Harper’s Bazaar, l’actrice du
Diable s’habille en Prada est en discussion
pour jouer le rôle de Barbie, dans
l’adaptation au cinéma du film qui lui sera
consacré. A l’origine, c’est la comédienne
Amy Schumer qui était supposée interpréter
la plus célèbre des poupées.
Malheureusement pour ses fans,
l’humoriste a dû renoncer à ce rôle citant
un conflit d’agenda.  
Amy Schumer s’était fait une joie de
rejoindre le projet consacré à Barbie et elle
s’était même associée à la scénariste Hilary
Winston pour réviser le script. Elle a
néanmoins rapidement déchanté puisqu’elle
a dû faire face à de nombreuses attaques
sur les réseaux sociaux. En cause, son tour
de taille qui ne plaisait pas certains. Amy
Schumer avait même dû répondre aux
attaques.
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EN POURPARLERS POUR INCARNER BARBIE AU CINÉMA

ANNE HATHAWAY

RAFAELLA BECKRAN

ELLE VOLE LA VEDETTE À SON GRAND FRÈRE !

L'incroyable feuilleton Neymar a pris fin cette semaine ! Son

acteur principal, Neymar Jr, est désormais un joueur du

Paris Saint-Germain. Le prodige brésilien de 25 ans

enflamme la Ville lumière, mais se fait désormais voler la

vedette par une invitée surprise : sa petite sŒur, la

ravissante Rafaella...

JESSICA CHASTAIN

À L’AFFICHE DU PROCHAIN X-MEN

Jessica Chastain rejoint bel et bien le casting du prochain  -

X-Men : Dark P
hoenix-. L’actrice a posté une photo d’elle

pinçant la joue de James McAvoy, qui interprète le

professeur Xavier mettant fin au suspense quant à sa

participation à la super saga.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Marx, un flambeur minable sur le retour, fré-
quente Johnny, un jeune homme influençable et
paumé. Celui-ci n'a que trois activités dans la
vie : jouer aux fléchettes, regarder la télévision et
exécuter tous les ordres de Marx. Simon Hirsch,
représentant de commerce vieillissant, mène une
vie où l'ennui se mêle à la routine. Pour passer le
temps, il aide parfois son seul ami, Mickey, un
jeune inspecteur de police homosexuel. Un jour,
ce dernier, grièvement blessé, se retrouve dans un
coma profond. Peu après, Simon découvre que
Johnny et Marx sont à l'origine de l'agression
que vient de subir son ami policier.

20h55

LLEESS  DDÉÉLLIIRREESS  MMAAGGIIQQUUEESS  DDEE
LLIINNDDSSAAYY  EETT  EERRIICC  AANNTTOOIINNEE

Le magicien Eric Antoine et son assistante
Lindsay prennent les commandes le temps d'une
soirée. Lindsay, depuis les loges du Trianon et
avant le début du spectacle, présente les meilleurs
tours du monde entier. De Darcy Oake à Penn &
Teller, de Smoothini à Cyril Takayama, de la
vedette d'Internet Zack King à l'incontournable
Dynamo, toutes les catégories de magie sont
abordées : la grande illusion, le close-up, la
streetmagie, le comico-magic.

20h55

LL''AAMMOOUURR  
EESSTT  DDAANNSS  LLEE  PPRRÉÉ

Dans le Jura, malgré un emploi du temps chargé,
Nathalie passe des moments privilégiés avec chacun
de ses prétendants. Sébastien prête main forte pour le
paillage de la bergerie, puis Bastien prend la suite
pour un tour de livraisons de fromages. Un dîner test
attend les hommes le soir. En Haute-Loire, Michelle et
Christiane se sont mises sur leur 31 afin d'accompa-
gner Roland à la foire annuelle du boeuf fin gras de
Béage, où l'éleveur expose l'une de ses bêtes. Dans le
Loiret, Gwladys continue à chouchouter les papilles de
Pierre-Emmanuel avec des plats alsaciens.  

20h55

SSUUPPEERRGGIIRRLL

Kara découvre qu'elle doit combattre une
nouvelle ennemie, nommée Bizarro. Cette
jeune héroïne n'est autre qu'un clone d'elle-
même, créé par Maxwell Lord dans l'idée de
la supprimer. L'usurpatrice semble décidée à
faire tout ce qui est en son pouvoir pour lui
nuire, à commencer par kidnapper l'un des
proches de sa rivale. Malgré les réticences
de Hank, Kara décide d'arrêter et d'empri-
sonner Maxwell Lord.  

20h55

LLEE  CCOOMMTTEE  
DDEE  MMOONNTTEE--CCRRIISSTTOO

Sans faiblir, le comte de Monte-Cristo poursuit
son œuvre de vengeance. C'est au tour de
Morcerf de tomber sous ses coups. Cela fait, il
peut dévoiler la cruelle machination dont il a
jadis été l'objet. Déshonoré, Morcerf choisit de
mettre fin à ses jours. De son côté, Villefort
apprend que son épouse, Héloïse, est responsable
des meurtres qui ont décimé sa famille. De son
côté, Danglars, acculé à la ruine, entame une
triste vie de vagabond. Il ne reste plus au comte
de Monte-Cristo qu'à apprendre la clémence et le
pardon et à mettre un terme à cette vengeance
qui, il le sait bien, ne l'a ni soulagé, ni grandi...

20h55

MMAAJJOORR  CCRRIIMMEESS

Les vacances de Noël sont brutalement interrom-
pues pour les membres de la brigade des crimes
majeurs. Un joueur de baseball a été retrouvé mort
dans son véhicule. Alors que les enquêteurs se met-
tent au travail, ils découvrent une sombre histoire
de kidnapping. La victime a été assassinée dans un
autre endroit, puis le corps a été déplacé. Les poli-
ciers remarquent que sa carte de crédit a été utili-
sée dans un magasin du quartier. Mais la piste ne
mène nulle part, puisque le voleur est un homme
désoeuvré qui a trouvé la carte et l'a utilisée pour
offrir un cadeau à sa famille. De son côté, Rusty
parle enfin de sa mère à sa psychiatre...

20h55

LLAA  ZZIIZZAANNIIEE

Guillaume Daubray-Lacaze gère une entre-
prise produisant du matériel antipolluant. Il
doit honorer une commande de trois mille
pièces d'un "avaleur de fumées", en moins de
trois mois. Il installe alors un atelier chez lui
et détruit les serres de sa femme, Bernadette,
ardente militante écologiste. Elle finit par le
quitter et quelques mois plus tard, se pré-
sente aux élections municipales contre lui.

20h55

AASSTTÉÉRRIIXX  EETT  LLEESS  VVIIKKIINNGGSS

Envoyé de Lutèce par ses parents chez son
oncle Abraracourcix, le jeune Goudurix
arrive au village. Cet adolescent est un
véritable froussard. Astérix et Obélix le
prennent en charge pour l'aguerrir un peu.
Dans le même temps, des Vikings débar-
quent dans les environs. Ces farouches
guerriers qui ne craignent rien ni personne
cherchent à savoir ce qu'est la peur… car
ils ont appris qu'elle donnerait des ailes.
Désireux de rencontrer un spécialiste qui
pourrait leur apprendre à voler, ils enlèvent
Goudurix. 

20h55

22

PAR INES AMROUDE

AAlgerie Poste prévoit de lancer une
grande opération de recrutement.
Selon la ministre de la Poste et des

Technologies de l’information et de la
communication, Imane-Houda Faraoun,
qui en a fait l’annonce hier sur les ondes de
la chaîne 3 de la Radio nationale, cette
opération est justifiée par le manque  fla-
grant de ressources humaines dont souffre
cette entreprise publique. 
Ainsi plus de 5.000 agents d’Algérie
Poste, employés sous un régime "précaire"
de contrats à durée déterminés, vont être
progressivement "permanisés", a-t-elle
révélée. Imane Houda Faraoun a indiqué
que ces travailleurs occupent des fonctions
de facteurs ou d’agents dans des agences
postales, "sans garantie d’être reconduits",
une fois leurs contrats parvenus à leurs
terme.
Elle précise que 2.600 parmi eux ont été
embauchés au titre d’un Contrat de travail
aidé (CTA) et 3.600 autres sous celui du
Dispositif d’aide à l’insertion profession-

nelle (DAIP). La ministre signale que les
premiers agents à être titularisés sont ceux
dont le contrat prend fin dans le courant de
l’année 2017. Les autres, dit-elle, le seront
à leur tour, compte tenu de leur ancienneté
ou bien encore de leur capacité à suivre une
formation destinée à les intégrer dans des
postes où leur carrière pourra évoluer.
L’ensemble des travailleurs contractuels,
assure-t-elle, sera régularisé dans le
courant de 2019, période durant laquelle
leurs contrats arriveront à échéance.
Mme Faraoun relève, par ailleurs,
qu’Algérie Poste souffre présentement
d’un sérieux déficit en moyens humains, en
raison du départ à la retraite de 4.000
agents "qui n’ont pas encore été remplacés.
Et même si cela venait à se faire", ajoute-
telle, celui-ci sera loin d’être comblé, les
"3.400 bureaux de poste disséminés à tra-
vers le pays ne comptant que 3.400 fac-
teurs seulement".
C’est "ce manque, relève-elle, qui fait que
le service de distribution du courrier et
celui des colis ne fonctionnent pas cor-

rectement". A ce problème elle ajoute le
mauvais fonctionnement de la logistique,
le manque d’optimisation des circuits et
d’automatisation du tri du courrier, de
même qu’un "peu trop de négligence" en
matière d’acheminement du courrier et des
colis.
Elle assure, cependant, "que ces imper-
fections seront réparées après l’acquisition
de véhicules, celle d’équipements de tri
automatique des lettre et une meilleure
gestion de centres de tri du courrier".
Soulignant, une fois de plus, "la plus
grande faiblesse" d’Algérie Poste du fait
de l’insuffisance en moyens humains elle
fait part du lancement, dans le courant de
l’année 2018, d’un vaste plan de recrute-
ment de "quelques milliers" d’agents. "Il
n’y a pas de problème, je ne m’ingère pas
dans les affaires syndicales, mais je dois
assainir la gestion" tranche la ministre
pour laquelle "les portes du dialogue sont
ouvertes", dit-elle.
Concernant la qualité de la connexion, la
ministre assure qu’elle sera certainement

meilleure avec l’entrée en service du deux-
ième câble qui va relier l’Algérie à
l’Espagne en traversant Alger/Oran pour
arriver à Valence.
"Les autorisations avancent, les
équipements sont installées et sont en voie
d’être paramétrés, l’entreprise de réalisa-
tion a obtenu l’ODS et le début des travaux
de raccordement sont attendus pour la mi-
septembre", explique la ministre.

I. A.
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RATIFICATION D’ACCORDS INTERNATIONAUX

Le président Bouteflika signe cinq décrets

LUTTE ANTITERRORISTE 

Deux bombes artisanales détruites
à Médéa

UUn détachement de l’Armée nationale
populaire (ANP) a détruit, samedi
lors d’une opération de recherche et

de ratissage, deux bombes de confection
artisanale à Médéa, indique dimanche un
communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN). 
"Dans le cadre de la lutte antiterroriste
et lors d'une opération de recherche et de

ratissage menée à Médéa/1re RM, un
détachement de l'Armée nationale popu-
laire a détruit, le 5 août 2017, deux (2)
bombes de confection artisanale", note la
même source.
Dans le cadre de la lutte contre la con-
trebande et la criminalité organisée, des
gardes-frontières ont saisi à Tlemcen/2e
RM, une quantité de 209 kilogrammes de

kif traité.
Par ailleurs, des unités de gardes-côtes
ont mis en échec à Annaba et Skikda/5e
RM, des tentatives d’émigration clandes-
tine de 62 personnes à bord d’embarca-
tions de construction artisanale, tandis que
15 immigrants clandestins de différentes
nationalités ont été arrêtés à Ouargla et
Ghardaïa/4e RM.

PAR LAKHDARI BRAHIM

LLe président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, a signé cinq
décrets présidentiels portant ratifica-

tion d’accords internationaux, conformé-
ment à l’article 91-9 de la Constitution,
indique un communiqué de la présidence
de la République.
Il s'agit de l'accord de transport aérien
entre le gouvernement de la République
algérienne démocratique et populaire et
le gouvernement de la République tunisi-

enne, signé à Alger le 26 octobre 2015 et
de la convention de coopération entre le
gouvernement de la République algéri-
enne démocratique et populaire et le gou-
vernement du royaume d'Arabie saoudite
dans le domaine du transport maritime,
signé à Ryadh le 9 décembre 2015.
Le chef de l'État a également signé un
décret présidentiel portant ratification de
l'accord de coopération entre le gou-
vernement de la République algérienne
démocratique et populaire et le gou-

vernement de la République populaire de
Chine dans le domaine du travail, de
l'emploi et de la sécurité sociale, signé à
Pékin le 29 avril 2015 et de l'accord-
cadre relatif à la coopération dans le
domaine du renforcement des capacités
productives entre le gouvernement de la
République algérienne démocratique et
populaire et le gouvernement de la
République populaire de Chine, signé à
Alger le 16 octobre 2016.
Le président Bouteflika a également

signé l'avenant-modificatif à l'accord de
coopération financière entre le gouverne-
ment de la République algérienne
démocratique et populaire et le gou-
vernement de la République de Cuba,
signé à Alger le 25 juillet 2016.

L. B.

IMANE-HOUDA FARAOUN L’A ANNONCÉ HIER

Algérie Poste va recruter des milliers d’agents
Algérie Poste souffre présentement d’un sérieux déficit en moyens humains, en raison du

départ à la retraite de 4.000 agents qui n’ont pas encore été remplacés.

SUPERVISION D’EXERCICE NAVAL
Gaïd Salah en visite à la

2e Région militaire
Le général de corps d'Armée, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, chef d'état-major de l’Armée
nationale populaire, effectuera, à partir
de lundi, une visite de travail et d’inspec-
tion à la 2e Région militaire, indique un
communiqué du ministère de la Défense
nationale. Le général de corps d'armée
supervisera, lors de cette visite, l’exécu-
tion d’un exercice naval de tir avec mis-
sile mer-mer au niveau de la Façade mar-
itime ouest et tiendra des réunions d’ori-
entation avec les cadres et les person-
nels de la région.

HADJ 2017
Les futurs hadjis appelés à rem-

plir les dernières formalités
Le ministère de l'Intérieur, des Collectivités locales
et de l'Aménagement du territoire, a appelé
dimanche dans un communiqué tous les citoyens
concernés par la saison du hadj 2017 à se rap-
procher des services compétents pour compléter la
procédure nécessaire dans les meilleurs délais.
Le ministère avait appelé les futurs pèlerins et
notamment les retardataires à se rapprocher des
guichets de la Banque d'Algérie et des agences de
la compagnie Air Algérie pour accomplir les
dernières formalités.
Les citoyens concernés sont appelés à déposer
sans délai leurs dossiers au niveau de la daïra ou
de la circonscription administrative, précise le
ministère de l'Intérieur qui rappelle que dans le
cadre des mesures de facilitation de la circulation
au niveau de la police des frontières, les futurs
pèlerins recevront leurs passeports visés au
niveau des aéroports de départ, le jour du voyage.

R. N.

PORTEUR D’UN MESSAGE DU CHEF DE L’ÉTAT

Messahel reçu par l’émir du Qatar
PAR RAHIMA RAHMOUNI

LLe ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, a été reçu,
dimanche à Doha, par l’émir du

Qatar, Cheikh Tamim Ben Hamad Al-
Thani, auquel il a transmis "un message
d’estime et de fraternité" du Président de
la République, Abdelaziz Bouteflika,
indique un communiqué du ministère des
Affaires étrangères.
Cheikh Tamim "a remercié le ministre

pour le message de Monsieur le
Président de la République et l’a, à son
tour, chargé de lui faire part de ses senti-
ments de considération et de fraternité
ainsi que ses vœux de progrès au peuple
algérien", note la même source.
L’audience a porté notamment sur "la
situation dans la région et les principaux
défis auxquels fait face le monde arabe,
ainsi que sur la nécessité de tout mettre
en œuvre pour favoriser les solutions

politiques à ces défis et à ces crises".
L’émir du Qatar "s’est félicité de la
qualité de la relation qui lie l’Algérie et
le Qatar et a exprimé sa disponibilité à
renforcer cette relation dans tous les
domaines", ajoute le communiqué.
L’audience s’est déroulée en présence
du ministre qatari des Affaires
étrangères, Mohamed Ben Abdulrahman
Ben Jassem Al-Thani.

R. R.



L’Univers dévoile ses
secrets et il y en a
visiblement encore
beaucoup à découvrir.

D es scientifiques de l’uni-
versité de Columbia
(Etats-Unis), dirigée par

l’astronome David Kipping,
viennent de réaliser une stupéfi-
ante découverte. À quelque 4.000
années-lumière de la Terre, se
trouverait la toute première exol-
une, ou lune extrasolaire, jamais
aperçue jusqu’ici. C’est du moins
ce qu’affirment leurs recherches
basées sur des données recueillies
par le télescope spatial Kepler de
la NASA. Selon les conclusions
des spécialistes, la candidate en
lice pour le statut de toute pre-
mière exolune pourrait être d’une
taille similaire à celle de
Neptune. Une caractéristique qui
lui vaut déjà le surnom de "Nept-
moon". Lorsque l’on s’imagine à
quelle distance cette exolune se
trouve, on peut aisément com-
prendre la grandeur de l’exploit.
En effet, en plus d’être loin, l'ob-
jet ne produit aucune lumière, ce
qui entrave considérablement les

possibilités de repérage dans l’u-
nivers. Pour le mettre en évi-
dence, les astronomes ont ainsi
tiré profit d’un phénomène
naturel des plus complexes. Il
s’agit de la "méthode du transit
planétaire". Indirecte, cette tech-
nique permet d'identifier une
planète ou autre objet en obser-
vant la luminosité de l'étoile
associée. En effet, lorsque celui-
ci est en transit autour de l'astre
et passe devant lui, il va dévier
une partie des rayons lumineux
de l'étoile par rapport au point
d'observation. C'est grâce à cette
méthode que Kepler parvient à
identifier de nouvelles planètes.

4 fois plus massive
que Jupiter

En observant cette étoile avec
Kepler, les chercheurs ont pu
étudier ses pics de luminosité et
mettre en évidence trois baisses
caractéristiques qui pourraient
selon eux, se justifier par deux
hypothèses différentes. La pre-
mière est que ces baisses seraient
dues au passage d'une lune de 0,5
fois la masse de la Terre orbitant
autour d’une planète 4 fois plus
massive que Jupiter. La seconde

hypothèse suggère elle, l'exis-
tence d’une exoplanète 18 fois
plus massive que la Terre, qui
orbiterait autour d’une étoile
beaucoup plus petite, soit à
peine 0,12 fois la masse du
Soleil que l’on connaît. Notre
"découverte correspond au signal
que nous pourrions espérer d'une
lune mais cela pourrait corre-
spondre aussi à d'autres choses",
a commenté David Kipping,
principal auteur de l'étude dévoilé
en ligne sur le site ArXiv. Si
c’est la première hypothèse qui
se confirme, la lune nommée
Kepler-1625b I serait la première
exolune découverte par l'homme

après bien des tentatives. Par le
passé, plusieurs identifications
ont en effet été annoncées avant
que des observations supplémen-
taires ne fassent disparaitre les
éventuelles lunes détectées. Si
ces recherches ont de quoi attiser
la curiosité, le spécialiste et son
équipe n’ont pas manqué de
souligner le statut encore
hypothétique des observations :
"A ce stade, nous la décrivons
comme quelque chose de compat-
ible avec une lune mais, qui sait,
cela pourrait être autre chose".
Pour appuyer les recherches, les
astronomes ont d'ors et déjà
prévu de faire appel au télescope

spatial Hubble, bien plus puis-
sant que Kepler et capable de
garantir plus de précisions.
"Nous espérons que les mesures
proposées seront suffisantes pour
confirmer la première détection
non ambiguë d'une lune au-delà
de notre Système solaire", a
expliqué l'équipe. Si de plus
amples recherches sont néces-
saires, c’est une découverte satis-
faisante pour le Dr Kipping qui a
indiqué avoir passé "une bonne
partie de sa vie d’adulte" à
chercher ces lunes en orbite
autour d'exoplanètes. Affaire à
suivre donc...
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Les divers paires d'yeux qu'ont
les araignées sont spécialisées
afin d'améliorer leur vision.
Ainsi, une paire annexe qu'elles
ont à l'avant de leur tête les aide
à détecter les mouvements
menaçants. Même avec leurs
yeux principaux bouchés, elles
peuvent se mettre en position de
défense quand il le faut.
Non, ce n’est pas pour flanquer
encore plus la frousse aux
arachnophobes que les araignées
ont quatre paires d’yeux. C'est ce
qu'explique ne équipe de l’uni-
versité du Massachusetts qui
s’est penchée sur l’utilité d’une
telle débauche oculaire. Selon sa
publication dans la revue
Biology letters, ces paires
d’yeux auraient chez les
araignées sauteuses des fonc-
tions différentes et complémen-
taires.
Ces araignées sont avant tout
des chasseuses, elles ont donc
besoin d’une meilleure vue que
leurs congénères tisseuses. Les
quatre yeux sur le devant de leurs

têtes leur permet, logiquement,
de voir ce qu’il y a devant elles.
Mais si leur grosse paire centrale
possède une rétine mobile, la
paire périphérique est statique.
La première offre ainsi aux
araignées une vision précise et
en couleur. Elles peuvent même
voir dans le domaine des ultravi-
olets, hors de notre portée. La
paire latérale a quant à elle, un
champ de vision plus étendu
mais de moins bonne résolution.
Les chercheurs ont donc testé
l’utilité de ces paires d’yeux face
à une menace. Pour cela, trois
groupes d’une quinzaine
d’araignées ont été formés. Les
premières ont servi de groupe de
contrôle, les deuxièmes se sont
retrouvées avec la paire d’yeux
centrale masquée alors que pour
les dernières c’était les yeux
avant-latéraux. Les araignées ont
été placées seules face à un écran
où un point noir grossissait ou
rétrécissait rapidement dès
qu’elles regardaient dans sa direc-
tion.

Mieux réagir
face à une menace

Face à la menace, 80 % des
araignées des groupes un et deux
ont réagi et se sont mises en
position de défense, les pattes
avant levées. Ce pourcentage
tombe à environ 15 % pour les
autres. Ces résultats indiquent

donc que les yeux avant-latéraux
s’occupent d’identifier les men-
aces afin que les araignées puis-
sent réagir rapidement en cas de
danger.
Alors que la plupart des animaux
n’ont qu’une paire d’yeux, les
araignées ont donc des yeux véri-
tablement spécialisés. "Nous

observons une division du tra-
vail dans ce système de vue,
explique Skye Long de l’univer-
sité du Massachusetts à
LiveScience. C’est une trajec-
toire différente prise par l’évolu-
tion afin de permettre à un ani-
mal très petit d’avoir une vision
très complète."

Pourquoi les araignées ont-elles autant de paires d'yeux ?

Une exolune découverte à 4.000
années-lumière de la Terre ?

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

BOÎTE AUX LETTRES
Inventeur : Jean-Jacques Renouard Date : 1653 Lieu : France

Le conseiller d'État Jean-Jacques Renouard de Villayer est à l’origine de
la boîte aux lettres. En 1653, il inventa "la petite poste", une sorte de
boîte aux lettres installée dans quelques quartiers de ville. Avant, le cour-
rier ne circulait que d'une ville à une autre, le destinataire devait se
déplacer pour le récupérer.
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PAR RACIM NIDAL

Une enveloppe de plus de six (6) milliards
de dinars a été mobilisée par le Fonds
national de l’eau pour le financement
d’opérations de rénovation d'installations
de forage, de stockage et de la distribution
de la ressource hydrique, apprend-on auprès
du ministère des Ressources en eau.
Les wilayas les plus touchées par des per-
turbations dans l’alimentation en eau
potable vont bénéficier en priorité de cette
enveloppe financière. Il s'agit d'El-Tarf,
Annaba, Bouira, Bordj-Bou-Arreridj,
Blida, Tizi-Ouzou, Tébessa, Souk-Ahras,
Médéa et Sétif.
Pour El-Tarf, l’effort porte sur le renou-
vellement de la conduite de refoulement du
système d’AEP à Besbes et Dréan où les
essais sont déjà en cours.
L’achèvement du projet, prévu dans les
prochaines semaines, permettra de
desservir les communes de Dréan, Besbes,
Chihani et Chbaita-Mokhtar à partir de la
station de pompage des Salines.
Il est également retenu la réhabilitation et
l’extension de la station de traitement de
Bouhadjar du barrage Cheffia, dont les
travaux ont été récemment achevés et qui
devra soulager Bouhadjar, Hammam-Béni-
Salah, Oued-Zitoune, Aïn-Kerma et
Zitouna.
Pour Annaba, il est prévu la réhabilitation
du système d’AEP à partir du champ de
captage de Guerbez, incluant les conduites
et la station de pompage.
Ainsi, une production de 9.000 m3/j est

attendue, permettant d’améliorer l’alimen-
tation en eau potable de Berrahal,
Chétaibi, Oued-El-
Aneb, Kalitoussa, Aïn-Chouga, Aït-
Amar, Bouguessas, Cheurfa, Sellami-El-
Eulma et Laâbidi.
S’agissant de Bouira, où le problème s’est
toujours posé avec acuité, deux actions
sont actuellement en cours, traduites par la
réhabilitation de la station de Telsdit afin
de porter sa capacité de 50.000 m3/j à
72.000 m3/j, et la pose d’une conduite sur
11,2 km à partir du barrage Koudiat-
Acerdoune pour sécuriser l’alimentation
en eau potable de la ville de Bouira.
L’achèvement imminent de la première
opération permettra de renforcer et de
sécuriser l’alimentation en eau potable de
7 communes de cette wilaya.
En parallèle, la réhabilitation de la station
de traitement de Tilesdit va permettre le
renforcement d’AEP de 5 communes dans
la wilaya de Bordj-Bou-Arreridj. Il s'agit
des communes d'Ouled-Sidi-Brahim, Ben-
Daoud, Herraza, El M’hir et Mansourah,
sachant que 3 d'entre elles sont déjà
desservies depuis fin 2016-début 2017
alors que celles de Ben-Daoud et de Herraza
le seront dès octobre prochain.

Réalisation d'une station de
traitement monobloc à Blida
Dans la wilaya de Blida, l’action porte
essentiellement sur la réalisation d’une
station de traitement monobloc d’une
capacité de 30.000 m3/j au niveau du sys-
tème de transfert appelé SAA.

Ce projet pour lequel le ministère a déblo-
qué une enveloppe de 600 millions DA et
dont l’achèvement des travaux est prévu
pour la fin de cet été, permettra de garantir
un quota stable à partir du système SAA
(Alger) et de permettre une distribution
quotidienne au niveau du Grand-Blida.
En plus d’un programme de réalisation,
d’équipement et de raccordement de 5 nou-
veaux forages pour un montant de 200
millions DA, le ministre a instruit les
responsables de son secteur, lors de sa vis-
ite dans la wilaya de Blida en juillet
dernier, d’augmenter le volume transféré à
partir de la SAA à 30.000 m3/j au lieu de
15.000 m3/j.
D'autre part, pour la wilaya de Tizi-Ouzou,
6 opérations pour un montant global de
400 millions DA sont en voie de lance-
ment.
Il s’agit de la réhabilitation des conduites
de la chaîne de refoulement de Tassadourth,
la réhabilitation des conduites d’adduction
et des équipements à travers les chaînes
d’AEP de Sidi-Naâmane, la réhabilitation
de la conduite de refoulement vers
Ouadhias village à partir de Takhoukht,
l’extension des réseaux d’AEP des villages
Aït-El-Kaid, Aït-Slimane et Lazounene,
l’extension des réseaux d’AEP de la zone
d’Oued-Falli de la commune de Tizi-
Ouzou et la réhabilitation des réseaux
d’AEP de la ville de Tizi-Ouzou.
Pour la wilaya de Médéa, une enveloppe de
100 millions DA a été allouée pour la
réhabilitation des réseaux d’AEP du chef-
lieu de wilaya.

S’agissant de la wilaya d’Oum-El-
Bouaghi, l’opération retenue s’élève à 153
millions de dinars et porte sur le raccorde-
ment de 4 forages nouvellement réalisés.
Cette opération permettra d’améliorer sen-
siblement l’alimentation en eau potable de
3 communes. Par ailleurs, lors de sa vis-
ite dans les wilayas de Tébessa et de Souk-
Ahras, le ministre a pris la décision de
financer 3 opérations à partir du Fonds
national de l’eau. La wilaya de Tebessa a
bénéficié de 2 opérations de 150 millions
de dinars : la première porte sur la réhabil-
itation de la station de pompage d’Aïn-
Zerroug dans un délai de 3 mois afin de
sécuriser l’approvisionnement en eau
potable de la ville de Tébessa avec une
amélioration de la plage horaire de distri-
bution qui passera au quotidien.
Pour ce qui est de la deuxième opération,
elle porte sur l’étude de réalisation d’une
station d’épuration à Aouinet pour la pro-
tection du barrage Ouldjet-Mellègue contre
la pollution. La wilaya de Souk-Ahras a,
quant elle, bénéficié d’une opération por-
tant sur le renforcement de l’AEP des
agglomérations El-Fouidh à travers la réal-
isation de 4 puits et une station de
déminéralisation de 1.000 m3/j, pour un
montant de 80 millions de dinars.
Ces opérations, qui s’ajoutent aux dif-
férents programmes de développement du
secteur, déjà en cours de réalisation, per-
mettront d’améliorer sensiblement l’ali-
mentation en eau potable des populations,
avance le ministère.

R. N

Des textes législatifs et
réglementaires sont en cours
d'élaboration par plusieurs
départements ministériels
pour instaurer le cadre légal
consacrant le principe du
"pollueur payeur" chez les
opérateurs économiques.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

C’ est ce qu’a indiqué le directeur
général de l'Agence nationale des
déchets (AND), Karim Ouamane.

"Des fonds sont nécessaires pour organiser
et tirer profit de la valorisation des déchets.
Le principe du pollueur-payeur doit donc
être établi et pour lequel des textes
multisectoriels sont en cours de
validation", fait-il savoir.
Les ministères chargés, respectivement, de
l'Environnement, du Commerce, de
l'Industrie et de l'Intérieur et des
Collectivités locales sont les principaux
concepteurs de ces textes, précise le même
responsable selon lequel les opérateurs
économiques y sont également associés du
fait qu'ils sont les premiers concernés.
Le principe du pollueur-payeur, appliqué
par un grand nombre de pays, vise à faire
prendre en compte par les opérateurs
économiques, notamment les industriels,
les effets négatifs de leurs activités sur le
plan environnemental et, donc, à prendre
en charge les coûts des mesures de préven-
tion et de lutte contre la pollution.
A ce propos, le premier responsable de
l'AND relève que "tous les opérateurs

économiques doivent s'impliquer dans le
cadre de la gestion des déchets y compris
pour le volet financier".
L'autre avantage de l'application du
principe du pollueur-payeur est "qu'il
favorise l'émergence de recycleurs par fil-
ières d'activités et, par ricochet, le
développement du secteur de la récupéra-
tion et du recyclage", espère M. Ouamane.

Une taxe payée par les ménages
pour l’enlèvement des ordures
Outre les opérateurs économiques, "les
ménages doivent également être impliqués
dans la gestion intégrée des déchets à tra-
vers une contribution annuelle aux frais de
traitement des ordures qu’ils génèrent",

souligne le même responsable. Sur les 23
millions de tonnes de déchets enregistrés
au niveau national en 2016, un volume de
11,5 millions de tonnes de déchets
provient des ménages, soit 50 %.
Selon lui, cette contribution financière
devrait se faire à travers la "taxe d'enlève-
ment des ordures ménagères" (Teom).
A ce propos, il fait savoir que "cette taxe
avait été mise en place à la faveur d'une
disposition de la loi de finances 2002,
mais le système de recouvrement n'a pas
été efficacement appliqué : Sur un échan-
tillon de 30 communes, seulement 10 %
des taxes percevable sont collectées,
sachant que le recouvrement de cette taxe
incombe aux collectivités locales".

Face à ce problème de recouvrement, M.
Ouamane avance que "l'AND a proposé
une nouvelle approche concernant cette
taxe en terme de définition de son assiette
et du mécanisme de sa collecte".
De surcroît, cette agence est en discus-
sions avec les collectivités locales pour le
tri sélectif des déchets ménagers pour l'in-
stallation d'autres types de bacs destinés,
respectivement, aux déchets-emballages et
aux déchets organiques, qui s'ajouteront
aux bacs conventionnels actuels (bacs
verts et métalliques).
Dans le but de promouvoir les investisse-
ments dans le recyclage, une grande partie
des efforts de l'AND est concentrée sur la
sensibilisation et la communication.
L'information est "également primordiale
pour amener les opérateurs à se lancer dans
la filière du recyclage", fait valoir le même
responsable qui relève que "c'est la mis-
sion principale de la Banque nationale sur
les déchets, instaurée par l'AND".
L'ensemble des informations fournies par
cette structure sur les déchets générés au
niveau national sont exploitées et dévelop-
pées par l'AND sous forme d'indicateurs
mis à la disposition des opérateurs qui s'en
serviront pour apprécier l'opportunité d'in-
vestir dans ce domaine.
Aussi, une Bourse des déchets industriels,
sous forme de plateforme électronique
hébergée au niveau du site web de cette
agence, a déjà été mise en place et dont le
rôle est de mettre en relation les généra-
teurs et les récupérateurs des déchets.

R. R.

ENLÈVEMENT DES ORDURES

Les ménages soumis à une taxe

ALIMENTATION EN EAU POTABLE

Plus de 6 milliards DA mobilisés
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LL e directeur général par intérim de la
compagnie publique de transport
aérien, Air Algérie, Allache

Bakhouche, a été confirmé samedi à son
poste en tant que Président-directeur général.
C’est ce qu’a annoncé la compagnie dans un
communiqué.
La décision de confirmation de Allache

Bakhouche à son poste a été prise lors d’une
assemblée ordinaire du conseil d’administra-
tion de la compagnie aérienne nationale.
Pour rappel, Allache Bakhouche a été

désigné directeur général par intérim d’Air

Algérie en février dernier, succédant à
Mohamed-Abdou Bouderbala. Après
plusieurs reports, le conseil d’administra-
tion d’Air Algérie s’était réuni le 13 février
dernier et a installé un nouveau P.-dg par
intérim en la personne de Bakhouche
Allache, pour succéder à Mohamed-Abdou
Bouderbala.
Avant de présider aux destinées d’Air

Algérie, Allache Bakhouche avait occupé
plusieurs fonctions au sein de la compagnie
durant une carrière qui s’est étalée sur plus
de quarante ans. Le nouveau P.-dg d’Air

Algérie avait commencé sa carrière en 1975
comme pilote puis commandant de bord,
puis instructeur de pilotes, directeur-adjoint
de la formation, directeur des opérations
aériennes, directeur de la division exploita-
tion et adjoint du P.-dg d’Air Algérie.
La compagnie publique a traversé

plusieurs zones de turbulences dues, notam-
ment, à la perte de parts de marchés dans un
secteur hautement concurrentiel et à l’aban-
don de certains segments qui avaient fait le
bonheur du pavillon national.
En décidant de confirmer à son poste un

homme du cru, - enfant de la boîte -, les
pouvoirs publics montrent qu’ils veulent
redorer le blason de la compagnie Air
Algérie et lui permettre de recouvrer ses let-
tres de noblesse. Allache Bakhouche a pour
mission, entre autres, de moderniser la com-
pagnie et lui permettre d’avoir une part de
marché dans le transport aérien.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D ans le bilan fourni sur les accidents
de la route, les indices montrent
que les motocycles, qui représen-

tent 50.842 du parc roulant, sont signalés
dans 12,02 % des accidents alors que les
véhicules de transport des voyageurs, sont
impliqués dans 2,98 % des accidents entre
janvier et juillet. 
Voilà un triste bilan où le nombre glob-

al des accidents pour le premier semestre
de l’année 2017 signale 12.358 accidents
causant 1.695 morts. Dans le lot, ce sont
les véhicules légers qui détiennent ce
record à un taux de 79 % des accidents. Le
fait reste connu mais l’apparition d’une
vente stimulée de motocycles ces derniers

temps fait que les accidents se multiplient
dans tous les axes routiers. Selon le
Centre national de sécurité et de préven-
tion routière, les jeunes conducteurs de
motos recensés dans les accidents routiers
sont âgés de 18 à  29 ans et sont impliqués
dans 4.482 accidents représentant ainsi
36,27 % du nombre global des sinistres.
Un état de lieux qui montre que la caté-
gorie juvénile des conducteurs pratique
aussi un - terrorisme routier - au même
titre que les conducteurs de véhicules de
transport de  voyageurs qui sont signalés
dans plus de 7 % des sinistres. Quoique
ces indices chiffrés le montrent, il faut sig-
naler que les transports lourds causent plus
de morts que ceux des véhicules légers. Le

bilan fait apparaître que les axes routiers
d’El-Oued, Ghardaïa et Tiaret sont les plus
meurtriers durant ces derniers 6 mois. 
Le centre national de la sécurité et

prévention routière considère que la plu-
part des accidents sont causés certes par
l’excès de vitesse mais également par la
conduite dangereuse et non-respect du code
de la route. Les transporteurs de voyageurs
comme les bus de long trajet mettent en
péril les voyageurs. Les éléments de l’en-
quête du ministère des Transports pour
l’année 2017 font également apparaître que
"les bus ne sont pas équipés de tachy-
graphe" qui a pourtant été rendu obliga-
toire pour tous les transports de poids
lourds. Le deuxième aspect concerne la

non présence d’un deuxième conducteur de
bus pour les trajets dépassant les 400 km.
La fatigue et le manque de sommeil sont
les éléments qui perturbent la conduite,
surtout de nuit. 
La vitesse sur les autoroutes a été fixée

entre 80 et 100 km/heure, d’autant que le
conducteur est tenu de respecter le poids de
la charge et les kilomètres parcourus dans
des conditions optimales. Les chauffeurs
de poids lourds et de transport des
voyageurs font souvent fi de ces règles.
Face à cette situation, les autorités
publiques vont multiplier les mesures dra-
coniennes dès la rentrée où une autre série
de mesures sera annoncée.

F.  A.

PAR CHAHINE ASTOUATI

LL e directeur général des forêts,
Azzedine Sekrane, a révélé dimanche
à Alger, que ses services ont recensé

1.604 incendies depuis le 1er juin, ayant
ravagé 14.310 hectares de surfaces
forestières, maquis et broussailles.
"Du 1er juin au 5 août, les services de la

direction des forêts ont recensé 1.604
incendies étendus sur une surface de 14.310
hectares, dont 4.848 ha de couvert
forestières, 4.656 ha de maquis et 4.806 ha
de broussailles", a indiqué M. Sekrane dans
une conférence de presse au siège de la
direction générale des forêts au cours de
laquelle il a présenté le bilan provisoire des
feux de forêt depuis le début de la saison
estivale.

Le même responsable a précisé qu'en
moyenne, 24 incendies ayant endommagé
8,92 ha ont été enregistrés par jour, rap-
pelant que les agents de la direction des
forêts ont effectué, au cours de la même
période, 1.682 interventions, dont 800
interventions rapides et 78 autres suite à de
fausses alertes.
M. Sekrane a relevé une hausse du nom-

bre d'incendies par rapport à la même péri-
ode de 2016 où 1.058 incendies avaient
détruit 6.725 ha, dont 2.175 ha de surfaces
forestières.
La direction des forêts a ainsi décidé de

mobiliser à partir de cette semaine, des
colonnes mobiles au niveau des wilayas
non touchées pour renforcer les colonnes
déployées dans les régions sinistrées.

Concernant les moyens mobilisés pour
maitriser les incendies de forêts au niveau
national, M. Sekrane a indiqué que 405
tours de contrôle ont été mobilisées ainsi
que 481 brigades mobiles composées de
2.456 agents forestiers, 32 camions et
2.800 points d'eau.
Concernant la décision du président de la

République, Abdelaziz Bouteflika, pour
l'indemnisation des victimes, le même
responsable a affirmé que les services de la
direction des forêts "poursuivent l'opéra-
tion de recensement et d'investigation qui
en est à sa phase finale", ajoutant que "le
versement des indemnités débutera après le
31 octobre prochain, après le parachèvent
des enquêtes administratives et la fin de la
saison estivale".

S'agissant du mode d'indemnisation, M.
Sekrane a précisé que "les biens endom-
magés suite à ces incendies seront rem-
placés pour les victimes non assurés",
ajoutant que les propriétaires assurés
percevront normalement leurs indemnités.
Evoquant les causes de ces incendies, il a

indiqué que "certains d'entre eux sont d'o-
rigine criminelle", affirmant que les per-
sonnes responsables seront traduites en
justice. Il a rappelé que la direction
générale des forêts dépose une plainte con-
tre X à chaque fois qu'un incendie se
déclare.  Une enquête est alors ouverte par
les services de la Gendarmerie nationale et
un rapport est présenté au procureur de la
République.

C.  A.

5EVENEMENTMIDI LIBRE
N° 3155 | Lundi 7 août 2017

BILAN DES FEUX DE FORÊT DEPUIS LE 1ER JUIN

14.310 hectares ravagés

DÉGÂTS CAUSÉS PAR LES ACCIDENTS DE LA ROUTE  

Les motocycles et véhicules de transport concernés

AIR ALGÉRIE

Allache Bakhouche confirmé au poste de P.-dg

PANNE GÉNÉRALE D'ÉLECTRICITÉ
Tizi-Ouzou dans le noir
Une grosse panne d'électricité est surv-
enue, dimanche après-midi, dans la
wilaya de Tizi- Ouzou.
Selon les premiers éléments d'informa-
tions, la rupture d'une ligne de transport
a privé depuis 14h30 les grands centres
urbains de la région notamment le chef-
lieu de la wilaya de Tizi- Ouzou.
Les équipes de Sonelgaz tentaient de
localiser la zone de la rupture de la ligne
des transport, nous a-t-on précisé, et le
temps d'intervention pourrait durer
"jusqu'à la tombée de la nuit" .
Les habitants de la région affirment que
cette panne est survenue en un jour où
les conditions climatiques sont plutôt clé-
mentes comparativement aux journées
de grandes chaleurs enregistrées la
semaine écoulée, maigre consolation...

La direction générale des forêts a décidé de mobiliser, à partir de cette semaine, des colonnes mobiles au niveau des wilayas non
touchées par les incendies pour renforcer les colonnes déployées dans les régions sinistrées.

INSCRIPTIONS UNIVERSITAIRES:

96,48 % des nouveaux bacheliers se sont préinscrits

LL e nombre des nouveaux bacheliers qui
se sont préinscrits au niveau des uni-
versités a atteint 329.712, soit 96,48

% du nombre total des bacheliers, dimanche
au dernier jour de cette opération, selon les
statistiques globales fournies par le min-
istère de l’Enseignement Supérieur et de la
Recherche scientifique.
Le nombre de ceux ayant confirmé leur

choix est de 282.110, soit 85,56 %, alors

que le nombre d’accès (signatures) des nou-
veaux bacheliers au site des inscriptions
s’est établi à 333.181 à 9h53, soit 97,49 %
du nombre total des bacheliers, précise la
même source.
Le traitement des fiches de vœux est prévu

du 6 au 11 août et les résultats des pré-affec-
tations seront annoncés le 11 du même
mois. La phase des concours et entretiens
aura lieu, quant à elle, les 12 et 13 août.

Un total de 341.744 élèves a décroché le
baccalauréat cette année. Le ministère suit
les opérations de pré-inscription en temps
réel au niveau national grâce à un système
informatique performant.
La rentrée universitaire pour les nouveaux

étudiants aura lieu le 17 septembre 2017,
alors qu'elle débutera, pour les anciens, le 5
du même mois.

R.  N.



Cuisine
Ce ne sont pas les
crèmes les plus chères
qui sont forcément les
meilleures. Alors faites-
vous belle en préparant
vous-même votre masque
de beauté en trois temps
deux mouvements et
sans depenser des
sommes folles. Vous
verrez, c’est facile et
surtout plus efficace.

Préparation pour
masque

1 c. à soupe d’argile en poudre
1 citron
1 jaune d'œuf
noisette en poudre
avoine ou de la farine com-

plète de froment
Mettre l'argile dans un bol
Pressez le citron
Mélanger le citron et l'argile

(la solution va mousser et gonfler)
Ajouter le jaune d'œuf à la

mixture et bien mélanger
Séparer la mixture en 2 bols

(1/5 dans un et le reste dans
l'autre)
Dans la petite part ajouter de la

noisette en poudre ! Voilà un super
peeling très doux à utiliser de
suite
Dans le second bol mettre un

peu d'avoine ou de la farine com-
plète (ce que vous avez dans votre
armoire de cuisine pour rendre le
mélange plus applicable)
Voilà un super masque

purifiant et nourrissant !
Pendant que vous préparer

votre bain, appliquer le peeling.

Rincez bien. Appliquez votre
masque et prenez un moment pour
vous relaxer... Pour celles qui n'ai-
ment pas les bains, on peut aussi le
faire sans : )

Lait démaquillant
aux fleurs

175 g d'eau distillée de fleurs
d'oranger
250 g d'eau de rose
125 g d'eau d'hamamélis
mélanger le tout et ensuite,

sans cesser d'agiter, ajouter 50 g
de teinture de benjoin au goutte-à-
goutte.

Epilation orientale
4 c. à soupe de sucre
1 c. à soupe d'eau
2 c. à soupe de jus de citron
1 c à soupe de miel
- Mélanger le tout et faire

caraméliser jusqu'à ce que le
mélange prenne une belle couleur
dorée

- Verser votre mélange et
étalez-le sur une surface (par
exemple une plaque à gâteau)

- Attendre un moment pour
éviter de vous brûler

- Quand le caramel durcit un
peu, faites en une boule de pâte

- Etaler cette mixture sur la
zone à épiler en couche fine

- Attender un moment
- Tirer d'un coup sec
- Recommencer l'opération

avec la même boule jusqu'à ce que
vous soyez satisfaite du résultat.

Pain maison
Ingrédients
1 k de farine
6 dl d'eau (ou
de lait)
levain ou 40g
de levure
fraîche
25g de sel
2 c. à soupe de
yaourt ( 2 c.
d'huile ou de
beurre

Préparation
Diluer le levain dans un peu d'eau chaude
- Mettre la farine et le sel dans un grand
plat
- Ajouter le liquide
- Mélanger et pétrir le le tout
- Quand votre pâte est prête la laisser
reposer minimum 30 minutes à tempéra-
ture ambiante
- Reprendre un peu de pâte pour faire le
levain de votre prochain pain
- Séparer votre pâte en 2 portions et for-
mer vos pains
- mettre en forme et cuire le pain à 220°
durant 40 minutes environ
- Vous pouvez ajouter des graines,
mélanger divers style de farine, faire des
pain rond, carré ou en forme de cœur,...
Laissez libre cours à votre créativité.

Petites boules
au cake râpé

Ingrédients

4 œufs
1 verre à thé de sucre glacé
1 verre à thé d’huile
1 verre à thé de lait
2 sachets de levure pâtissière
3 verres à thé de farine
3 c. à soupe de fruits confits
100 g de chocolat en poudre
500 g de chocolat noir
La confiture de fraise pour rassembler le
mélange.
Préparation
- Travailler les œufs et le sucre glace à
l’aide d’un batteur électrique jusqu’à ce
que le mélange devienne mousseux,
ajouter l’huile et le lait en continuant à
travailler.
- Incorporer la farine tamisée peu à peu
au mélange, ajouter la levure, travailler
l’ensemble jusqu’à ce qu’il devienne
homogène.
- Verser la préparation dans un moule à
cake beurré et fariné.
- Enfourner à 180°C 30 minutes,
démouler et laisser refroidir. - Râper le
cake avec une râpe à petits trous, ajouter
les fruits confits, le chocolat en poudre,
rassembler avec la confiture jusqu’à l’ob-
tention d’une pâte homogène. Faire de
petites boules avec cette pâte.
- Faire fondre le chocolat noir au bain-
marie ou au micro-ondes, tremper les
boules dans le chocolat fondu, retirer-les
à l’aide d’une pique à brochette.

CCCCRRRRÈÈÈÈMMMMEEEESSSS     EEEETTTT    MMMMAAAASSSSQQQQUUUUEEEESSSS     DDDDEEEE     BBBBEEEEAAAAUUUUTTTTÉÉÉÉ

Frigo 
Pour le nettoyage
intérieur de votre
frigo l'eau savon-
neuse n'est pas
toujours recom-
mandée (à cause
de l'odeur ),
surtout pour les
parois et les dif-
férents comparti-
ments. Diluer quelques cuillerées de bicar-
bonate de soude dans un peu d'eau chaude,
puis avec un chiffon humecté de ce
mélange, frottez les différentes parties
intérieures de votre frigo, un petit rinçage

et essuyage suffit. Le bicarbonate détruit
les fermentations et les acidités et... ne
laisse pas d'odeur !

Tache de stylo 
à bille 
Pour ôter les tâches
de stylo à bille, l'al-
cool à 90° peut faire
des merveilles.
Faites un test au
préalable sur un
endroit caché .
Eliminer
l'odeur des plats en

plastique 
Vous avez beau nettoyer vos plats plas-
tique, une
odeur de nour-
riture persiste.
Retirer le cou-
vercle, puis
mettre le plat au
ré f r igéra teur
pendant une
d em i - h e u r e .
L'odeur dis-
paraîtra.

O. A. A.

PPrrééppaarraattiioonnss  mmaaiissoonn

C'est un produit communément utilisé en
agroalimentaire, en cosmétique et en pharma-
cie. Et il est naturellement présent dans une
grande partie des eaux minérales. 
Quelles sont les propriérés qui rendent le

bicarbonate efficace pour tant d’usages dif-
férents ? Le bicarbonate possède une structure
moléculaire qui, tout en lui conférant diverses
propriétés, en fait un produit polyvalent, sûr
pour celui qui l’utilise. Très efficace dans des
situations diverses, il combat l’acidité gas-
trique, lutte contre la corrosion acide dans les
canalisations, neutralise le venin de nombreux
insectes (les moustiques par exemple), pour
éliminer la saleté souvent constituée d’acides
gras. 
Le pouvoir levant du bicarbonate est lié à

deux de ses propriétés : 
Quand il est mélangé à un autre produit à

tendance acide, par exemple le lait, le vinai-
gre, le jus de citron, il réagit en libérant du
dioxyde de carbone (CO2) sous forme
gazeuse. Le même phénomène se produit
lorsque le bicarbonate est porté à des tem-
pératures supérieures à 70 °C. 
Grâce à cette propriété, le bicarbonate peut

être utilisé pour préparer de nombreuses
recettes, ainsi que pour la production en
grandes quantités de produits alimentaires
(viennoiseries, gâteaux, biscuits, certaines
variétés de pains…), et pour la fabrication de
levures industrielles et de poudres efferves-
centes. 

En usage domestique, c’est
un piège à odeurs

• favorise l’élimination des impuretés des
fruits et légumes; 
• nettoie les surfaces sans les rayer 
• absorbe les odeurs désagréables 
• Utile lors de la cuisson 
• agent levant 
• ravive les couleurs des tapis et moquettes 
• aide à éliminer les signes de fatigue.

Il permet d’absorber 
les odeurs 

• dans le réfrigérateur  
• sous l’évier  
• dans l’armoire à linge ou à chaussures  
• dans le garage, dans la cave, le sous-sol,

dans le local poubelle 
En saupoudrage, il est efficace pour :
• raviver les couleurs des tapis et

moquettes 
• désodoriser les containers poubelles 
• éliminer les mauvaises odeurs des chaus-

sures et des cendriers 
• désodoriser les litières des chats, des

oiseaux et des petits rongeurs 
• faire briller les objets en argent et en

cuivre. 
Pour l’hygiène personnelle

• ajouté à l’eau chaude du bain, il laisse
une sensation agréable de peau lisse et souple 

• ajouté à l’eau chaude d’un bain de pieds,
il transmet une sensation de bien-être aux
pieds et aux jambes 
Autres utilisations 

pour la peau  
Il supprime les impuretés et les cellules

mortes de la peau du visage. 

Le bicarbonate, un produit miracle 
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Le montant des transactions
commerciales entre l’Algérie
et la Chine a atteint plus de
8,5 milliards de dollars
sachant que la Chine est le
premier fournisseur de
l'Algérie.

PAR AMAR AOUIMER

D es dizaines d'entreprises chi-
noises travaillent actuellement
en Algérie et ce depuis de nom-

breuses années. Cette présence est vis-
ible notamment dans les secteurs des
travaux publics et du bâtiment.
Aussi, des milliers d'ouvriers chinois
y exercent et leur nombre ne fait
qu'augmenter au fil des années.
Les échanges commerciaux entre
l'Algérie et la Chine sont également en
pleine croissance.
Le montant des transactions commer-
ciales entre les deux pays ont atteint
plus de 8,5 milliards dollars sachant
que la Chine est le premier fournisseur
de l'Algérie.
Le commerce entre la Chine et
l'Afrique a atteint, quant à lui, 85,3
milliards de dollars au premier semes-
tre, augmentant de 19 % en glissement
annuel, alors que les deux parties ont
renforcé leur coopération dans divers

domaines, ont indiqué des statistiques
officielles. Les statistiques ont inversé
la tendance de croissance négative
depuis 2015, selon Gao Feng, porte-
parole du ministère chinois du
Commerce. De janvier à juin, la Chine
a importé 38,4 milliards de dollars de
produits africains, dont des minéraux,
des produits agricoles et des fruits, en
augmentation de 46 % par rapport à la
même période de l'année dernière,
alors que les exportations ont rebondi
de 3 % pour atteindre 47 milliards de
dollars. Les équipements du secteur
du transport sont devenus un point
positif dans les exportations chinoises

vers les pays africains, avec les
équipements navals, ferroviaires et
aéronautiques en hausse respective-
ment de 200 %, 161 % et 252 %,
grâce à une plus forte coopération sur
des projets de construction.
En mai, le chemin de fer Mombasa-
Nairobi à écartement standard a été
lancé, venant s'ajouter à une liste de
chemins de fer construits par la Chine
en Afrique.
La Chine est devenue le plus grand
partenaire commercial de l'Afrique en
2009, avec l'augmentation rapide du
volume du commerce bilatéral.
Les échanges avec les trois plus

grands partenaires commerciaux de la
région - Afrique du Sud, Angola et
Nigeria - étaient en hausse respective-
ment de 28 %, 67 % et 22 %, au cours
des six premiers mois.
En termes d'investissement, l'in-
vestissement commercial non finan-
cier de la Chine en Afrique a atteint
1,6 milliard de dollars au cours des six
premiers mois, en hausse de 22 % en
glissement annuel.
Les grands projets de construction et
de réalisation d'infrastructures en
Algérie sont détenus majoritairement
par des entreprises chinoises.

A. A.

Une centaine de familles nomades et
semi- nomades des parcs culturels de
l'Ahaggar et du Tassili n'Ajjer ont
bénéficié d'une centaine de kits
solaires récemment installés par la
direction du projet des parcs culturels
algériens.
Un lot de 88 kits solaires mobiles, ali-
mentant les foyers et les équipements
de surveillance des parcs, ainsi que 15
pompes solaires pour les puits de par-
cours ont été installés dans le cadre du
"Projet conservation de la biodiversité
d’intérêt mondial et utilisation durable
des services écosystémiques" dans les
parcs culturels en Algérie.
L'opération a été menée en partenariat
avec le bureau "Etudes et Réalisations
en Energies Renouvelables", filiale du
Centre du développement des énergies
renouvelables (Cder) qui a installé des
kits solaires pour 40 familles nomades
du parc de l'Ahaggar et 48 autres
installées dans le parc du Tassili
n'Ajjer.
Les Offices nationaux des parcs cul-
turels de l’Ahaggar et du Tassili
n’Ajjer ont accompagné ces opéra-
tions par un travail d’identification
des bénéficiaires et par un appui logis-
tique lors des réalisations sur le ter-
rain. L’effet positif sur les conditions
de vie des populations concernées est
incontestable. sIl est néanmoins pré-
maturé aujourd'hui de mesurer l’im-

pact de ces opérations sur la préserva-
tion de la biodiversité.
Le choix des sites d'implantation des
pompes solaires a été étudié afin de
profiter également à la faune sauvage.
Ce programme qui en est à sa deux-
ième phase (2014-2019) développe
des mécanismes de gestion collabora-
tive des ressources, en impliquant les
populations locales et les directions
des deux parcs culturels, dans le but
développer la recherche dans le
domaine des énergies solaires,
explique le directeur du projet.
Le projet de préservation de la biodi-
versité d’intérêt mondial et l’utilisa-
tion durable des services éco-sys-
témiques dans les parcs culturels en
Algérie, a été lancé, dans sa première
phase, en septembre 2005 pour une
durée de trois ans en vue de renforcer
les mécanismes et instruments de ges-
tion de la biodiversité, au plan
juridique et institutionnel, pour les
parcs du Tassili et de l’Ahaggar.
Elaboré par le ministère de la Culture,
avec le concours du programme des
Nations unies pour le développement
(Pnud), ce projet avait organisé en
août dernier une formation sur la con-
servation de la biodiversité pour des
cadres chargés de la gestion des parcs
culturels.

R. E.
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Croissance des échanges commerciaux

TECHNIQUES DE PLANTATION ET
DE TRANSFORMATION DE L’ALOE VERA

43 jeunes formés à Khenchela

PARCS DE L'AHAGGAR ET DU TASSILI N'AJJER

Une centaine de kits
solaires installés

Quarante-trois (43) jeunes dans la
wilaya de Khenchela ont été for-
més aux techniques de plantation
et de transformation de l’aloe vera
à l’initiative de la direction locale
des services agricoles.
La chef du service de l’inspection
vétérinaire et de la santé végétale
au sein de cette direction, Radia
Benkhelifa, a précisé à l’APS que
les jeunes ayant bénéficié de cette
formation, organisée en juillet
dernier, ont été désignés par
l’Association des jeunes pour le
développement et la renaissance
de la wilaya de Khenchela,
soutenue par le Programme d'ap-
pui Jeunesse-Emploi (PAJE) en
Algérie dans le cadre d'un parte-
nariat entre le gouvernement
algérien et l’Union européenne.
Au cours de la formation, qui s’est
tenue à la chambre d’agriculture
de la wilaya, les stagiaires se sont
familiarisés, grâce à cette session
de trois jours proposant des cours
théoriques avec, entre autres, les
méthodes de plantation de l’aloe
vera, les conditions convenables
pour son développement ainsi que
sa classification.
La deuxième phase de cette forma-
tion, prévue en septembre
prochain dans une des pépinières

de la wilaya, sera consacrée aux
cours pratiques.
L'objectif de cette initiative est
"d’encourager le travail associatif
et de mettre en exergue l’impor-
tance du travail avec la collabora-
tion du secteur agricole", a affir-
mé Mme Benkhelifa.
De son côté, la présidente de
l’Association des jeunes pour le
développement et la renaissance
de la wilaya de Khenchela,
Chahrazed Seghiri a indiqué que
cette formation est "la première du
genre à l’échelle locale, consacrée
à la frange de jeunes âgés entre 18
et 35 ans dont certains à besoins
spécifiques", soulignant que "des
sessions de formation similaires
sont également prévues dans la
wilaya".
L’organisation de la prochaine
étape de cette formation vise aussi
à orienter cette frange de jeunes à
créer leurs micro-entreprises spé-
cialisées dans la plantation de
l’aloe vera, a-t-elle indiqué,
soulignant que "cette plante
médicinale sera achetée et trans-
formée en huile par la même asso-
ciation, comme une première
expérience en Algérie''.

R. E.
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BOUMERDÈS, SUPERFICIE IRRIGUÉE

Extension de l’ordre de 2.500
hectares à l’horizon 2019

La superficie agricole irriguée,
estimée actuellement à 20.000
hectares à Boumerdès, sera
portée à plus de 22.000 ha à
l’horizon 2019, dans le cadre
du plan d’action (2015 - 2019)
du secteur.

PAR BOUZIANE MEHDI

Des actions sont actuellement initiées
par la direction des services agri-
coles de Boumerdès en vue de

procéder à une extension de l’ordre de
2.500 ha dans la superficie irriguée de la
wilaya à l’horizon 2019, a déclaré à l’APS
la responsable du secteur.
La "superficie agricole irriguée, estimée
actuellement à 20.000 ha à Boumerdès,
sera portée à plus de 22.000 ha à l’hori-
zon 2019, dans le cadre du plan d’action
(2015 - 2019) du secteur, ainsi que celui

du Programme gouvernemental visant
l’irrigation d’une superficie globale de
deux millions d’hectares de terres agri-
coles à travers le pays à l’horizon 2019",
a indiqué à l’APS Belakbi Ouerdia.
Elle a souligné la "mobilisation, pour ce
faire, de toutes les ressources hydriques
de la wilaya, représentées par quatre (4)
barrages, 20 retenus collinaires, près de
1.300 forages, une centaine de sources
d’eau, et prés de 140 bassins, auxquels
s’ajoutent de grands volumes d’eaux
épurées au niveau des stations de traite-
ment des eaux usées conjugués à une plu-
viométrie annuelle estimée à pas moins de
700 mm d’eau".
Selon la responsable, "l’extension de la
surface agricole irriguée, considérée
comme stratégique pour la filière céréal-
ière notamment, a débuté en 2012. La
wilaya comptait alors une superficie agri-
cole irriguée de 15.000 ha, portée en
2015 à près de 20.000 ha, soit un taux de
près de 32 % d’une SAU (surface agricole
utile) de près de 65.000 ha repartie sur

20.128 exploitations agricoles". Pour la
présente campagne agricole, la "superfi-
cie irriguée dans la wilaya se repartie à
raison de 60 % pour les cultures
m a r a i c h è r e s ,
17 % pour l’arboriculture, 11 % pour les
agrumes, 10 % pour les vignes, et 1 %
pour les grandes cultures", a-t-elle
détaillé.
Cet accroîssement de la superficie agri-
cole irriguée a contribué, ces dernières
années, à une hausse de l’ordre de huit (8)
milliards de dinars dans la valeur globale
de la production agricole (toutes filières
confondues), portée à plus de 108 mil-
liards DAen 2016, contre 100 milliards de
dinars en 2014, plaçant Boumerdès au 5e
rang national en matière de valeur de pro-
duction agricole.
La wilaya occupe la première place
nationale dans la production de raisin,
alors qu’elle est placée 3e dans la produc-
tion d’oignons, 6e dans la production
d’œufs, et 8e dans différents produits
maraîchers entre autres. B. M.

Dix (10) nouvelles structures dédiées à la
recherche scientifique seront ouvertes aux
chercheurs et étudiants dès la prochaine
rentrée universitaire 2017-2018 au niveau
des deux pôles de l’université Tahri-
Mohamed à Béchar, a-t-on appris du
recteur de cette université.
Ces "nouvelles structures, en voie
d’équipement actuellement, renforceront
les seize (16) laboratoires de recherches
et d’application que compte actuellement
l’université où sont inscrits pour la
présente année universitaire 11.000 étudi-
ants, dont 2.400 inscrits au titre de l’an-
née universitaire 2016-2017", a précisé à
l’APS le professeur Abbassi Boudjemaa.
"A travers l’ouverture et l’équipement de
ces nouvelles structures de recherches sci-
entifiques, nous comptons conforter et
encourager les chercheurs à poursuivre
leur travaux, en plus de donner une réelle
dynamique à la recherche scientifique
dans plusieurs domaines ayant un impact
direct sur le développement de la région",
a-t-il affirmé.
L’université Tahri-Mohamed, qui est une

institution multidisciplinaire où tous les
champs universitaires sont réunis à travers
six grands secteurs d’enseignement, à
savoir les sciences et technologies, les sci-
ences commerciales et sciences de ges-
tion, les lettres et langues, le droit et sci-
ences politiques, les sciences humaines et
sociales, en plus de la faculté de
médecine, est "d’un apport réel aux
efforts de développement économique de
la région", a expliqué le professeur
Abbassi.
Elle est pourvoyeuse du marché local de
l’emploi de cadres et compétences univer-
sitaires, capables de relever les défis et
d’être d’un apport à l’essor de cette région
du sud-ouest, grâce aux 110 spécialités
scientifiques enseignées en son sein et
divisées en trois cycles : licence, master et
doctorat. "A titre illustratif, la faculté de
médecine, ouverte depuis 2014 aux étudi-
ants issus des wilayas du sud-ouest du
pays, est un apport très important de notre
université à la formation de l’en-
cadrement médical des différentes struc-
tures hospitalières des régions de Béchar,
Tindouf, Adrar, El-Bayadh et Naâma", a

soutenu le même responsable. Ce qui
devra permettre de mettre un terme défini-
tif au déficit en praticiens de la santé dans
ces régions. "Pour sa troisième année
d’existence, cette faculté compte 183 étu-
diants des deux sexes et 29 en formation
de résidanat, encadrés à 100 % par des
enseignants formés par notre université",
a encore fait savoir le professeur Abbassi.
Les deux pôles universitaires de cette
institution de l’enseignement supérieure
sont encadrés par un effectif global de 633
enseignants, dont 142 au titre de pro-
fesseurs, qui assurent aussi l’encadrement
pédagogique des 105 spécialités scien-
tifique enseignées au niveau de
l’Université de la formation continue
(UFC). "Les efforts de développement et
de renforcement de ces facultés se sont
traduits cette année par une autonomie
administrative, pédagogique et finan-
cières de celles-ci, une opération qui s’est
déroulée dans de bonnes conditions et qui
devra leur insuffler une nouvelle et réelle
dynamique", a estimé le professeur
Abbassi. "La recherche scientifique, l’un
des plus importants segments des activités

scientifiques et académiques de l’univer-
sité, assurée à travers 16 laboratoires
disposant d’importants moyens matériels
et d’équipements modernes spécifiques,
regroupe un total de 600 étudiants
inscrits, dont 250 pour l’obtention du doc-
torat (système LMD) dans différents
domaines et spécialités scientifiques. Il
est, en outre, proposé au cours de cette
année universitaire la discussion de 78
mémoires de doctorat, dont 11 relevant du
système LMD, de même qu’il a été
procédé à la confirmation de 103
enseignants dans la plupart des spécial-
ités enseignées dans cette université",
selon le recteur. Avec une bibliothèque
centrale, dont le fonds de lecture se com-
pose de 236.145 ouvrages pour 72.410
titres, toutes sciences confondues, cette
institution d’enseignement supérieure est
d’une large contribution à la vulgarisation
du savoir et des connaissances à toutes les
catégories d’étudiants et ceux des secteurs
d’activités, au titre de la formation
continue de leurs personnels.

APS

AÏN DEFLA
Vers la réalisation de
1.750 logements de
type location-vente

Les chantiers de réalisation de 1.750
logements de type location-vente ont été
lancés à Aïn-Defla par le wali a constaté
un journaliste de l'APS. Le quota en
question englobe 1.250 unités à Khemis-
Miliana et 500 autres à Djendel. Il fait
partie du programme dont a bénéficié la
wilaya d’Aïn-Defla, qui s’élève à 6.050
logements inhérents à la formule loca-
tion-vente. Les chantiers lancés s’a-
joutent à ceux lancés en début de
semaine au chef-lieu de wilaya (2.000
unités) et El-Attaf (2.000), signalant que
le chantier implanté dans la commune de
Sidi-Lakhdar (300 logements) sera lancé
durant les jours prochains. Auparavant,
le wali s’était notamment enquis au
niveau de la cité Boutane de Khemis
Miliana du taux d’avancement des
travaux de réalisation de 950 logements
sociaux locatifs.
Il a, en cette occasion, instruit les
responsables des différentes directions
(habitat, Sonelgaz et Dlep) de travailler
en coordination de sorte à achever, dans
les plus brefs délais, les travaux se rap-
portant à l’électricité et l’assainissement.
Dans la même commune, le wali a
supervisé les travaux de réalisation de
110 logements au profit des enseignants
de l’université Djillali-Bounaâma,
notant que l’"achèvement rapide de ce
projet soulagera le staff enseignant et lui
permettra de se concentrer d’avantage
dans sa mission de formation et d’en-
seignement". Après avoir procédé à l’in-
stallation du chantier de réalisation de
500 logements de type location-vente de
Djendel, Benyoucef a suivi un exposé
sur la situation de réalisation des loge-
ments sociaux-locatifs au niveau de la
daïra (Djendel, Birbouche et Oued-
Chorfa). A la lumière des explications
fournies par le directeur de l’Office local
de promotion et de gestion immobilière
(OPGI), il ressort que la daïra a bénéfi-
cié d’un programme de 1.784 loge-
ments, dont 684 sont achevés et 1.100
autres en cours de réalisation.

APS

BECHAR, UNIVERSITÉ TAHRI-MOHAMED

Création de 10 nouvelles structures de recherches prochainement

Après une longue traversée
du désert, la JS Kabylie
tiendra aujourd’hui son
assemblée générale pour
annoncer l’ouverture du
capital et élire, par la suite, un
nouveau président.

PAR MOURAD SALHI

Le club phare du Djurdjura vit cette
semaine un mouvement sans précé-
dent. Le club sportif amateur (CSA)

détient 75 %, soit deux tiers des actions, il
a donc le pouvoir absolu de tenir son
assemblée générale et ouvrir, du coup, son
capital aux investisseurs. Le rendez-vous
d’aujourd’hui aura surtout pour but d’exi-
ger un changement à la tête du club.
Hannachi, qui a réussi à faire face à la
grosse campagne du Comité de sauve-
garde de la JSK, menée par Iboud et ses
collaborateurs, se trouve actuellement en
face de ses proches collaborateurs. Face à
cette situation, le président Hannachi veut
coûte que coûte annuler cetteAG qui n’ar-
range pas ses affaires et gagner, comme
d’habitude, du temps. Mais tout a été
prévu et les responsables du CSA ont
même désigné un huissier de justice pour
assister à cette assemblée lors de laquelle
il sera question d’annoncer l’ouverture du
capital. A partir de là les choses devien-
nent sérieuses. Hanine Meftah, le nouveau
porte-parole du CSAconfirme que tout est
fin prêt pour la tenue d’une grande assem-

blée générale. "Les membres du CSA et
les actionnaires ont décidé de tenir une
assemblée générale. Cela nous permettra
de procéder d’une manière légale à l’ou-
verture du capital. Nous activons pour ça
depuis un certain temps et nous n’allons
pas nous taire devant toute tentative de
dénigrement de la part de quiconque", a-
t-il dit. Dans l’entourage du club, les sup-
porters réclament le départ de Hannachi
depuis une dizaine d’années. Mais celui-
ci trouve toujours un moyen de rester sur
son fauteuil. Cette fois-ci, les incondition-
nels des Jaune et Vert ont exercé un
sérieux pressing sur les membres du CSA
pour la tenue de cette assemblée générale
le plus vite possible.
Le président Hannachi semble être
dépassé par les événements et tout le
monde est remonté contre lui. Ali
Azouaou, Yarichene et autres anciens
actionnaires veulent revenir investir mais
pas sous la règne de Hannachi.
Par ailleurs, ce qu’a vécu la JS Kabylie en

Tunisie résume clairement le malaise dans
lequel se trouve l’équipe en ce moment.
Les deux entraîneurs Rahmouni et
Moussouni ont réussi à faire plier leur
président qui les avait limogés juste après
le stage de Tikdjda. Comme tout le monde
le sait, la formation du Djurdjura a quitté
la ville des Genêts mardi passé pour
rejoindre la Tunisie et effectuer un stage
de préparation à Gammarth. Au lende-
main de leur arrivée, les joueurs trouvent
deux staffs techniques à la séance d’en-
traînement. Moussouni et Rahmouni,
avec un contrat entre les mains, et Fabro
qui est arrivé à Tunis en provenance de
Rome après avoir tout finalisé avec
Hannachi. Ce qui a poussé les joueurs à
interrompre les entraînements jusqu'à ce
que les choses soient claires. Une chose
est sûre, si l’assemblée générale aura bel
et bien lieu aujourd’hui, pas mal de chan-
gements seront annoncés dans la maison
kabyle.

M. S.
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Est-ce la fin du règne
de Hannachi ?

BELGIQUE

Écarté, Belfodil
de retour en ami-

cal
Écarté vendredi lors de la victoire
(2-1) du Standard face à Genk en
Championnat (J2), pour "manque
d'implication", Ishak Belfodil était
de retour parmi les Rouches,
aujourd'hui, au sein d'une équipe
rajeunie, en amical.
Le Standard de Liège a battu les
Néerlandais de Roda JC (1-0)
samedi matin lors d'une rencontre de
préparation disputée à huis clos à
l'Académie Robert Louis-Dreyfus.
Le Standard a aligné une équipe
essentiellement composée de
joueurs n'ayant pas disputé le match
de vendredi soir contre Genk, lors
duquel les Liégeois se sont imposés
2-1 en ouverture de la 2e journée de
Jupiler Pro League.
Jean-François Gillet, Réginal
Goreux, Milos Kosanovic, Corentin
Fiore, Dieumerci Ndongala, Benito
Raman, Jonathan Legear ou encore
Ishak Belfodil étaient titulaires
samedi matin contre l'équipe de pre-
mière division néerlandaise. Seuls
Ndongala et Kosanovic avaient dis-
puté une partie de la rencontre
contre Genk. Le seul but de la ren-
contre a été marqué par Renaud
Molin à la 58’, entré en jeu en cours
de partie. Disposant d'un bon de sor-
tie cet été, l'international algérien,
en dépit de quelques touches, ne dis-
pose d'aucune offre concrète.

LAURENT NICOLLIN

"Pas d'accord
avec le Betis pour

Boudebouz"
Ryad Boudebouz est proche du Real
Betis, mais il n'y est pas encore,
faute d'un accord formel entre
Montpellier et le club sévillan.
L'international algérien a passé sa
visite médicale à Barcelone, mais le
MHSC n'est pas satisfait par l'offre
de la formation espagnole.
"Ryad est parti passer sa visite
médicale à Barcelone. Mais nous ne
sommes pas tombés d'accord sur
certains détails avec le Betis. On
doit trouver un arrangement avec
eux. Aux deux parties de faire un
effort pour concrétiser le transfert",
a révélé ce soir le président du
Montpellier HSC, Laurent Nicollin,
sur Canal +.
Boudebouz dispose d'un bon de sor-
tie et devrait s'engager avec le Real
Betis, pour peu qu'un accord finan-
cier soit trouvé avec le club
employeur de l'Algérien,
Montpellier. Il rejoindrait au club
son compatriote Aïssa Mandi.

Des présidents de fédérations sportives
algériennes ont réitéré, samedi, leur
démarche ''irréversible et non-négocia-
ble'' pour contester la réélection de
Mustapha Berraf à la tête du Comité
olympique et sportif algérien (COA) pour
le mandat quadriennal 2017-2020 et "ren-
dre la crédibilité et la sérénité au COA".
"Notre démarche est irréversible et non-
négociable jusqu'à ce que cette hégémo-
nie sans partage ne cesse et que le COA
retrouve sa légalité à travers une élection
libre et transparente en faveur du mouve-
ment sportif national'', lit-on dans un
communiqué signé par 40 présidents de
Fédération, dont Mohamed Djouadj,
actuellement en Inde pour les 5es
Championnats du monde de vovinam.
Cette action intervient 15 jours après le
verdict du Tribunal arbitral algérien des
sports (TAS) qui avait débouté ces fédéra-
tions sportives, lesquelles contestent les

conditions de déroulement de l'assemblée
générale élective (AGE) du COA. "Ce
manque de respect du TAS, appendice du
COA, nous pousse à entreprendre toutes
les démarches possibles afin de rendre la
crédibilité et la sérénité au COA dont nous
sommes l'émanation", ajoute le communi-
qué dans lequel ces Fédérations "dénon-
cent et contestent énergiquement" le ver-
dict du TAS. Selon elles, ce dernier était
prévisible vu "la composante actuelle (du
TAS) qui ne peut statuer en (leur) faveur et
faire triompher la justice et le droit, mal-
gré l'éloquence des preuves présentées".
La sortie des contestataires intervient
quelques heures seulement après l'appel à
la ''sagesse" lancé par Berraf pour l'"inté-
rêt du sport national", dans le conflit qui
l'oppose à certaines fédérations algé-
riennes.
''Nous avons été élus démocratiquement et
en direct devant toutes les chaînes de télé-

vision nationales, il est temps que chacun
se remette au travail en faisant passer l'in-
térêt du sport national avant tout. Nous
devons penser à l'avenir de nos jeunes
espoirs plutôt que de penser à qui doit être
président du COA et qui ne doit pas l'être'',
avait déclaré Berraf à l'APS en marge de
l'installation du nouveau président de la
commission d'éthique et de déontologie du
COA, Abdelhamid Berchiche. Berraf a
souhaité, en parallèle, tenir une réunion
avec le ministre de la Jeunesse et des
Sports, El Hadi Ould Ali, "pour remettre
les choses dans l'ordre".
''Les relations avec les Fédérations sont
discrètes mais toujours d'actualité. Tout le
monde sait que nous avons quelques diver-
gences avec le MJS et je pense que ces
divergences peuvent être rapidement apla-
nies. Je souhaite qu'on se mette à table
pour éclaircir la situation'', a espéré le pré-
sident du COA.

La sélection algérienne de vovinam viet
vo dao, qui a décroché un total de 27
médailles (12 or, 11 argent et 4 bronze),
a conservé le titre de vice-champion du
monde de la discipline, à l'issue de la

dernière journée du Mondial-2017 qui
s'est déroulé à New Delhi en Inde.
La première place du podium est reve-
nue au Vietnam avec 17 médailles d'or,
alors que le Cambodge a pris la 3e place

avec 4 médailles d'or. La sélection algé-
rienne de vovinam viet vo dao qui a pris
part à la 5e édition des Championnats du
monde avec vingt-six athlètes dont cinq
femmes, était conduite par le président

de la Fédération algérienne, Mohamed
Djouadj.
La 4e édition du Mondial de vovinam
viet vo dao s'était disputée à Alger en
août 2015.

AG ÉLECTIVE DU COA

Les fédérations contestataires campent sur leur
démarche ''irréversible et non-négociable''

MONDIAL DE VOVINAM VIET VO DAO

L'Algérie conserve le titre de vice-champion
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Neymar parti, le Barça se lance en quête
de son remplaçant. Lionel Messi
aimerait voir un compatriote le rejoindre
en Catalogne.
Avec le transfert de Neymar, ils sont
désormais cinq Brésiliens à porter le
maillot du Paris Saint-Germain. De quoi
donner des idées à Lionel Messi,
désireux de rapatrier au moins un com-
patriote au FC Barcelone. Selon La
Gazzetta dello Sport, l’Argentin aurait
deux souhaits pour compenser le départ
de Neymar : Paolo Dybala et Angel Di
Maria. La piste du milieu de terrain a été
relancée ces derniers jours par le club
blaugrana. Avec la bénédiction de Messi.
Or, la Vieille Dame réclamerait, selon
plusieurs sources, autour de 120 M€.
Sur ce coup-là, le quintuple Ballon d’Or
pourrait ne pas obtenir satisfaction
auprès de ses dirigeants. Car les noms
d’Ousmane Dembélé et Philippe
Coutinho reviennent avec beaucoup
d’insistance. Selon les informations de
L’Équipe, l’entourage de Dembélé serait
même tout proche de trouver un accord
avec le club catalan. Le Borussia

Dortmund ne lâchera pas son joueur à
moins de 100 M€surtout avec le chèque
récupéré par le Barça. Les maux de crâne

ne font que commencer pour l’état-major
blaugrana.

En marge de la large victoire
de l'Olympique Lyonnais sur
Strasbourg (4-0) samedi, lors
de la 1re journée de Ligue 1,
Jean-Michel Aulas, ne s'est
pas empêché de glisser un
petit tacle au Paris Saint-
Germain après l'énorme
transfert de Neymar.

P our le président rhodanien, le club
de la capitale instaure une concur-
rence déloyale. Aulas a envoyé une

nouvelle pique au PSG. Le transfert de
Neymar, acheté pour 222 millions d'eu-
ros au FC Barcelone, au Paris Saint-
Germain, a forcément été félicité par les
principaux acteurs du football français,
heureux de voir débarquer une superstar
mondiale dans le championnat de
France. Une fois l'excitation passée, les
réalités économiques reviennent sur la
table. Et comme souvent, c'est Jean-
Michel Aulas qui s'est chargé de lancer
le sujet. A l'issue de la victoire de
l'Olympique Lyonnais sur Strasbourg
(4-0) samedi, lors de la 1re journée de
Ligue 1, le président rhodanien a adressé
un message au club de la capitale.
Selon lui, le PSG instaure une concur-
rence déloyale avec le reste des équipes
françaises. "Si Neymar était venu avec
les prix des meilleurs joueurs de l'in-
stant, peut-être que j'aurais trouvé les
choses encore plus pertinentes, encore
plus formidables. Là, on a l'impression
que ce n'est plus une question d'organi-
sation. C'est une organisation unique-
ment de puissance financière" , a indiqué
le patron de l'OL en zone mixte. "Vous
avez la chance d'avoir du pétrole ou du

gaz sous les pieds et vous pouvez vous
payer tout ce que vous voulez ou vous ne
les avez pas et dans ce cas-là vous êtes
obligés de combattre pied à pied pour
essayer d'avoir les deux places
européennes qui rapportent de l'argent",
s'est plaint l'homme d'affaires. Mais
Aulas ne s'est pas arrêté en si bon
chemin. "J'aimerais que tous les clubs
français puissent non seulement avoir le
financement adéquat et aussi tous les
sponsors et partenaires qataris qui vont
avec car ça fait une différence. Ce matin
(samedi, ndlr), je lisais une hiérarchie des
budgets des clubs. On annonçait le PSG
à 550 millions d'euros. Je pense que
vous pouvez en rajouter 150 ou 200 de

plus. Donc ça fait quand même le plus
gros budget mondial des clubs européens
sans avoir les ressources", a constaté le
dirigeant lyonnais. Et de conclure :
"C'est uniquement du financement
exogène par rapport aux qualités de
ressources. Donc voilà, c'est un senti-
ment mitigé. Nasser a fait un coup fan-
tastique mais il faut qu'il mesure la
chance qu'il a et surtout qu'il ne vienne
pas trop perturber l'ordre économique de
la Ligue 1 car j'imagine toujours que
demain le Qatar ne soit plus là et je me
dis qu'est-ce qu'il arriverait au football
français." On attend impatiemment la
réponse des décideurs parisiens.

APRÈS LE TRANSFERT DE NEYMAR

Aulas accuse le PSG
de “concurrence déloyale”

Pour remplacer Neymar, Messi
veut Dybala ou Di Maria

TRANSFERT

Sneijder arrive à Nice
Libre depuis son départ de Galatasaray, Wesley
Sneijder va s'engager avec l'OGC Nice. Après
mûre réflexion, le Néerlandais a donné son aval
pour rejoindre la formation azuréenne. L'ancien
joueur du Real Madrid est attendu ce dimanche
sur les bords de la Côte d'Azur. Sneijder va s'en-
gager avec Nice. Nice tient le très gros coup de
son mercato estival ! Après Hatem Ben Arfa en
2015, Mario Balotelli en 2016, l'OGCN va
accueillir dans les prochaines heures un certain
Wesley Sneijder (33 ans). Sneijder arrive ce
dimanche Selon les informations de Nice-Matin,
le Néerlandais a donné son aval pour rejoindre la
formation azuréenne, sans toutefois que la durée
éventuelle de son futur bail soit précisée. Le
finaliste malheureux de la Coupe du monde 2010,
libre depuis la résiliation de son contrat avec
Galatasaray en juillet dernier, a choisi, après
mûre réflexion, de tenter le challenge niçois. Le
maestro batave, qui a informé sa famille de sa
volonté de rallier la Côte d'Azur, devrait
d'ailleurs atterrir ce dimanche à Nice avant de
passer la traditionnelle visite médicale au plus
tard lundi. Bien évidemment, il s'agit d'un
énorme coup à venir pour le Gym, qui a décidé-
ment le don de flairer les bonnes affaires. Exilé
en Turquie depuis 2013, l'ancien joueur de l'Inter
Milan sort d'une saison correcte avec 5 buts
inscrits et 9 passes décisives en 28 rencontres de
Süper Lig. Son talent et son expérience seront de
véritables atouts pour Lucien Favre en Ligue 1,
mais également lors des barrages de la Ligue des
Champions à venir face à Naples. Après Neymar,
le championnat de France va encore accueillir un
sacré joueur, probablement l'un des plus doués de
sa génération

Jovetic, Bacca,
Janssen... où en est

l'OM ?
Toujours à la recherche d'un attaquant,

l'Olympique de Marseille multiplie les pistes sur
le marché des transferts. Alors que les hommes
de Rudi Garcia préparent la réception de Dijon ce
dimanche (21h), pour la 1re journée de Ligue 1, un
petit point mercato s'impose. Jovetic a fait l'objet
d'une offre de l'OM. Annoncé depuis des mois, le
fameux buteur tant attendu n'a toujours pas
débarqué à la Commanderie. Soucieux de ne pas
surpayer ses recrues, l'Olympique de Marseille se
montre patient, d'autant que son attaquant Valère
Germain donne entière satisfaction depuis son
arrivée. Du coup, le club phocéen travaille tran-
quillement en coulisses en espérant parvenir à ses
fins pour Stevan Jovetic (27 ans). D'après
L'Equipe, l'OM a formulé une offre concrète pour
le Monténégrin. Une proposition jugée insuff-
isante par l'Inter Milan, ce qui oblige le pension-
naire du Vélodrome à étudier d'autres alterna-
tives. Outre la piste prioritaire menant au Gunner
d'Arsenal Olivier Giroud (30 ans), pour le
moment inaccessible selon le quotidien sportif, la
direction olympienne a avancé dans le dossier
Carlos Bacca (30 ans). Mais si le Milan AC voit
bien Marseille lui offrir 15-20 M€ pour le
Colombien, le joueur, lui, retarde son départ afin
de revenir au FC Séville. Janssen et Kalinic
également ciblés De son côté, l'OM ne compte
pas attendre les derniers instants du mercato pour
finaliser une arrivée. Par conséquent, les noms de
Vincent Janssen (23 ans), en difficulté à
Tottenham, et de Nikola Kalinic (29 ans,
Fiorentina) ont été cochés. Sans oublier les
avants-centres du Celtic et de Manchester City,
Moussa Dembélé (21 ans) et Wilfried Bony (28
ans), toujours sur les tablettes marseillaises.
Autant dire que les dirigeants de l'OM s'activent,
eux qui tentent également d'attirer le latéral
gauche d'Aston Villa Jordan Amavi (23 ans).
Raison de plus rester raisonnable dans la quête
d'un attaquant, alors que les prix du marché ne
cessent de grimper...
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MOSTAGANEM, AÉRODROME DE SAYADA

Entrée en service
de la piste en 2018

La piste principale de
l’aérodrome a été réhabilitée
sur 1.360 m. Sa plateforme a
été refaite en béton. Cette
infrastructure sera utilisée
dans la lutte anti-acridienne,
les feux de forêt, l’évacuation
des malades à bord
d’hélicoptères...

PAR BOUZIANE MEHDI

L a piste de l’aérodrome de Sayada
(Mostaganem) entrera en service en
2018, a-t-on appris des services de la

wilaya. Les travaux d’extension de la piste
principale de l’aérodrome de Sayada long
de 1.500 mètres ont été lancés le week-end
dernier pour l’accueil de petits appareils,
selon la même source qui a ajouté que le
projet confié à une entreprise privée avec
un montage financier entre la wilaya de
Mostaganem et des institutions bancaires
(100 millions DA).
Après l'achèvement des travaux réalisa-
tion, des contacts et négociations auront
avec des compagnies aériennes dont "Air
Algérie" et "Tassili Airlines" pour pro-
grammer des vols à partir de cet aéroport.
Toutes les entraves liées à ce projet ont été

levées, notamment celle financière, a-t-on
assuré faisant savoir que les services ont
appelé les amateurs d’aéroclubs de relancer
l’aviation touristique et sportive à travers
le club réactivé dernièrement après de
longues années de léthargie.
A noter que le projet a été avalisé dernière-
ment par les pouvoirs publics. La piste
principale de l’aérodrome a été réhabilitée
sur 1.360 mètres. Sa plateforme a été

refaite en béton. Ainsi, cette infrastructure
sera utilisée dans certaines opérations dont
la lutte anti-acridienne, les feux de forêts,
l’évacuation des malades à bord d’hélicop-
tères avec la réalisation d’un héliport.
La date de réalisation de cet aérodrome
remonte à 1959 où il fit utilisé par le
colonisateur français à des fins militaires.

B. M.

A une dizaine de kilomètres d’Oran, deux-
ième plus grande ville du pays, un lac
salé, Télamine, est chaque année le théâtre
d'une belle histoire naturelle : le regroupe-
ment de milliers de flamants roses, élé-
gants échassiers qui s'empourprent à la
saison des amours.
Visiter le lac Télamine, situé dans la com-
mune de Gdyel, à l’Est d’Oran, suscite des
sensations contradictoires.
L’émerveillement face à la beauté de ce
site, où des milliers de flamants roses
hivernent chaque année, est vite rattrapé
par la désolation que vient réveiller une
forte odeur d’égouts repoussante, qui
agresse le visiteur déjà à de dizaines de
mètres du lac.
Alors que ce lac offre un véritable plaisir
pour les yeux, avec ses eaux étalées sur
une superficie de 1.100 hectares, passant
du bleu au blanc minéral et ses innom-
brables tâches roses blanchâtres, l’odeur
qui se dégage du site suscite une sensation
désagréable, et une multitude de questions
sur le sort de ce site laissé à l’abandon,
avec des promesses de sauvegarde qui
n’aboutissent jamais.
Guidé par un élément de la conservation
des forêts de la wilaya d’Oran, en marge
d’une visite officielle au site, cheminant
une piste qui traverse une ferme d’élevage,
l’APS a pu se rapprocher pour voir de plus
près les majestueux flamants roses.
Pour approcher ces oiseux très nerveux,
qui s’envolent en groupe au moindre bruit,
il faut ruser : s’approcher à pas feutrés. Se
cacher et même ramper pour tromper la
haute vigilance des échassiers.
Avide de renouer avec la nature dont il a
été privé, un citadin ne peut être que ravi
de découvrir qu’à quelques kilomètres de la
ville, il peut y avoir un site aussi beau et

aussi sauvage que le lac Télamine.Un con-
sensus est fait, présentant la saline comme
un site d’hivernage du flamant rose, où il
séjourne entre les mois de janvier et juil-
let de chaque année. Pourtant, une étude
menée par un laboratoire de recherche de
l’université de Guelma a prouvé qu’il
s’agit d’un site de reproduction.

Une raison de plus pour prendre des
mesures pour conserver le site, estiment
les spécialistes.
Le rôle des zones humides algériennes a
longtemps été occulté. L’espèce étant con-
sidéré seulement comme hivernale, avec
un effectif maximum ne dépassant pas les
5.000 oiseaux, a noté le Pr Boujemaâ
Samraoui, président du laboratoire de con-
servation des zones humides à l’université
de Guelma, qui a mené l’étude sur la nidi-
fication du flamant au lac Télamine.
Pourtant l’étude menée par ce laboratoire
en 2015, a pu prouver que le flamant rose
se reproduit bel et bien dans le lac
Télamine. Mieux encore, l’effectif des
oiseaux a été estimé à plus de 12.000 indi-
vidus, ce qui hisse le lac au rang de deux-
ième plus important site de groupement
du flamant rose en Algérie après Sebkhet
Ezzemoul, dans la région d’Oum El-
Bouaghi.
Au cours des dernières années, l’étude du
flamant rose en Algérie a permis la local-
isation de 7 sites de nidification, a assuré
le Pr Samraoui, dans un entretien à l’APS,
ajoutant que sur trois de ces sites
(Ezzemoul, El Goléa et Safioune), il a été
constaté que l’espèce s’est reproduite à six
reprises avec succès, conduisant à l’envol
de plus de 20.000 poussins.
Derrière la découverte de la nidification du
flamant rose au lac Télamine, apparaît un
ornithologue amateur, Ali Mahadji, qui

sillonne depuis une vingtaine d’années le
territoire national pour photographier des
oiseaux.
Son regard connaisseur a pu détecter les
nids des flamants roses au lac Télamine.
Après avoir posté les photos sur un forum
réunissant les ornithologues maghrébins,
le laboratoire de l’université de Guelma
s’est intéressé sur le sujet et a décidé de
lancer une étude.
Ali Mahadji, un sexagénaire natif d’Oran
et établi à Paris, séjourne fréquemment
dans le pays et connait bien le lac
Télamine où il a passé des jours et des
nuits à la recherche d’un beau cliché.
Contacté, il a indiqué que la pollution
n’est pas l’unique danger qui menace le lac
et ses flamants, les chiens errants qui s’at-
taquent surtout aux oisillons et les bracon-
niers sont aussi des prédateurs redoutables.
Le site est très dégradé. C’est écrit noir sur
blanc dans toutes les présentations du site,
dont celle de la conservation des forêts. Ce
n’est un secret pour personne. Quelque
10.000 m3 d’eaux usées provenant des
communes de Benfréha, Hassiane-Toual,
Hassi-Ben-Okba, Hassi-Mefsoukh et
Gdyel ainsi que de la zone industrielle de
Hassi-Ameur sont quotidiennement déver-
sés dans ce site.
A chaque fois que la voix de la société
civile s’élève pour dénoncer le sort réservé
à ce lac, les autorités promettent de régler
le problème par le biais d’un projet de
mise en place d’une station de traitement
des eaux usées (Step), avant de les
déverser dans le site. Ce projet date de
quatre années mais rien n’a été fait dans ce
sens jusqu’à présent.

APS

ADRAR
Des projets

pour améliorer
le cadre de vie
des habitants
de Tamantit

Plusieurs projets visant à améliorer le
cadre de vie des habitants de la commune
de Tamantit (12 km au sud d’Adrar) ont
été concrétisés durant les cinq dernières
années.
Il s’agit notamment de la réalisation d’un
projet d’approvisionnement en eau
potable à la faveur de neuf (9) ksour de la
région, sur un réseau de plus de 30 kilo-
mètres, et un château d’eau d’une capac-
ité de 2.000 m3, en plus la réhabilitation
de deux foggaras situées dans les ksour de
Abenkour et de Boufaddi ainsi que le
fonçage de nouveau puits pour alimenter
ces deux systèmes d’irrigation tradition-
nelle.
Dans le même sillage, les travaux de
réhabilitation de quatre autres foggaras à
travers les ksour d’Anhil, Noumamnass,
Touki et Bouzidia sont en cours d'exécu-
tion.
La réalisation d’un réseau d’assainisse-
ment dans les différentes concentrations
d’habitants relevant de cette collectivité,
a permis de porter le taux global de rac-
cordement de 25 à 80 %.
S’agissant de l’aménagement urbain, une
opération portant sur l’aménagement
extérieur du siège de la commune (réali-
sation de trottoirs, des espaces verts et de
l’éclairage public, a été également réal-
isée, en plus de l’ouverture de nouvelles
voies secondaires pour le désenclavement
de plusieurs ksour de cette région .
Concernant le secteur du tourisme et de
l’artisanat, une action de remise en état à
touché le centre local de l’artisanat
implanté au chef-lieu de la commune
ainsi que la construction d’un arc répon-
dant à l’architecture typique de la région,
et aussi l'ouverture d'un marché couvert
au profit des jeunes pour favoriser l’ac-
tivité commercial. S’agissant du secteur
de la jeunesse et des sports, un projet de
la réalisation d’une piscine semi-
olympique (en voie de réception) a été
retenu en faveur de cette collectivité dans
le but de développer la pratique de la
nation au milieu des jeunes.
Un programme de 1.137 unités, toutes
formules confondues, a été accordé à la
commune de Tamantit. Il s’agit de 872
habitations rurales, ainsi que 115 autres
inscrits dans le cadre de la résorption de
l’habitat précaire (RHP), et 150 loge-
ments publics locatifs (LPL), dont 32
unités ont été déjà attribuées.
Le parc immobilier de Tamantit a été ren-
forcé, également par la création de 17
lotissements (50 lots de terrains chacun).
Concernant le secteur de l’énergie, un
total de 500 foyers répartis sur différents
quartiers de cette collectivité ont été ali-
mentés en gaz naturel, avec l’extension
du réseau de l’électricité, notamment au
niveau de ksour de Tamantit et Ouled El-
Hadj Mamoune.
Pour préserver la biodiversité et l’envi-
ronnement, une large opération de boise-
ment a été réalisée sur une superficie
totale de 10 hectares sur le flanc sud de la
commune de Tamantit.

APS

ORAN, LAC TÉLAMINE

Péril sur le “paradis” des flamants roses



La Minusma a fait savoir
qu'elle enquêtait sur
l'existence de fosses
communes et sur de
nombreuses accusations de
violations des droits de
l'homme par des groupes
armés tentant de contrôler la
région.

D ans un communiqué, la Minusma
indique avoir été informée "d'alléga-
tions d'abus et de violations graves

des droits de l'Homme, imputées respec-
tivement (aux) mouvements signataires"
de l'accord de paix signé en mai-juin 2015
entre les groupes armés pro-gouvernemen-
taux, réunis au sein de la "Plateforme", et
les groupes de la Coordination des mouve-
ments de l'Azawad (CMA, ex-rébellion à
dominante touareg). Cet accord de paix est
régulièrement violé depuis juin.
La Minusma a annoncé samedi avoir
déployé "des équipes de la Division des
droits de l'Homme et de la protection, afin
d'enquêter et de documenter ces éventuels
abus et violations, notamment à Anéfis
(région de Kidal, NDLR), où l'existence
de charniers a été rapportée", ajoute le

communiqué.
"Sur les 67 allégations, 34 ont pu être cor-
roborées et confirmées, parmi lesquelles
figurent notamment des disparitions for-
cées d'individus, y compris celles de
mineurs, des cas d'enlèvement et de mau-
vais traitements, ainsi que des cas de
destructions, d'incendie et de vols", rap-
porte la Minusma.
Les équipes de la Minusma ont "constaté
sur place l'existence de tombes individu-
elles et de fosses communes", sans être en
mesure d'établir pour le moment le nom-
bre de personnes enterrées et les circon-
stances de leur décès, poursuit le commu-
niqué, qui ajoute que les enquêtes vont se
poursuivre notamment sur le sort des per-
sonnes disparues. La Minusma s'est dite
"aussi extrêmement préoccupée de la pos-
sible présence de mineurs dans les rangs

des mouvements signataires, ce qui con-
stitue de graves violations des droits de
l'enfant en période de conflit armé".
Le nord du Mali était tombé en mars-avril
2012 sous la coupe de groupes terroristess
liés à el-Qaïda à la faveur de la déroute de
l'armée face à la rébellion, d'abord alliée à
ces groupes qui l'ont ensuite évincée.
Ces groupes armés en ont été en grande
partie chassés à la suite du lancement en
2013, à l'initiative de la France, d'une
intervention militaire internationale, qui
se poursuit actuellement.
Mais des zones entières échappent encore
au contrôle des forces maliennes et
étrangères, régulièrement visées par des
attaques meurtrières, malgré l'accord de
paix censé isoler définitivement les
jihadistes.
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NORD-MALI

L’Onu enquête sur des fosses
communes et des exactions

Le président iranien Hassan
Rohani a prêté samedi serment
devant le Parlement, en
présence de plusieurs
dirigeants étrangers, avant de
présenter son gouvernement
dont la composition a d'ores et
déjà été critiquée par ses alliés
réformateurs.
Religieux modéré de 68 ans,
M. Rohani a officiellement
commencé son second mandat
jeudi après la validation de son
élection par le guide suprême,
l'ayatollah Ali Khamenei.
Téhéran a invité à la cérémonie
au Parlement des responsables
étrangers, notamment Federica
Mogherini, la chef de la diplo-
matie de l'Union européenne
(UE). Contrairement aux
États-Unis qui accentuent la
pression pour isoler l'Iran, les
Européens souhaitent dévelop-
per leurs relations avec ce pays
de 80 millions d'habitants.

Parmi les autres invités figure
le président zimbabwéen
Robert Mugabe.
L'émir du Qatar, qui avait
assisté à la cérémonie en 2013,
n'a pas fait le déplacement
alors que son pays est en crise
ouverte avec l'Arabie saoudite,
les Émirats arabes unis,
Bahreïn et l'Égypte, qui lui
reprochent notamment ses
relations avec Téhéran. Pour
les Iraniens, la vraie question
est aujourd'hui la composition
du gouvernement.
Lors des deux scrutins, les can-
didats réformateurs se sont
retirés pour soutenir Rohani,
élu les deux fois avec la
promesse de normaliser les
relations avec l'Occident et de
renforcer les libertés cul-
turelles, sociales et politiques.
En renonçant à présenter des
femmes à des postes min-
istériels, il a voulu éviter les

problèmes avec les dignitaires
religieux et éviter les diffi-
cultés éventuelles alors qu'il
commence son second mandat.
Le président n'a pas encore
dévoilé la liste de son gou-
vernement. Il a deux semaines
pour le faire à compter de ce
jour et devra obtenir un vote de
confiance du Parlement.
Le ministre des Affaires
étrangères, Mohammad Javad
Zarif, et celui du Pétrole, Bijan
Namdar Zanganeh, doivent
rester en place, selon plusieurs
sources.
Ces dernières semaines,
Hassan Rohani a été confronté
à l'arrestation de son frère,
Hossein Fereydoun, par la jus-
tice, contrôlée par les conser-
vateurs, qui l'accuse de corrup-
tion. M. Fereydoun a dû payer
une caution de 7,6 millions
d'euros pour être libéré.
Rohani a aussi mis un terme à

la guerre des mots avec les
Gardiens de la révolution, l'ar-
mée d'élite du pays, après avoir
critiqué leur rôle dans l'é-
conomie.
L'accord nucléaire avec les
grandes puissances conclu en
juillet 2015 a permis le retour
des grandes compagnies inter-
nationales notamment avec le
récent accord avec la société
pétrolière française Total et le
groupe chinois CNPC dans le
domaine du gaz.
Mais les sanctions améri-
caines, notamment contre les
Gardiens de la révolution, et
l'hostilité grandissante de
Donald Trump compliquent la
tâche de Rohani qui a besoin
de milliards de dollars d'in-
vestissements étrangers pour
relancer l'économie et résorber
le chômage qui atteint 12,7 %
de la population active.

L'armée turque a déployé samedi plusieurs
pièces d'artillerie dans un secteur de la
frontière syrienne où les forces d'Ankara et
des milices kurdes s'accrochent régulière-
ment, a rapporté l'agence de presse pro-
gouvernementale Anadolu.
Un convoi militaire comprenant au moins
cinq obusiers est arrivé dans la nuit à Kilis
(sud), province frontalière de la Syrie et
théâtre d'échanges de tirs transfrontaliers

récents entre l'armée turque et les Unités de
protection du peuple kurde (YPG), selon
Anadolu. Ce déploiement ne vise pas à
relever, mais à renforcer les effectifs déjà
présents à la frontière syrienne, a précisé
l'agence, citant des sources militaires.
La province de Kilis se trouve en face du
canton kurde d'Afrin, situé dans le nord-
ouest de la Syrie et contrôlé par les YPG,
honnies par Ankara, mais soutenues par

Washington. L'armée turque et les YPG
ont échangé à plusieurs reprises ces
derniers mois des tirs dans cette zone
frontalière et Ankara a maintes fois men-
acé de lancer une offensive contre Afrin.
La Turquie considère les YPG comme une
émanation du Parti des travailleurs du
Kurdistan (PKK), organisation séparatiste
kurde classée "terroriste" par Ankara et ses
alliés occidentaux. Les Etats-Unis souti-

ennent en revanche ces milices kurdes qui,
associées à des combattants arabes, ont
lancé une offensive pour reprendre la ville
de Raqa, fief du groupe Etat islamique en
Syrie. Ankara a déjà lancé une offensive
terrestre dans le nord de la Syrie en août
2016 afin de repousser l'EI de sa frontière
et empêcher la jonction des différentes
zones contrôlées par les YPG.
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IRAN

Le président Rohani prête serment

TURQUIE

Renforcement de la présence militaire à la frontière syrienne

SÉNÉGAL
La coalition au

pouvoir remporte
125 sièges à
l'Assemblée

La Commission nationale de recense-
ment des votes a proclamé la victoire de
la coalition Benno Bokk Yaakaar (BBY)
aux législatives du 30 juillet dernier, la
coalition présidentielle obtenant 49,48
% des suffrages exprimés pour 125
députés sur 165 au total.
Ces résultats officiels rendus publics tard
dans la nuit de vendredi à samedi confir-
ment globalement ceux des commis-
sions départementales de vote. Ils
doivent cependant être validés par le
Conseil constitutionnel.
La coalition BBY a ainsi obtenu
1.663.447 voix sur 3.300.974 bulletins
validés pour un total de 3 328 325
votants, suivie de la coalition gagnante -
Mankoo Wattu Senegaal - (opposition),
dirigée par l'ancien président Abdoulaye
Wade. Celle-ci a obtenu 549.551 voix
pour 19 députés, contre 7 députés pour
l'autre pôle d'opposition représenté par -
Mankoo Taxawu Senegaal -, qui a
obtenu 387.717 voix. Au total, 14 par-
tis seront représentés à l'Assemblée
nationale. 9 autres partis ont obtenu
chacun 1 député.

MEXIQUE
Découverte d’un
charnier avec au

moins 14 cadavres
Un charnier contenant au moins 14
cadavres a été découvert dans une zone
montagneuse de l'Etat de Zacatecas, dans
le nord du Mexique, ont annoncé les
autorités locales.
"Nous avons découvert quatorze corps,
onze hommes et trois femmes. Dans cer-
tains cas, les corps étaient découpés en
morceaux, d'autres avaient les mains
attachées", a expliqué au cours d'une con-
férence de presse le procureur de
Zacatecas, Francisco Murillo.
La fosse a été trouvée dans les mon-
tagnes près de la ville de Valparaiso, où
les forces de sécurité tentent depuis
plusieurs jours de localiser et d'arrêter
une bande de malfaiteurs. Les victimes
pourraient avoir été tuées par ce groupe,
auquel les autorités attribuent une série
de vols, d'enlèvements et d'extorsions à
Valparaiso, a estimé le procureur.
Les équipes de la police scientifique con-
tinuaient samedi à chercher d'éventuels
nouveaux cadavres dans le charnier.
Les découvertes de fosses communes
clandestines se sont multipliées ces
dernières années au Mexique, certaines
contenant plusieurs centaines de cadavres
abandonnés par les trafiquants de drogue
et autres criminels.
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CARAVANE "ETÉ ALGÉRIE 2017"

Coup d’envoi de la 2e tournée

Cette 2e caravane, prévue du
3 au 22 août, est conduite par
des groupes de musique, des
chanteurs et des comédiens
connus du public, répartis en
12 convois, qui se produiront
dans plusieurs régions
d'Algérie.

L e départ de la deuxième Caravane
"Eté Algérie 2017" à travers
plusieurs régions d'Algérie a été

donné jeudi dernier à partir du Village
des artistes de Zéralda à Alger. Au au
programme de cette manifestation des
soirées musicales et des représenta-
tions dans le quatrième art.
Initialement programmée en trois
tranches du 18 juillet au 31 août, la

Caravane "Eté Algérie 2017", entre
dans sa deuxième phase après avoir
permis à plusieurs artistes de conduire
la première caravane, partie le 18 juil-
let dernier, pour assurer l'animation
dans une centaine de localités de
l'Algérie profonde.
Cette deuxième caravane, prévue du 3
au 22 août, est conduite par des
groupes de musique, des chanteurs et
des comédiens connus du public,
répartis en douze convois, qui se pro-
duiront, chacun, dans plusieurs autres
régions d'Algérie.
Parmi les 300 artistes à prendre part à
cette tournée, l'ancien chanteur
kabyle, Djamel Chir, Joe Batoury
(World Music), Abdelkader El Khaldi
(bedoui-wahrani), Dalila Brahim
(kabyle), Karim Mesbah, Cheb
Nassiro Nacer, Mustapha Gueriouabi,

Assila et Sid Ali Dziri (variétés algéri-
ennes), l'humoriste Tahar Bennour dit
"Sartana", la troupe de théâtre pour
enfants "El Boudouawiya" et le comé-
dien-conteur Berkane Mahfoud.
Coordonnée par l'Office national de la
Culture et de l'Information (ONCI) et
l'Office national des droits d'auteurs et
des droits voisins (ONDA), la cara-
vane "Eté Algérie 2017" est organisée
sous l'égide des ministères de la
Culture, et celui de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire.
Cet "évènement culturel de proxim-
ité", ainsi que le qualifie le directeur
général de l'Onda, Samy El Hocine
Bencheikh, vise, entre autres, à "per-
mettre aux artistes de vivre de leur
art", a-t-il affirmé.

Le long métrage de fiction Contes
de mon village de Karim Traïdia
sera en compétition au festival du
cinéma de Saïdia "Cinéma sans
frontières" (nord-est du Maroc) qui
aura lieu du 23 au 27 août courant
selon la presse Marocaine.
Sorti en 2015, Contes de mon vil-

lage de Karim Traïdia sera en lice
dans la catégorie long métrage de
fiction.
Le film relate une enfance, vécue
pendant la guerre de Libération
nationale, et retrace la construction
de l’identité de l`Algérie indépen-
dante.

Plusieurs courts-métrages seront
également en compétition lors de
cette troisième édition du festival.
Initiée par l'Association "Al Amal
pour la cohabitation et le développe-
ment", cette manifestation artistique
vise à promouvoir la culture ciné-
matographique dans l'est du Maroc.

Sur son cinquième album, Arcade
Fire remet au goût du jour l'euro
disco d'Abba. Mais, si le groupe
canadien n'a pas perdu son sens du
groove, celui du grandiose.
Arcade Fire semble avoir fait de la
célèbre phrase de Lampedusa (Le
Guépard) son credo: "Il faut que tout
change pour que rien ne change." A
chaque disque, le groupe canadien
rebat les cartes sans perdre son iden-
tité. Une recombinaison de sonADN
qui trouve cependant ses limites
avec Everything Now.
Sur ce cinquième album, la troupe de
Win Butler et de Régine Chassagne
remet au goût du jour l'euro disco

d'Abba (Everything Now, Put Your
Money On Me). Faut-il voir là la
touche du coproducteur Thomas
Bangalter, la moitié de Daft Punk?
Si Arcade Fire n'a pas perdu son sens
du groove (Signs of Life, Good God
Damn), par contre il a perdu celui du
grandiose. La veine lyrique et le car-
actère choral des chansons des
Montréalais ressuscitent en partie le
temps de We Don't Desserve Love,
qui débute comme un titre de coun-
try onirique de Neil Young avant de
dégouliner dans la guimauve.
Autres déceptions, les tentatives dub
et ska (Peter Pan, Chemistry), le
rock pied au plancher d'Infinite

Content, la pop éthérée d'Electric
Blue. On préfère, de loin, l'incisif
Creature Comfort et ses paroles

aiguisées sur les dérives de notre
société narcissique.
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Rétrospective
L'actualité culturelle de la
semaine écoulée aura été mar-
quée par la tenue de plusieurs
manifestations relatives au
cinéma, à la poésie et à la
musique ainsi que par la dis-
parition du cinéaste Youcef
Bouchouchi.
La dixième édition du Festival
international d'Oran du film
arabe, inaugurée le 25 juillet, a
pris fin lundi soir avec la dis-
tinction de plusieurs films
algériens, En attendant les
hirondelles de Karim
Moussaoui, Je t'ai promis de
Mohamed Yargui, Enquête au
Paradis de Merzak Allouache
et Youcef Chahine, le cinéma
et l’Algérie de Salim Aggar,
notamment.
Par ailleurs la Caravane "Eté
Algérie 2017" a été lancée
jeudi dernier à partir du Village
des artistes à Zéralda (Alger),
avec au programme, des
soirées musicales et des
représentations dans le 4e art
qui se tiendront jusqu'au 31
août dans une centaine de
localités du pays.
La première rencontre "les
Bibans de la poésie" s'est
également tenue à Bordj-Bou-
Arreridj du 29 juillet au 1er
août. On citera aussi la presta-
tion de l'artiste palestinien,
Mohamed Assaf, qui a animé
un concert dans la nuit de
samedi à dimanche, au théâtre
de verdure El Hadi-Flici, à
Alger.
Le virtuose du luth, on parle de
Fayçal Salhi, s'est produit mer-
credi dernier à Amman en
Jordanie, dans le cadre du
Festival de Jerash pour la cul-
ture et les arts où il a enchanté
son nombreux public. On ter-
minera sur une note triste avec
le décès du réalisateur algérien
Youcef Bouchouchi lequel
s'est éteint vendredi dernier à
Alger à l'âge de 78 ans.

CINQUIÈME ALBUM D’ARCADE FIRE

Sur un air de "déjà entendu"

FESTIVAL DU CINÉMA DE SAÏDIA AU MAROC

Contes de mon village de Karim Traïdia en lice
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Ce que devrait rapporter au fisc
français le transfert de Neymar

L'administration fiscale va
récupérer une partie du
mirifique salaire versé au
Brésilien sur les cinq années
à venir. Si on prend en compte
charges sociales et impôts, la
manne pour l'État s'élèvera à
25 millions d'euros par an.

L e transfert record de Neymar ne sat-
isfait pas que les supporters du
Paris Saint-Germain.

L’administration fiscale, elle aussi, voit
d’un bon œil l’arrivée dans l’Hexagone
de la star brésilienne.
"Le ministre des Comptes publics se
réjouit des impôts qu'il va pouvoir payer
en France", s’est ainsi félicité Gérald
Darmanin, jeudi sur France Inter. "Il
vaut mieux que ce joueur de football
paie ses impôts en France plutôt qu'il ne
les paie ailleurs. Quand on est ministre
de la République, on a un devoir qui
consiste à défendre les intérêts de l'État
et les intérêts de l'État, c'est que les gens
paient des impôts en France", a-t-il affir-
mé le ministre, sans donner de montant
sur les revenus fiscaux attendus. Et pour
cause : Neymar n'est pas vraiment un

contribuable comme les autres.
Sous réserve que son entourage ne mette
pas en place un astucieux montage fis-
cal, il est toutefois possible d'évaluer ce
que l'administration récoltera lors des
cinq ans à venir, soit la durée du contrat
du Brésilien.
"Grâce au transfert de Neymar, l'État va
empocher la coquette somme de 25 mil-
lions d'euros par an", estime ainsi D.
Delcourt, ingénieur financier et respons-
able du blog Expert Rémunération. Le
joueur brésilien, qui a signé un contrat
de 5 ans en faveur du club de la capitale,
pourrait donc rapporter au terme de son
contrat 125 millions d'euros aux caisses

de l'État. Selon lui, les charges
patronales annuelles représenteraient un
peu plus de 10,1 millions d'euros tandis
que les charges sociales salariales
s'élèveraient à 2,9 millions d'euros.
Neymar, dont le salaire est estimé à 30
millions d'euros net, devrait quant à lui
s'acquitter d'un impôt sur le revenu de
près de 11,9 millions d'euros. Une
somme qui devrait cependant être pris en
charge directement par le Paris Saint-
Germain.
La star brésilienne sera en revanche
exemptée de l'impôt de solidarité sur la
fortune (ISF) pendant cinq ans, en vertu
du régime des impatriés, mais resterait

imposé sur les biens acquis durant son
séjour dans l'Hexagone.
Le statut d'impatrié, dont devrait béné-
ficier l'attaquant auriverde puisqu'il n'a
pas été fiscalement domicilié en France
au cours des cinq années civiles précé-
dant son arrivée, va lui permettre (ou
plutôt au PSG) d'économiser 4,9 mil-
lions d'euros par an, soit 24,5 millions
d'euros sur cinq ans. "Dans le cadre d’une
négociation entre un club et un joueur
sur la base d’un salaire net d’impôt le
club doit prendre en compte l’impôt sur
le revenu payable par le joueur. Avec le
régime des impatriés une partie de la
rémunération du joueur n’est pas
soumise à l’impôt sur le revenu",
écrivait dans une note l'UCPF (Union
des clubs professionnels de football).
L'administration fiscale pourra égale-
ment compter sur les recettes de TVA
issues des ventes de maillots et produits
dérivés à l'image de Neymar. Sur chaque
maillot vendu, un taux de 20 % s'ap-
plique en effet. Si le PSG vendait
100.000 tuniques floquées du nom du
Brésilien, l'État récupérerait ainsi 2,8
millions d'euros. Et c'est évidemment
sans compter la TVA que paiera Neymar
sur toutes ses dépenses en France.

Depuis 2015, la rémunération moyenne
des dirigeants des principales entreprises
cotées à Londres a néanmoins baissé de
17 %. Les salariés britanniques doivent
travailler 132 ans pour gagner autant
que ce qu'empoche en moyenne sur
douze mois les dirigeants des cent plus
grandes entreprises du Royaume-Uni.
Selon l'institut économique Chartered
Institute of Personnel and Development
(CIPD) et le think-tank indépendant
High Pay Centre, les patrons des
groupes du FTSE-100, l'indice de
référence de la Bourse de Londres, ont
gagné en moyenne 4,5 millions de
livres, soit 5,14 millions d'euros, en
2016, ce qui représente 132 fois la
salaire annuel des salariés à temps plein

au Royaume Uni. Dirigeant britan-
nique le mieux payé, Sir Martin Sorell,
qui dirige le géant de la publicité WPP,
a émargé à 48 millions de livres annuels
en 2016 (en baisse de 22 millions). Le
directeur général de la compagnie
minière Anglo American, Mark
Cutifani, a lui bénéficié d'une augmen-
tation de 14 %, à 4 millions de livres,
malgré les accidents qui ont coûté la vie
à 11 employés et collaborateurs de son
groupe l'an dernier.
La rémunération des grands patrons a
néanmoins diminué de 17 % par rapport
à 2015, rapporte l'étude, qui pointe des
écarts importants selon les entreprises.
La Première ministre Theresa May avait
annoncé, dans son programme en vue

des élections législatives de juin dernier,
son intention de renforcer le contrôle des
actionnaires sur les salaires des patrons
et de faire entendre davantage la voix des
salariés dans les conseils d'administra-
tion. Néanmoins, aucun calendrier n'a
été annoncé en vue de telles réformes.
Le rapport pointe aussi la sur-représen-
tation des hommes dans les fonctions de
direction: parmi les directeurs généraux
des cent plus grands groupes, on dénom-
bre huit David, contre seulement six
femmes. Et celles-ci gagnent 45 % de
moins que leurs homologues masculins
(2,6 millions de livres annuels contre
4,7).
Les auteurs de l'étude pressent les entre-
prises d'adopter des règles pour min-

imiser les écarts de rémunération, sans
attendre l'action du gouvernement.

Le canal de Suez vient d'enregistrer une
baisse de ses revenus en juin dernier.
L'une des plus importantes sources en
devises d'Egypte vient en effet d'accuser
une perte de 2,8%, selon les autorités
égyptiennes. Le chiffre d'affaires du
canal est ainsi passé de 439,8 millions
de dollars en mai dernier à 427 millions
de dollars en juin.
Une baisse qui n'a pas empêché la Suez
Canal Authority d'afficher des résultats
en hausse de 2 % à fin juin, contre 418,7
millions de dollars lors de la même péri-
ode en 2016. En termes de revenus, le
canal a engrangé quelque 1,29 milliard
de dollars au deuxième trimestre 2017,

pour 1,25 milliard de dollars lors du
deuxième trimestre 2016.
Le canal de Suez représente actuellement
l'une des rentrées régulières en devises
pour l'Égypte. Le pays connaît de
sérieuses difficultés pour maintenir ses
réserves de change depuis la dévaluation
opérée en mars 2016. Parallèlement, le
gestionnaire du canal doit mener à bien
les travaux de dédoublement, lancés en
août 2015 par le président Al-Sissi, qui
impliquent l'approfondissement des 193
km de parties navigables et la construc-
tion d'une nouvelle voie le long d'un
tronçon de 35 km, permettant le déplace-
ment de navires dans les deux sens.

L'objectif initial de l'autorité du canal
est de booster les revenus du canal de
259 % à l'horizon 2023 pour dépasser la
barre des 13 milliards de dollars contre
une moyenne de 5 milliards de dollars,
avant la révolution de 2011. Des objec-
tifs qui paraissent incertains après les
derniers résultats et la dépendance
poussée du Trésor égyptien aux devises
générées des activités du canal. Les
autorités financières ont d'ailleurs fixé,
pour ce dernier, un seuil de revenus de
3,6 milliards de dollars pour l'exercice
en cours. Et cette situation risque de per-
durer tant que les rentrées en devises
provenant du tourisme.
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Les grands patrons britanniques gagnent
132 fois le salaire moyen

L’Égypte accuse une légère baisse de
recettes des activités du canal de Suez

L'euro au plus
haut face
au dollar

depuis 2015
L'euro s'est hissé en fin d'après-midi
du mercredi 2 août au-dessus de 1,19
dollar pour la première fois depuis jan-
vier 2015, sur fond d'interrogations
face aux dysfonctionnements crois-
sants constaté à Washington.
L'euro s'est hissé au-dessus de 1,19
dollar pour la première fois depuis jan-
vier 2015, Vers 18h GMT, l'euro
valait 1,1878 dollar contre 1,1802 dol-
lar mardi vers 21h GMT. Il était
monté jusqu'à 1,1910 à 17h10 GMT.
La monnaie américaine est aussi
tombée à son plus bas niveau depuis
mai 2016 face à un panier de six devis-
es rivales. Les cambistes continuent à
bouder le billet vert face au dysfonc-
tionnement grandissant à Washington
et à des indicateurs mitigés ayant peu
encouragé les paris sur une nouvelle
remontée des taux par la Réserve
fédérale (Fed) cette année.
Parallèlement, la monnaie unique
européenne non seulement profite de
la faiblesse du dollar mais bénéficie
aussi de l'hypothèse croissante de l'en-
gagement imminent de la Banque cen-
trale européenne (BCE) sur la voie de
la normalisation monétaire.
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Quel est le poids du Forum
des chefs d'entreprise dans
l'économie algérienne ?
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Il devient urgent d'avoir deux à trois grandes organisations économiques en
unifiant le patronat privé afin qu'il devienne une force économique crédible,

évitant son instrumentalisation par le politique. Il s'agit d'intégrer également, d'une
manière intelligente, la sphère informelle dominante recelant bon nombre

d'entrepreneurs dynamiques.

Quelles
perspectives

pour la prochaine
tripartite ?
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Il devient urgent d'avoir deux
à trois grandes organisations
économiques en unifiant le
patronat privé afin qu'il
devienne une force
économique crédible, évitant
son instrumentalisation par le
politique. Il s'agit d'intégrer
également, d'une manière
intelligente, la sphère
informelle dominante recelant
bon nombre d'entrepreneurs
dynamiques

Par *Abderrahmane Mebtoul

Le Forum des chefs d'entreprise
dans plusieurs placards publici-
taires, en date du 1er août 2017,

a mentionné, sans préciser la date de
ses données statistiques qu'il
représente 2.000 chefs d'entreprises,
emploie 300.000 travailleurs et qu'il
réalise un chiffre d'affaires de 40
milliards de dollars.
J'ai toujours défendu l'économie de
marché concurrentielle à vocation
sociale, qui a été inscrite dans la
nouvelle Constitution au moment
fort du socialisme de la mamelle, j'ai
dirigé le premier audit sur le secteur
privé pour le compte du comité cen-
tral du FLN entre 1979/1980. Puis,
j'ai créé l'Association algérienne de
développement de l'économie de
marché (ADEM), agrément national
du ministère de l'Intérieur 63/92
dont j'ai eu l'honneur d'être président
de 1992 (date où certains préconi-
saient l'économie de guerre) à 2014.
J'ai été accompagné par de nom-
breux experts, intellectuels - entre-
preneurs du secteur d'Etat et du
secteur privé de toutes les régions du
pays Est - Centre - Sud- Ouest, et
ayant fait une large tournée au
niveau national et à l'étranger
notamment aux États-Unis
d'Amérique et en Europe pour expli-
quer notre démarche, au profit
exclusif de l'Algérie. J'ai toujours
insisté sur le couple indissociable
efficacité économique, répartition
juste du revenu national par une pro-
fonde justice sociale qui n'est pas
l'antinomie de l'efficacité. Donc, je

n'ai de leçons à ne recevoir de per-
sonne vis-à-vis de la défense du
secteur privé créateur de richesses
qui a besoin d'être développé et
soutenu en symbiose avec le secteur
d'État, en levant les contraintes du
milieu des affaires loin des rentes :
bureaucratie, système financier, sys-
tème socio-éducatif et le foncier.

Les organisations patronales sur
le même pied d’égalité

Aussi, pour asseoir sa crédibilité,
dont j'ai de nombreux amis au
niveau de cette organisation, comme
au niveau des institutions de l'État,
pouvoir et opposition, devant
apprendre à nous respecter, person-
ne n'ayant le monopole du national-
isme, et de la vérité, dans les autres
organisations patronales publiques
et privées dont CGEOA, CNPA,
CAP, CGP/ BTPH- SEVE (entrepre-
neurs féminins), le FCE doit répon-
dre aux questions suivantes afin d'é-
clairer l'opinion publique.

1.-2.000 chefs d'entreprises
a-Que représentent-ils par rapport

au total des entrepreneurs privés en
Algérie tant au niveau de la sphère
réelle qu'informelle ?
b-Quelle est la structuration par
secteur d'activité des 2.000 entre-
prises distinguant le chiffre d'af-
faires relevant de la production
locale, de la sphère commerciale
interne et des activités liées à l'im-
portation
c- Quelle est la nature juridique des
sociétés : SARL, sociétés par
actions ou autres

2.-300.000 travailleurs
Quelle est la part de l'emploi créé
par rapport à la population active
d'environ 12 millions et en activité
d'environ 11 millions -Quelle est la
masse salariale octroyée et sa venti-
lation par qualification.
Etant à l'aube de la quatrième révo-
lution économique, le capital argent
n'étant qu'un moyen, combien de ses
adhérents ont des laboratoires de
recherche et quel est le montant du
chiffre d'affaires qu'ils consacrent à
la recherche ?

3.-4 000 milliards de dinars
de chiffre d'affaires

Sur les 40 milliards de dollars de
chiffre d'affaires pour tester la con-
tribution au développement national
par secteurs et exactement datés :
2006/2016.
a-sa part dans le chiffre global du
pays secteur d'État/secteur privé b-
sa part par rapport au chiffre d'af-
faires de Sonatrach
c-sa part de ce chiffre d'affaires par
rapport à la sphère informelle ?
d-la part de l'investissement produc-
tif du FCE dans le total investisse-
ment public/privé entre 2006/2016
en mettant en relief le pourcentage
de leurs fonds propres ?

4.-Les indicateurs les
plus pertinents :

a-la création de valeur ajoutée du
FCE
b-le profit net de toutes les entre-
prises du FCE , déduction des
charges
c-le paiement des impôts à l'État des
membres du FCE
d-la participation du FCE aux

exportations hors hydrocarbures par
produits
e- le montant des crédits bancaires et
le montant des exonérations fiscales
reçus par cette organisation
f-combien sur ces 2.000 entreprises
ont-elles une comptabilité analy-
tique pour cerner leurs coûts et com-
bien sont-elles initiées au manage-
ment stratégique afin d'être concur-
rentielles ?
g- quel a été le montant du FCE ? En
résumé, nous avons des données
assez précises à ces questions mais
voudrions les confronter avec celles
du FCE. Notre objectif, loin des
querelles stériles, en ces moments
de tensions budgétaires et de grands
bouleversements géostratégiques
dans la région, est de privilégier les
intérêts supérieurs de l'Algérie avant
tout, sans distinguer le secteur d'Etat
et le secteur privé, devant contribuer
tous ensemble au développement
national par un large débat produc-
tif.

N-.B.: Selon le président de
l'Agence nationale de développe-
ment et de l'investissement (Andi),
lors d'une conférence en mai 2017
(repris par l'APS), il existerait
actuellement en Algérie 320.000
entreprises dont beaucoup sont des
PME, alors qu'on devait être une
population de 800.000 à 1.000.000
d'entreprises. Par ailleurs, avec
97/98 % de recettes en devises
provenant des hydrocarbures et des
dérivées, selon l'ONS, le produit
intérieur brut PIB en dinars courant
a été en 2016 de 17.179.922 milliers
de dinars dont agriculture de
2.034.533, hydrocarbures de
2.677.295, industries 972.521,
BTPH de 2.071.300, services
marchands de 5.060.603, et services
non marchands de 2.997.656 (en
milliers de dinars courants) mon-
trant la tertiairisation de l' économie.
Quel est l'apport du Forum des chefs
d’entreprise à la dynamisation du
secteur productif ?

*Dr Abderrahmane Mebtoul,
professeur des universités, expert

international

Le grand problème du gouvernement
est le suivant : comment avec une
baisse du cours du pétrole de longue

durée, ne pas recourir à l'endettement
extérieur et limiter l'épuisement des
réserves évaluées en juillet 2017 à 100
milliards de dollars contre 192 milliards
de dollars janvier 2014 avec des sorties de
devises importation de biens plus services
plus sorties légaux de capitaux de 60 mil-
liards de dollars en 2016 et entre 55/60
milliards de dollars en 2017 avec une
entrée de devises ne dépassant pas 30/35
milliards de dollars ? Ayant assisté à
plusieurs triparties depuis plus de 20 ans,
toujours les mêmes problèmes non réso-
lus ou résolus très partiellement. Je ferai
une très brève synthèse en cinq remarques
largement développées, récemment dans
les médias nationaux et internationaux.

Premièrement, l'Algérie qui devrait con-
naître des tensions budgétaires entre
2017/2020, n'a pas besoin de conflits
inutiles, devant mobiliser en cette con-
joncture difficile caractérisée par des ten-
sions budgétaires, toutes les composantes
de la société. Pour éviter toutes mauvais-
es interprétations, il n'a jamais été ques-
tion dans l'action du gouvernement
Tebboune, qui s'inscrit dans le cadre du
programme du président de la
République, de combattre le secteur
privé, de différencier le secteur d'État du
secteur privé productif comme le stipule
la Constitution, mais de combattre cer-
tains entrepreneurs prédateurs d'ailleurs
minoritaires.

Deuxièmement, il y a eu déjà 20
tripartites auxquelles j'ai eu l'honneur
d'être invité par différents Premiers min-
istres successifs et toujours les mêmes
propositions : lutte contre la bureaucratie,
l'intégration de la sphère informelle, la
refonte du système financier, du système
socio-éducatif, de la formation profes-
sionnelle, l'épineux problème du foncier

et comment dynamiser l'entreprise qu'elle
soit publique et privée dans les segments
hors hydrocarbures. Et toujours les
mêmes problèmes aujourd'hui.

Troisièmement, lors de l’inspection de la
grande mosquée, le Premier ministre a
annoncé qu'une rencontre aura lieu avant
la fin de l'année 2017 entre le gouverne-
ment, les partis politiques, la société
civile, les syndicats, le patronat et des
experts, afin de favoriser un dialogue
social ouvert pour bâtir un consensus
autour des grands défis de l'heure.

Quatrièmement, la rencontre du 30 juil-
let est une préparation de la tripartie fixée
le 23 septembre à Ghardaïa et s'inscrit
dans le cadre du pacte économique et
social de février 2014 et de solutionner
les sujets abordés dans les précédentes tri-
parties toujours en suspens. Il s'agira,
selon mon humble avis
a.- d'analyser avec objectivité tous les
scénarios possibles de la baisse du cours
des hydrocarbures sur les équilibres
macro-économiques et macro-sociaux
2017/2020
b.- de faire le bilan de la règle des
49/51 %
c.-les licences d'importation qui seraient
temporaires selon la récente du ministre
du commerce ( APS 25/07/2017)
d.-comment restreindre les importations
en se conformant aux accords interna-
tionaux et sans nuire à l'investissement,
80/85 % des inputs des entreprises
publiques et privées étant actuellement
importés
e.-la révision du code du travail toujours
en gestation
f.-le problème des subventions ciblées
sans toucher à la cohésion sociale, qui
impliquent un système d'information en
temps réel de la répartition du revenu
national et de quantifier le poids de la
sphère informelle par couches sociales
g.-comment concrètement mobiliser les

ressources humaines et financières lim-
itées, sans recourir à la planche à billets et
à l'endettement extérieur
h.-comment ne pas recourir à l'endette-
ment extérieur et limiter l'épuisement des
réserves évaluées en juillet 2017 à 100
milliards de dollars contre 192 milliards
de dollars janvier 2014 avec des sorites de
devises importation de biens plus services
plus sorties légaux de capitaux de 60 mil-
liards de dollars en 2016 et entre 55/60
milliards de dollars en 2017 avec une
entrée de devises ne dépassant pas 30/35
milliards de dollars ?
i.-comment lutter contre les surfactura-
tions et les sorties illicites de capitaux ?
j.- le tout pour atteindre les objectifs d'une
économie diversifiée dans le cadre des
valeurs internationales, atténuer le
processus inflationniste et préserver le
pouvoir d'achat des Algériens.

Cinquièmement, il faut être réaliste et
non démagogique. En ce mois de juillet
2017, l'économie algérienne reste tou-
jours dépendante de la rente des hydro-
carbures 97/98% directement et indirecte-
ment des recettes en devises, 50/60 %
hors hydrocarbures qui a fluctué entre 1 à
1,5 milliard de dollars, provenant des
dérivées d'hydrocarbures, le secteur
industriel embryonnaire moins de 5 % du
produit intérieur brut, l'économie étant
tertiaire à plus de 83 %.
Donc sans populisme le pourquoi du peu
d'impacts de ces différentes tripartis sur
une véritable relance économique ? Il faut
donc d'autres mesures plus innovantes,
être pragmatique, réaliste tenant compte
de la dure réalité mondiale, afin de con-
crétiser l'efficacité économique avec une
très profonde justice sociale, grâce à un
dialogue productif et un langage de vérité,
privilégiant les intérêts supérieurs de
l'Algérie.

A. M.

Quel est le poids du Forum
des chefs d'entreprise dans

l'économie algérienne ?

Quelles perspectives pour
la prochaine tripartite ?
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Ce que devrait rapporter au fisc
français le transfert de Neymar

L'administration fiscale va
récupérer une partie du
mirifique salaire versé au
Brésilien sur les cinq années
à venir. Si on prend en compte
charges sociales et impôts, la
manne pour l'État s'élèvera à
25 millions d'euros par an.

L e transfert record de Neymar ne sat-
isfait pas que les supporters du
Paris Saint-Germain.

L’administration fiscale, elle aussi, voit
d’un bon œil l’arrivée dans l’Hexagone
de la star brésilienne.
"Le ministre des Comptes publics se
réjouit des impôts qu'il va pouvoir payer
en France", s’est ainsi félicité Gérald
Darmanin, jeudi sur France Inter. "Il
vaut mieux que ce joueur de football
paie ses impôts en France plutôt qu'il ne
les paie ailleurs. Quand on est ministre
de la République, on a un devoir qui
consiste à défendre les intérêts de l'État
et les intérêts de l'État, c'est que les gens
paient des impôts en France", a-t-il affir-
mé le ministre, sans donner de montant
sur les revenus fiscaux attendus. Et pour
cause : Neymar n'est pas vraiment un

contribuable comme les autres.
Sous réserve que son entourage ne mette
pas en place un astucieux montage fis-
cal, il est toutefois possible d'évaluer ce
que l'administration récoltera lors des
cinq ans à venir, soit la durée du contrat
du Brésilien.
"Grâce au transfert de Neymar, l'État va
empocher la coquette somme de 25 mil-
lions d'euros par an", estime ainsi D.
Delcourt, ingénieur financier et respons-
able du blog Expert Rémunération. Le
joueur brésilien, qui a signé un contrat
de 5 ans en faveur du club de la capitale,
pourrait donc rapporter au terme de son
contrat 125 millions d'euros aux caisses

de l'État. Selon lui, les charges
patronales annuelles représenteraient un
peu plus de 10,1 millions d'euros tandis
que les charges sociales salariales
s'élèveraient à 2,9 millions d'euros.
Neymar, dont le salaire est estimé à 30
millions d'euros net, devrait quant à lui
s'acquitter d'un impôt sur le revenu de
près de 11,9 millions d'euros. Une
somme qui devrait cependant être pris en
charge directement par le Paris Saint-
Germain.
La star brésilienne sera en revanche
exemptée de l'impôt de solidarité sur la
fortune (ISF) pendant cinq ans, en vertu
du régime des impatriés, mais resterait

imposé sur les biens acquis durant son
séjour dans l'Hexagone.
Le statut d'impatrié, dont devrait béné-
ficier l'attaquant auriverde puisqu'il n'a
pas été fiscalement domicilié en France
au cours des cinq années civiles précé-
dant son arrivée, va lui permettre (ou
plutôt au PSG) d'économiser 4,9 mil-
lions d'euros par an, soit 24,5 millions
d'euros sur cinq ans. "Dans le cadre d’une
négociation entre un club et un joueur
sur la base d’un salaire net d’impôt le
club doit prendre en compte l’impôt sur
le revenu payable par le joueur. Avec le
régime des impatriés une partie de la
rémunération du joueur n’est pas
soumise à l’impôt sur le revenu",
écrivait dans une note l'UCPF (Union
des clubs professionnels de football).
L'administration fiscale pourra égale-
ment compter sur les recettes de TVA
issues des ventes de maillots et produits
dérivés à l'image de Neymar. Sur chaque
maillot vendu, un taux de 20 % s'ap-
plique en effet. Si le PSG vendait
100.000 tuniques floquées du nom du
Brésilien, l'État récupérerait ainsi 2,8
millions d'euros. Et c'est évidemment
sans compter la TVA que paiera Neymar
sur toutes ses dépenses en France.

Depuis 2015, la rémunération moyenne
des dirigeants des principales entreprises
cotées à Londres a néanmoins baissé de
17 %. Les salariés britanniques doivent
travailler 132 ans pour gagner autant
que ce qu'empoche en moyenne sur
douze mois les dirigeants des cent plus
grandes entreprises du Royaume-Uni.
Selon l'institut économique Chartered
Institute of Personnel and Development
(CIPD) et le think-tank indépendant
High Pay Centre, les patrons des
groupes du FTSE-100, l'indice de
référence de la Bourse de Londres, ont
gagné en moyenne 4,5 millions de
livres, soit 5,14 millions d'euros, en
2016, ce qui représente 132 fois la
salaire annuel des salariés à temps plein

au Royaume Uni. Dirigeant britan-
nique le mieux payé, Sir Martin Sorell,
qui dirige le géant de la publicité WPP,
a émargé à 48 millions de livres annuels
en 2016 (en baisse de 22 millions). Le
directeur général de la compagnie
minière Anglo American, Mark
Cutifani, a lui bénéficié d'une augmen-
tation de 14 %, à 4 millions de livres,
malgré les accidents qui ont coûté la vie
à 11 employés et collaborateurs de son
groupe l'an dernier.
La rémunération des grands patrons a
néanmoins diminué de 17 % par rapport
à 2015, rapporte l'étude, qui pointe des
écarts importants selon les entreprises.
La Première ministre Theresa May avait
annoncé, dans son programme en vue

des élections législatives de juin dernier,
son intention de renforcer le contrôle des
actionnaires sur les salaires des patrons
et de faire entendre davantage la voix des
salariés dans les conseils d'administra-
tion. Néanmoins, aucun calendrier n'a
été annoncé en vue de telles réformes.
Le rapport pointe aussi la sur-représen-
tation des hommes dans les fonctions de
direction: parmi les directeurs généraux
des cent plus grands groupes, on dénom-
bre huit David, contre seulement six
femmes. Et celles-ci gagnent 45 % de
moins que leurs homologues masculins
(2,6 millions de livres annuels contre
4,7).
Les auteurs de l'étude pressent les entre-
prises d'adopter des règles pour min-

imiser les écarts de rémunération, sans
attendre l'action du gouvernement.

Le canal de Suez vient d'enregistrer une
baisse de ses revenus en juin dernier.
L'une des plus importantes sources en
devises d'Egypte vient en effet d'accuser
une perte de 2,8%, selon les autorités
égyptiennes. Le chiffre d'affaires du
canal est ainsi passé de 439,8 millions
de dollars en mai dernier à 427 millions
de dollars en juin.
Une baisse qui n'a pas empêché la Suez
Canal Authority d'afficher des résultats
en hausse de 2 % à fin juin, contre 418,7
millions de dollars lors de la même péri-
ode en 2016. En termes de revenus, le
canal a engrangé quelque 1,29 milliard
de dollars au deuxième trimestre 2017,

pour 1,25 milliard de dollars lors du
deuxième trimestre 2016.
Le canal de Suez représente actuellement
l'une des rentrées régulières en devises
pour l'Égypte. Le pays connaît de
sérieuses difficultés pour maintenir ses
réserves de change depuis la dévaluation
opérée en mars 2016. Parallèlement, le
gestionnaire du canal doit mener à bien
les travaux de dédoublement, lancés en
août 2015 par le président Al-Sissi, qui
impliquent l'approfondissement des 193
km de parties navigables et la construc-
tion d'une nouvelle voie le long d'un
tronçon de 35 km, permettant le déplace-
ment de navires dans les deux sens.

L'objectif initial de l'autorité du canal
est de booster les revenus du canal de
259 % à l'horizon 2023 pour dépasser la
barre des 13 milliards de dollars contre
une moyenne de 5 milliards de dollars,
avant la révolution de 2011. Des objec-
tifs qui paraissent incertains après les
derniers résultats et la dépendance
poussée du Trésor égyptien aux devises
générées des activités du canal. Les
autorités financières ont d'ailleurs fixé,
pour ce dernier, un seuil de revenus de
3,6 milliards de dollars pour l'exercice
en cours. Et cette situation risque de per-
durer tant que les rentrées en devises
provenant du tourisme.
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Les grands patrons britanniques gagnent
132 fois le salaire moyen

L’Égypte accuse une légère baisse de
recettes des activités du canal de Suez

L'euro au plus
haut face
au dollar

depuis 2015
L'euro s'est hissé en fin d'après-midi
du mercredi 2 août au-dessus de 1,19
dollar pour la première fois depuis jan-
vier 2015, sur fond d'interrogations
face aux dysfonctionnements crois-
sants constaté à Washington.
L'euro s'est hissé au-dessus de 1,19
dollar pour la première fois depuis jan-
vier 2015, Vers 18h GMT, l'euro
valait 1,1878 dollar contre 1,1802 dol-
lar mardi vers 21h GMT. Il était
monté jusqu'à 1,1910 à 17h10 GMT.
La monnaie américaine est aussi
tombée à son plus bas niveau depuis
mai 2016 face à un panier de six devis-
es rivales. Les cambistes continuent à
bouder le billet vert face au dysfonc-
tionnement grandissant à Washington
et à des indicateurs mitigés ayant peu
encouragé les paris sur une nouvelle
remontée des taux par la Réserve
fédérale (Fed) cette année.
Parallèlement, la monnaie unique
européenne non seulement profite de
la faiblesse du dollar mais bénéficie
aussi de l'hypothèse croissante de l'en-
gagement imminent de la Banque cen-
trale européenne (BCE) sur la voie de
la normalisation monétaire.

Agences

Quel est le poids du Forum
des chefs d'entreprise dans
l'économie algérienne ?

Pages 12-13
ÉCONOMIE

Il devient urgent d'avoir deux à trois grandes organisations économiques en
unifiant le patronat privé afin qu'il devienne une force économique crédible,

évitant son instrumentalisation par le politique. Il s'agit d'intégrer également, d'une
manière intelligente, la sphère informelle dominante recelant bon nombre

d'entrepreneurs dynamiques.

Quelles
perspectives

pour la prochaine
tripartite ?



La Minusma a fait savoir
qu'elle enquêtait sur
l'existence de fosses
communes et sur de
nombreuses accusations de
violations des droits de
l'homme par des groupes
armés tentant de contrôler la
région.

D ans un communiqué, la Minusma
indique avoir été informée "d'alléga-
tions d'abus et de violations graves

des droits de l'Homme, imputées respec-
tivement (aux) mouvements signataires"
de l'accord de paix signé en mai-juin 2015
entre les groupes armés pro-gouvernemen-
taux, réunis au sein de la "Plateforme", et
les groupes de la Coordination des mouve-
ments de l'Azawad (CMA, ex-rébellion à
dominante touareg). Cet accord de paix est
régulièrement violé depuis juin.
La Minusma a annoncé samedi avoir
déployé "des équipes de la Division des
droits de l'Homme et de la protection, afin
d'enquêter et de documenter ces éventuels
abus et violations, notamment à Anéfis
(région de Kidal, NDLR), où l'existence
de charniers a été rapportée", ajoute le

communiqué.
"Sur les 67 allégations, 34 ont pu être cor-
roborées et confirmées, parmi lesquelles
figurent notamment des disparitions for-
cées d'individus, y compris celles de
mineurs, des cas d'enlèvement et de mau-
vais traitements, ainsi que des cas de
destructions, d'incendie et de vols", rap-
porte la Minusma.
Les équipes de la Minusma ont "constaté
sur place l'existence de tombes individu-
elles et de fosses communes", sans être en
mesure d'établir pour le moment le nom-
bre de personnes enterrées et les circon-
stances de leur décès, poursuit le commu-
niqué, qui ajoute que les enquêtes vont se
poursuivre notamment sur le sort des per-
sonnes disparues. La Minusma s'est dite
"aussi extrêmement préoccupée de la pos-
sible présence de mineurs dans les rangs

des mouvements signataires, ce qui con-
stitue de graves violations des droits de
l'enfant en période de conflit armé".
Le nord du Mali était tombé en mars-avril
2012 sous la coupe de groupes terroristess
liés à el-Qaïda à la faveur de la déroute de
l'armée face à la rébellion, d'abord alliée à
ces groupes qui l'ont ensuite évincée.
Ces groupes armés en ont été en grande
partie chassés à la suite du lancement en
2013, à l'initiative de la France, d'une
intervention militaire internationale, qui
se poursuit actuellement.
Mais des zones entières échappent encore
au contrôle des forces maliennes et
étrangères, régulièrement visées par des
attaques meurtrières, malgré l'accord de
paix censé isoler définitivement les
jihadistes.
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L’Onu enquête sur des fosses
communes et des exactions

Le président iranien Hassan
Rohani a prêté samedi serment
devant le Parlement, en
présence de plusieurs
dirigeants étrangers, avant de
présenter son gouvernement
dont la composition a d'ores et
déjà été critiquée par ses alliés
réformateurs.
Religieux modéré de 68 ans,
M. Rohani a officiellement
commencé son second mandat
jeudi après la validation de son
élection par le guide suprême,
l'ayatollah Ali Khamenei.
Téhéran a invité à la cérémonie
au Parlement des responsables
étrangers, notamment Federica
Mogherini, la chef de la diplo-
matie de l'Union européenne
(UE). Contrairement aux
États-Unis qui accentuent la
pression pour isoler l'Iran, les
Européens souhaitent dévelop-
per leurs relations avec ce pays
de 80 millions d'habitants.

Parmi les autres invités figure
le président zimbabwéen
Robert Mugabe.
L'émir du Qatar, qui avait
assisté à la cérémonie en 2013,
n'a pas fait le déplacement
alors que son pays est en crise
ouverte avec l'Arabie saoudite,
les Émirats arabes unis,
Bahreïn et l'Égypte, qui lui
reprochent notamment ses
relations avec Téhéran. Pour
les Iraniens, la vraie question
est aujourd'hui la composition
du gouvernement.
Lors des deux scrutins, les can-
didats réformateurs se sont
retirés pour soutenir Rohani,
élu les deux fois avec la
promesse de normaliser les
relations avec l'Occident et de
renforcer les libertés cul-
turelles, sociales et politiques.
En renonçant à présenter des
femmes à des postes min-
istériels, il a voulu éviter les

problèmes avec les dignitaires
religieux et éviter les diffi-
cultés éventuelles alors qu'il
commence son second mandat.
Le président n'a pas encore
dévoilé la liste de son gou-
vernement. Il a deux semaines
pour le faire à compter de ce
jour et devra obtenir un vote de
confiance du Parlement.
Le ministre des Affaires
étrangères, Mohammad Javad
Zarif, et celui du Pétrole, Bijan
Namdar Zanganeh, doivent
rester en place, selon plusieurs
sources.
Ces dernières semaines,
Hassan Rohani a été confronté
à l'arrestation de son frère,
Hossein Fereydoun, par la jus-
tice, contrôlée par les conser-
vateurs, qui l'accuse de corrup-
tion. M. Fereydoun a dû payer
une caution de 7,6 millions
d'euros pour être libéré.
Rohani a aussi mis un terme à

la guerre des mots avec les
Gardiens de la révolution, l'ar-
mée d'élite du pays, après avoir
critiqué leur rôle dans l'é-
conomie.
L'accord nucléaire avec les
grandes puissances conclu en
juillet 2015 a permis le retour
des grandes compagnies inter-
nationales notamment avec le
récent accord avec la société
pétrolière française Total et le
groupe chinois CNPC dans le
domaine du gaz.
Mais les sanctions améri-
caines, notamment contre les
Gardiens de la révolution, et
l'hostilité grandissante de
Donald Trump compliquent la
tâche de Rohani qui a besoin
de milliards de dollars d'in-
vestissements étrangers pour
relancer l'économie et résorber
le chômage qui atteint 12,7 %
de la population active.

L'armée turque a déployé samedi plusieurs
pièces d'artillerie dans un secteur de la
frontière syrienne où les forces d'Ankara et
des milices kurdes s'accrochent régulière-
ment, a rapporté l'agence de presse pro-
gouvernementale Anadolu.
Un convoi militaire comprenant au moins
cinq obusiers est arrivé dans la nuit à Kilis
(sud), province frontalière de la Syrie et
théâtre d'échanges de tirs transfrontaliers

récents entre l'armée turque et les Unités de
protection du peuple kurde (YPG), selon
Anadolu. Ce déploiement ne vise pas à
relever, mais à renforcer les effectifs déjà
présents à la frontière syrienne, a précisé
l'agence, citant des sources militaires.
La province de Kilis se trouve en face du
canton kurde d'Afrin, situé dans le nord-
ouest de la Syrie et contrôlé par les YPG,
honnies par Ankara, mais soutenues par

Washington. L'armée turque et les YPG
ont échangé à plusieurs reprises ces
derniers mois des tirs dans cette zone
frontalière et Ankara a maintes fois men-
acé de lancer une offensive contre Afrin.
La Turquie considère les YPG comme une
émanation du Parti des travailleurs du
Kurdistan (PKK), organisation séparatiste
kurde classée "terroriste" par Ankara et ses
alliés occidentaux. Les Etats-Unis souti-

ennent en revanche ces milices kurdes qui,
associées à des combattants arabes, ont
lancé une offensive pour reprendre la ville
de Raqa, fief du groupe Etat islamique en
Syrie. Ankara a déjà lancé une offensive
terrestre dans le nord de la Syrie en août
2016 afin de repousser l'EI de sa frontière
et empêcher la jonction des différentes
zones contrôlées par les YPG.

Agences

IRAN

Le président Rohani prête serment

TURQUIE

Renforcement de la présence militaire à la frontière syrienne

SÉNÉGAL
La coalition au

pouvoir remporte
125 sièges à
l'Assemblée

La Commission nationale de recense-
ment des votes a proclamé la victoire de
la coalition Benno Bokk Yaakaar (BBY)
aux législatives du 30 juillet dernier, la
coalition présidentielle obtenant 49,48
% des suffrages exprimés pour 125
députés sur 165 au total.
Ces résultats officiels rendus publics tard
dans la nuit de vendredi à samedi confir-
ment globalement ceux des commis-
sions départementales de vote. Ils
doivent cependant être validés par le
Conseil constitutionnel.
La coalition BBY a ainsi obtenu
1.663.447 voix sur 3.300.974 bulletins
validés pour un total de 3 328 325
votants, suivie de la coalition gagnante -
Mankoo Wattu Senegaal - (opposition),
dirigée par l'ancien président Abdoulaye
Wade. Celle-ci a obtenu 549.551 voix
pour 19 députés, contre 7 députés pour
l'autre pôle d'opposition représenté par -
Mankoo Taxawu Senegaal -, qui a
obtenu 387.717 voix. Au total, 14 par-
tis seront représentés à l'Assemblée
nationale. 9 autres partis ont obtenu
chacun 1 député.

MEXIQUE
Découverte d’un
charnier avec au

moins 14 cadavres
Un charnier contenant au moins 14
cadavres a été découvert dans une zone
montagneuse de l'Etat de Zacatecas, dans
le nord du Mexique, ont annoncé les
autorités locales.
"Nous avons découvert quatorze corps,
onze hommes et trois femmes. Dans cer-
tains cas, les corps étaient découpés en
morceaux, d'autres avaient les mains
attachées", a expliqué au cours d'une con-
férence de presse le procureur de
Zacatecas, Francisco Murillo.
La fosse a été trouvée dans les mon-
tagnes près de la ville de Valparaiso, où
les forces de sécurité tentent depuis
plusieurs jours de localiser et d'arrêter
une bande de malfaiteurs. Les victimes
pourraient avoir été tuées par ce groupe,
auquel les autorités attribuent une série
de vols, d'enlèvements et d'extorsions à
Valparaiso, a estimé le procureur.
Les équipes de la police scientifique con-
tinuaient samedi à chercher d'éventuels
nouveaux cadavres dans le charnier.
Les découvertes de fosses communes
clandestines se sont multipliées ces
dernières années au Mexique, certaines
contenant plusieurs centaines de cadavres
abandonnés par les trafiquants de drogue
et autres criminels.

Agences
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CARAVANE "ETÉ ALGÉRIE 2017"

Coup d’envoi de la 2e tournée

Cette 2e caravane, prévue du
3 au 22 août, est conduite par
des groupes de musique, des
chanteurs et des comédiens
connus du public, répartis en
12 convois, qui se produiront
dans plusieurs régions
d'Algérie.

L e départ de la deuxième Caravane
"Eté Algérie 2017" à travers
plusieurs régions d'Algérie a été

donné jeudi dernier à partir du Village
des artistes de Zéralda à Alger. Au au
programme de cette manifestation des
soirées musicales et des représenta-
tions dans le quatrième art.
Initialement programmée en trois
tranches du 18 juillet au 31 août, la

Caravane "Eté Algérie 2017", entre
dans sa deuxième phase après avoir
permis à plusieurs artistes de conduire
la première caravane, partie le 18 juil-
let dernier, pour assurer l'animation
dans une centaine de localités de
l'Algérie profonde.
Cette deuxième caravane, prévue du 3
au 22 août, est conduite par des
groupes de musique, des chanteurs et
des comédiens connus du public,
répartis en douze convois, qui se pro-
duiront, chacun, dans plusieurs autres
régions d'Algérie.
Parmi les 300 artistes à prendre part à
cette tournée, l'ancien chanteur
kabyle, Djamel Chir, Joe Batoury
(World Music), Abdelkader El Khaldi
(bedoui-wahrani), Dalila Brahim
(kabyle), Karim Mesbah, Cheb
Nassiro Nacer, Mustapha Gueriouabi,

Assila et Sid Ali Dziri (variétés algéri-
ennes), l'humoriste Tahar Bennour dit
"Sartana", la troupe de théâtre pour
enfants "El Boudouawiya" et le comé-
dien-conteur Berkane Mahfoud.
Coordonnée par l'Office national de la
Culture et de l'Information (ONCI) et
l'Office national des droits d'auteurs et
des droits voisins (ONDA), la cara-
vane "Eté Algérie 2017" est organisée
sous l'égide des ministères de la
Culture, et celui de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire.
Cet "évènement culturel de proxim-
ité", ainsi que le qualifie le directeur
général de l'Onda, Samy El Hocine
Bencheikh, vise, entre autres, à "per-
mettre aux artistes de vivre de leur
art", a-t-il affirmé.

Le long métrage de fiction Contes
de mon village de Karim Traïdia
sera en compétition au festival du
cinéma de Saïdia "Cinéma sans
frontières" (nord-est du Maroc) qui
aura lieu du 23 au 27 août courant
selon la presse Marocaine.
Sorti en 2015, Contes de mon vil-

lage de Karim Traïdia sera en lice
dans la catégorie long métrage de
fiction.
Le film relate une enfance, vécue
pendant la guerre de Libération
nationale, et retrace la construction
de l’identité de l`Algérie indépen-
dante.

Plusieurs courts-métrages seront
également en compétition lors de
cette troisième édition du festival.
Initiée par l'Association "Al Amal
pour la cohabitation et le développe-
ment", cette manifestation artistique
vise à promouvoir la culture ciné-
matographique dans l'est du Maroc.

Sur son cinquième album, Arcade
Fire remet au goût du jour l'euro
disco d'Abba. Mais, si le groupe
canadien n'a pas perdu son sens du
groove, celui du grandiose.
Arcade Fire semble avoir fait de la
célèbre phrase de Lampedusa (Le
Guépard) son credo: "Il faut que tout
change pour que rien ne change." A
chaque disque, le groupe canadien
rebat les cartes sans perdre son iden-
tité. Une recombinaison de sonADN
qui trouve cependant ses limites
avec Everything Now.
Sur ce cinquième album, la troupe de
Win Butler et de Régine Chassagne
remet au goût du jour l'euro disco

d'Abba (Everything Now, Put Your
Money On Me). Faut-il voir là la
touche du coproducteur Thomas
Bangalter, la moitié de Daft Punk?
Si Arcade Fire n'a pas perdu son sens
du groove (Signs of Life, Good God
Damn), par contre il a perdu celui du
grandiose. La veine lyrique et le car-
actère choral des chansons des
Montréalais ressuscitent en partie le
temps de We Don't Desserve Love,
qui débute comme un titre de coun-
try onirique de Neil Young avant de
dégouliner dans la guimauve.
Autres déceptions, les tentatives dub
et ska (Peter Pan, Chemistry), le
rock pied au plancher d'Infinite

Content, la pop éthérée d'Electric
Blue. On préfère, de loin, l'incisif
Creature Comfort et ses paroles

aiguisées sur les dérives de notre
société narcissique.

Agences

SEMAINE D'ACTIVITÉS
CULTURELLES

Rétrospective
L'actualité culturelle de la
semaine écoulée aura été mar-
quée par la tenue de plusieurs
manifestations relatives au
cinéma, à la poésie et à la
musique ainsi que par la dis-
parition du cinéaste Youcef
Bouchouchi.
La dixième édition du Festival
international d'Oran du film
arabe, inaugurée le 25 juillet, a
pris fin lundi soir avec la dis-
tinction de plusieurs films
algériens, En attendant les
hirondelles de Karim
Moussaoui, Je t'ai promis de
Mohamed Yargui, Enquête au
Paradis de Merzak Allouache
et Youcef Chahine, le cinéma
et l’Algérie de Salim Aggar,
notamment.
Par ailleurs la Caravane "Eté
Algérie 2017" a été lancée
jeudi dernier à partir du Village
des artistes à Zéralda (Alger),
avec au programme, des
soirées musicales et des
représentations dans le 4e art
qui se tiendront jusqu'au 31
août dans une centaine de
localités du pays.
La première rencontre "les
Bibans de la poésie" s'est
également tenue à Bordj-Bou-
Arreridj du 29 juillet au 1er
août. On citera aussi la presta-
tion de l'artiste palestinien,
Mohamed Assaf, qui a animé
un concert dans la nuit de
samedi à dimanche, au théâtre
de verdure El Hadi-Flici, à
Alger.
Le virtuose du luth, on parle de
Fayçal Salhi, s'est produit mer-
credi dernier à Amman en
Jordanie, dans le cadre du
Festival de Jerash pour la cul-
ture et les arts où il a enchanté
son nombreux public. On ter-
minera sur une note triste avec
le décès du réalisateur algérien
Youcef Bouchouchi lequel
s'est éteint vendredi dernier à
Alger à l'âge de 78 ans.

CINQUIÈME ALBUM D’ARCADE FIRE

Sur un air de "déjà entendu"

FESTIVAL DU CINÉMA DE SAÏDIA AU MAROC

Contes de mon village de Karim Traïdia en lice
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Neymar parti, le Barça se lance en quête
de son remplaçant. Lionel Messi
aimerait voir un compatriote le rejoindre
en Catalogne.
Avec le transfert de Neymar, ils sont
désormais cinq Brésiliens à porter le
maillot du Paris Saint-Germain. De quoi
donner des idées à Lionel Messi,
désireux de rapatrier au moins un com-
patriote au FC Barcelone. Selon La
Gazzetta dello Sport, l’Argentin aurait
deux souhaits pour compenser le départ
de Neymar : Paolo Dybala et Angel Di
Maria. La piste du milieu de terrain a été
relancée ces derniers jours par le club
blaugrana. Avec la bénédiction de Messi.
Or, la Vieille Dame réclamerait, selon
plusieurs sources, autour de 120 M€.
Sur ce coup-là, le quintuple Ballon d’Or
pourrait ne pas obtenir satisfaction
auprès de ses dirigeants. Car les noms
d’Ousmane Dembélé et Philippe
Coutinho reviennent avec beaucoup
d’insistance. Selon les informations de
L’Équipe, l’entourage de Dembélé serait
même tout proche de trouver un accord
avec le club catalan. Le Borussia

Dortmund ne lâchera pas son joueur à
moins de 100 M€surtout avec le chèque
récupéré par le Barça. Les maux de crâne

ne font que commencer pour l’état-major
blaugrana.

En marge de la large victoire
de l'Olympique Lyonnais sur
Strasbourg (4-0) samedi, lors
de la 1re journée de Ligue 1,
Jean-Michel Aulas, ne s'est
pas empêché de glisser un
petit tacle au Paris Saint-
Germain après l'énorme
transfert de Neymar.

P our le président rhodanien, le club
de la capitale instaure une concur-
rence déloyale. Aulas a envoyé une

nouvelle pique au PSG. Le transfert de
Neymar, acheté pour 222 millions d'eu-
ros au FC Barcelone, au Paris Saint-
Germain, a forcément été félicité par les
principaux acteurs du football français,
heureux de voir débarquer une superstar
mondiale dans le championnat de
France. Une fois l'excitation passée, les
réalités économiques reviennent sur la
table. Et comme souvent, c'est Jean-
Michel Aulas qui s'est chargé de lancer
le sujet. A l'issue de la victoire de
l'Olympique Lyonnais sur Strasbourg
(4-0) samedi, lors de la 1re journée de
Ligue 1, le président rhodanien a adressé
un message au club de la capitale.
Selon lui, le PSG instaure une concur-
rence déloyale avec le reste des équipes
françaises. "Si Neymar était venu avec
les prix des meilleurs joueurs de l'in-
stant, peut-être que j'aurais trouvé les
choses encore plus pertinentes, encore
plus formidables. Là, on a l'impression
que ce n'est plus une question d'organi-
sation. C'est une organisation unique-
ment de puissance financière" , a indiqué
le patron de l'OL en zone mixte. "Vous
avez la chance d'avoir du pétrole ou du

gaz sous les pieds et vous pouvez vous
payer tout ce que vous voulez ou vous ne
les avez pas et dans ce cas-là vous êtes
obligés de combattre pied à pied pour
essayer d'avoir les deux places
européennes qui rapportent de l'argent",
s'est plaint l'homme d'affaires. Mais
Aulas ne s'est pas arrêté en si bon
chemin. "J'aimerais que tous les clubs
français puissent non seulement avoir le
financement adéquat et aussi tous les
sponsors et partenaires qataris qui vont
avec car ça fait une différence. Ce matin
(samedi, ndlr), je lisais une hiérarchie des
budgets des clubs. On annonçait le PSG
à 550 millions d'euros. Je pense que
vous pouvez en rajouter 150 ou 200 de

plus. Donc ça fait quand même le plus
gros budget mondial des clubs européens
sans avoir les ressources", a constaté le
dirigeant lyonnais. Et de conclure :
"C'est uniquement du financement
exogène par rapport aux qualités de
ressources. Donc voilà, c'est un senti-
ment mitigé. Nasser a fait un coup fan-
tastique mais il faut qu'il mesure la
chance qu'il a et surtout qu'il ne vienne
pas trop perturber l'ordre économique de
la Ligue 1 car j'imagine toujours que
demain le Qatar ne soit plus là et je me
dis qu'est-ce qu'il arriverait au football
français." On attend impatiemment la
réponse des décideurs parisiens.

APRÈS LE TRANSFERT DE NEYMAR

Aulas accuse le PSG
de “concurrence déloyale”

Pour remplacer Neymar, Messi
veut Dybala ou Di Maria

TRANSFERT

Sneijder arrive à Nice
Libre depuis son départ de Galatasaray, Wesley
Sneijder va s'engager avec l'OGC Nice. Après
mûre réflexion, le Néerlandais a donné son aval
pour rejoindre la formation azuréenne. L'ancien
joueur du Real Madrid est attendu ce dimanche
sur les bords de la Côte d'Azur. Sneijder va s'en-
gager avec Nice. Nice tient le très gros coup de
son mercato estival ! Après Hatem Ben Arfa en
2015, Mario Balotelli en 2016, l'OGCN va
accueillir dans les prochaines heures un certain
Wesley Sneijder (33 ans). Sneijder arrive ce
dimanche Selon les informations de Nice-Matin,
le Néerlandais a donné son aval pour rejoindre la
formation azuréenne, sans toutefois que la durée
éventuelle de son futur bail soit précisée. Le
finaliste malheureux de la Coupe du monde 2010,
libre depuis la résiliation de son contrat avec
Galatasaray en juillet dernier, a choisi, après
mûre réflexion, de tenter le challenge niçois. Le
maestro batave, qui a informé sa famille de sa
volonté de rallier la Côte d'Azur, devrait
d'ailleurs atterrir ce dimanche à Nice avant de
passer la traditionnelle visite médicale au plus
tard lundi. Bien évidemment, il s'agit d'un
énorme coup à venir pour le Gym, qui a décidé-
ment le don de flairer les bonnes affaires. Exilé
en Turquie depuis 2013, l'ancien joueur de l'Inter
Milan sort d'une saison correcte avec 5 buts
inscrits et 9 passes décisives en 28 rencontres de
Süper Lig. Son talent et son expérience seront de
véritables atouts pour Lucien Favre en Ligue 1,
mais également lors des barrages de la Ligue des
Champions à venir face à Naples. Après Neymar,
le championnat de France va encore accueillir un
sacré joueur, probablement l'un des plus doués de
sa génération

Jovetic, Bacca,
Janssen... où en est

l'OM ?
Toujours à la recherche d'un attaquant,

l'Olympique de Marseille multiplie les pistes sur
le marché des transferts. Alors que les hommes
de Rudi Garcia préparent la réception de Dijon ce
dimanche (21h), pour la 1re journée de Ligue 1, un
petit point mercato s'impose. Jovetic a fait l'objet
d'une offre de l'OM. Annoncé depuis des mois, le
fameux buteur tant attendu n'a toujours pas
débarqué à la Commanderie. Soucieux de ne pas
surpayer ses recrues, l'Olympique de Marseille se
montre patient, d'autant que son attaquant Valère
Germain donne entière satisfaction depuis son
arrivée. Du coup, le club phocéen travaille tran-
quillement en coulisses en espérant parvenir à ses
fins pour Stevan Jovetic (27 ans). D'après
L'Equipe, l'OM a formulé une offre concrète pour
le Monténégrin. Une proposition jugée insuff-
isante par l'Inter Milan, ce qui oblige le pension-
naire du Vélodrome à étudier d'autres alterna-
tives. Outre la piste prioritaire menant au Gunner
d'Arsenal Olivier Giroud (30 ans), pour le
moment inaccessible selon le quotidien sportif, la
direction olympienne a avancé dans le dossier
Carlos Bacca (30 ans). Mais si le Milan AC voit
bien Marseille lui offrir 15-20 M€ pour le
Colombien, le joueur, lui, retarde son départ afin
de revenir au FC Séville. Janssen et Kalinic
également ciblés De son côté, l'OM ne compte
pas attendre les derniers instants du mercato pour
finaliser une arrivée. Par conséquent, les noms de
Vincent Janssen (23 ans), en difficulté à
Tottenham, et de Nikola Kalinic (29 ans,
Fiorentina) ont été cochés. Sans oublier les
avants-centres du Celtic et de Manchester City,
Moussa Dembélé (21 ans) et Wilfried Bony (28
ans), toujours sur les tablettes marseillaises.
Autant dire que les dirigeants de l'OM s'activent,
eux qui tentent également d'attirer le latéral
gauche d'Aston Villa Jordan Amavi (23 ans).
Raison de plus rester raisonnable dans la quête
d'un attaquant, alors que les prix du marché ne
cessent de grimper...
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MOSTAGANEM, AÉRODROME DE SAYADA

Entrée en service
de la piste en 2018

La piste principale de
l’aérodrome a été réhabilitée
sur 1.360 m. Sa plateforme a
été refaite en béton. Cette
infrastructure sera utilisée
dans la lutte anti-acridienne,
les feux de forêt, l’évacuation
des malades à bord
d’hélicoptères...

PAR BOUZIANE MEHDI

L a piste de l’aérodrome de Sayada
(Mostaganem) entrera en service en
2018, a-t-on appris des services de la

wilaya. Les travaux d’extension de la piste
principale de l’aérodrome de Sayada long
de 1.500 mètres ont été lancés le week-end
dernier pour l’accueil de petits appareils,
selon la même source qui a ajouté que le
projet confié à une entreprise privée avec
un montage financier entre la wilaya de
Mostaganem et des institutions bancaires
(100 millions DA).
Après l'achèvement des travaux réalisa-
tion, des contacts et négociations auront
avec des compagnies aériennes dont "Air
Algérie" et "Tassili Airlines" pour pro-
grammer des vols à partir de cet aéroport.
Toutes les entraves liées à ce projet ont été

levées, notamment celle financière, a-t-on
assuré faisant savoir que les services ont
appelé les amateurs d’aéroclubs de relancer
l’aviation touristique et sportive à travers
le club réactivé dernièrement après de
longues années de léthargie.
A noter que le projet a été avalisé dernière-
ment par les pouvoirs publics. La piste
principale de l’aérodrome a été réhabilitée
sur 1.360 mètres. Sa plateforme a été

refaite en béton. Ainsi, cette infrastructure
sera utilisée dans certaines opérations dont
la lutte anti-acridienne, les feux de forêts,
l’évacuation des malades à bord d’hélicop-
tères avec la réalisation d’un héliport.
La date de réalisation de cet aérodrome
remonte à 1959 où il fit utilisé par le
colonisateur français à des fins militaires.

B. M.

A une dizaine de kilomètres d’Oran, deux-
ième plus grande ville du pays, un lac
salé, Télamine, est chaque année le théâtre
d'une belle histoire naturelle : le regroupe-
ment de milliers de flamants roses, élé-
gants échassiers qui s'empourprent à la
saison des amours.
Visiter le lac Télamine, situé dans la com-
mune de Gdyel, à l’Est d’Oran, suscite des
sensations contradictoires.
L’émerveillement face à la beauté de ce
site, où des milliers de flamants roses
hivernent chaque année, est vite rattrapé
par la désolation que vient réveiller une
forte odeur d’égouts repoussante, qui
agresse le visiteur déjà à de dizaines de
mètres du lac.
Alors que ce lac offre un véritable plaisir
pour les yeux, avec ses eaux étalées sur
une superficie de 1.100 hectares, passant
du bleu au blanc minéral et ses innom-
brables tâches roses blanchâtres, l’odeur
qui se dégage du site suscite une sensation
désagréable, et une multitude de questions
sur le sort de ce site laissé à l’abandon,
avec des promesses de sauvegarde qui
n’aboutissent jamais.
Guidé par un élément de la conservation
des forêts de la wilaya d’Oran, en marge
d’une visite officielle au site, cheminant
une piste qui traverse une ferme d’élevage,
l’APS a pu se rapprocher pour voir de plus
près les majestueux flamants roses.
Pour approcher ces oiseux très nerveux,
qui s’envolent en groupe au moindre bruit,
il faut ruser : s’approcher à pas feutrés. Se
cacher et même ramper pour tromper la
haute vigilance des échassiers.
Avide de renouer avec la nature dont il a
été privé, un citadin ne peut être que ravi
de découvrir qu’à quelques kilomètres de la
ville, il peut y avoir un site aussi beau et

aussi sauvage que le lac Télamine.Un con-
sensus est fait, présentant la saline comme
un site d’hivernage du flamant rose, où il
séjourne entre les mois de janvier et juil-
let de chaque année. Pourtant, une étude
menée par un laboratoire de recherche de
l’université de Guelma a prouvé qu’il
s’agit d’un site de reproduction.

Une raison de plus pour prendre des
mesures pour conserver le site, estiment
les spécialistes.
Le rôle des zones humides algériennes a
longtemps été occulté. L’espèce étant con-
sidéré seulement comme hivernale, avec
un effectif maximum ne dépassant pas les
5.000 oiseaux, a noté le Pr Boujemaâ
Samraoui, président du laboratoire de con-
servation des zones humides à l’université
de Guelma, qui a mené l’étude sur la nidi-
fication du flamant au lac Télamine.
Pourtant l’étude menée par ce laboratoire
en 2015, a pu prouver que le flamant rose
se reproduit bel et bien dans le lac
Télamine. Mieux encore, l’effectif des
oiseaux a été estimé à plus de 12.000 indi-
vidus, ce qui hisse le lac au rang de deux-
ième plus important site de groupement
du flamant rose en Algérie après Sebkhet
Ezzemoul, dans la région d’Oum El-
Bouaghi.
Au cours des dernières années, l’étude du
flamant rose en Algérie a permis la local-
isation de 7 sites de nidification, a assuré
le Pr Samraoui, dans un entretien à l’APS,
ajoutant que sur trois de ces sites
(Ezzemoul, El Goléa et Safioune), il a été
constaté que l’espèce s’est reproduite à six
reprises avec succès, conduisant à l’envol
de plus de 20.000 poussins.
Derrière la découverte de la nidification du
flamant rose au lac Télamine, apparaît un
ornithologue amateur, Ali Mahadji, qui

sillonne depuis une vingtaine d’années le
territoire national pour photographier des
oiseaux.
Son regard connaisseur a pu détecter les
nids des flamants roses au lac Télamine.
Après avoir posté les photos sur un forum
réunissant les ornithologues maghrébins,
le laboratoire de l’université de Guelma
s’est intéressé sur le sujet et a décidé de
lancer une étude.
Ali Mahadji, un sexagénaire natif d’Oran
et établi à Paris, séjourne fréquemment
dans le pays et connait bien le lac
Télamine où il a passé des jours et des
nuits à la recherche d’un beau cliché.
Contacté, il a indiqué que la pollution
n’est pas l’unique danger qui menace le lac
et ses flamants, les chiens errants qui s’at-
taquent surtout aux oisillons et les bracon-
niers sont aussi des prédateurs redoutables.
Le site est très dégradé. C’est écrit noir sur
blanc dans toutes les présentations du site,
dont celle de la conservation des forêts. Ce
n’est un secret pour personne. Quelque
10.000 m3 d’eaux usées provenant des
communes de Benfréha, Hassiane-Toual,
Hassi-Ben-Okba, Hassi-Mefsoukh et
Gdyel ainsi que de la zone industrielle de
Hassi-Ameur sont quotidiennement déver-
sés dans ce site.
A chaque fois que la voix de la société
civile s’élève pour dénoncer le sort réservé
à ce lac, les autorités promettent de régler
le problème par le biais d’un projet de
mise en place d’une station de traitement
des eaux usées (Step), avant de les
déverser dans le site. Ce projet date de
quatre années mais rien n’a été fait dans ce
sens jusqu’à présent.

APS

ADRAR
Des projets

pour améliorer
le cadre de vie
des habitants
de Tamantit

Plusieurs projets visant à améliorer le
cadre de vie des habitants de la commune
de Tamantit (12 km au sud d’Adrar) ont
été concrétisés durant les cinq dernières
années.
Il s’agit notamment de la réalisation d’un
projet d’approvisionnement en eau
potable à la faveur de neuf (9) ksour de la
région, sur un réseau de plus de 30 kilo-
mètres, et un château d’eau d’une capac-
ité de 2.000 m3, en plus la réhabilitation
de deux foggaras situées dans les ksour de
Abenkour et de Boufaddi ainsi que le
fonçage de nouveau puits pour alimenter
ces deux systèmes d’irrigation tradition-
nelle.
Dans le même sillage, les travaux de
réhabilitation de quatre autres foggaras à
travers les ksour d’Anhil, Noumamnass,
Touki et Bouzidia sont en cours d'exécu-
tion.
La réalisation d’un réseau d’assainisse-
ment dans les différentes concentrations
d’habitants relevant de cette collectivité,
a permis de porter le taux global de rac-
cordement de 25 à 80 %.
S’agissant de l’aménagement urbain, une
opération portant sur l’aménagement
extérieur du siège de la commune (réali-
sation de trottoirs, des espaces verts et de
l’éclairage public, a été également réal-
isée, en plus de l’ouverture de nouvelles
voies secondaires pour le désenclavement
de plusieurs ksour de cette région .
Concernant le secteur du tourisme et de
l’artisanat, une action de remise en état à
touché le centre local de l’artisanat
implanté au chef-lieu de la commune
ainsi que la construction d’un arc répon-
dant à l’architecture typique de la région,
et aussi l'ouverture d'un marché couvert
au profit des jeunes pour favoriser l’ac-
tivité commercial. S’agissant du secteur
de la jeunesse et des sports, un projet de
la réalisation d’une piscine semi-
olympique (en voie de réception) a été
retenu en faveur de cette collectivité dans
le but de développer la pratique de la
nation au milieu des jeunes.
Un programme de 1.137 unités, toutes
formules confondues, a été accordé à la
commune de Tamantit. Il s’agit de 872
habitations rurales, ainsi que 115 autres
inscrits dans le cadre de la résorption de
l’habitat précaire (RHP), et 150 loge-
ments publics locatifs (LPL), dont 32
unités ont été déjà attribuées.
Le parc immobilier de Tamantit a été ren-
forcé, également par la création de 17
lotissements (50 lots de terrains chacun).
Concernant le secteur de l’énergie, un
total de 500 foyers répartis sur différents
quartiers de cette collectivité ont été ali-
mentés en gaz naturel, avec l’extension
du réseau de l’électricité, notamment au
niveau de ksour de Tamantit et Ouled El-
Hadj Mamoune.
Pour préserver la biodiversité et l’envi-
ronnement, une large opération de boise-
ment a été réalisée sur une superficie
totale de 10 hectares sur le flanc sud de la
commune de Tamantit.

APS

ORAN, LAC TÉLAMINE

Péril sur le “paradis” des flamants roses
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BOUMERDÈS, SUPERFICIE IRRIGUÉE

Extension de l’ordre de 2.500
hectares à l’horizon 2019

La superficie agricole irriguée,
estimée actuellement à 20.000
hectares à Boumerdès, sera
portée à plus de 22.000 ha à
l’horizon 2019, dans le cadre
du plan d’action (2015 - 2019)
du secteur.

PAR BOUZIANE MEHDI

Des actions sont actuellement initiées
par la direction des services agri-
coles de Boumerdès en vue de

procéder à une extension de l’ordre de
2.500 ha dans la superficie irriguée de la
wilaya à l’horizon 2019, a déclaré à l’APS
la responsable du secteur.
La "superficie agricole irriguée, estimée
actuellement à 20.000 ha à Boumerdès,
sera portée à plus de 22.000 ha à l’hori-
zon 2019, dans le cadre du plan d’action
(2015 - 2019) du secteur, ainsi que celui

du Programme gouvernemental visant
l’irrigation d’une superficie globale de
deux millions d’hectares de terres agri-
coles à travers le pays à l’horizon 2019",
a indiqué à l’APS Belakbi Ouerdia.
Elle a souligné la "mobilisation, pour ce
faire, de toutes les ressources hydriques
de la wilaya, représentées par quatre (4)
barrages, 20 retenus collinaires, près de
1.300 forages, une centaine de sources
d’eau, et prés de 140 bassins, auxquels
s’ajoutent de grands volumes d’eaux
épurées au niveau des stations de traite-
ment des eaux usées conjugués à une plu-
viométrie annuelle estimée à pas moins de
700 mm d’eau".
Selon la responsable, "l’extension de la
surface agricole irriguée, considérée
comme stratégique pour la filière céréal-
ière notamment, a débuté en 2012. La
wilaya comptait alors une superficie agri-
cole irriguée de 15.000 ha, portée en
2015 à près de 20.000 ha, soit un taux de
près de 32 % d’une SAU (surface agricole
utile) de près de 65.000 ha repartie sur

20.128 exploitations agricoles". Pour la
présente campagne agricole, la "superfi-
cie irriguée dans la wilaya se repartie à
raison de 60 % pour les cultures
m a r a i c h è r e s ,
17 % pour l’arboriculture, 11 % pour les
agrumes, 10 % pour les vignes, et 1 %
pour les grandes cultures", a-t-elle
détaillé.
Cet accroîssement de la superficie agri-
cole irriguée a contribué, ces dernières
années, à une hausse de l’ordre de huit (8)
milliards de dinars dans la valeur globale
de la production agricole (toutes filières
confondues), portée à plus de 108 mil-
liards DAen 2016, contre 100 milliards de
dinars en 2014, plaçant Boumerdès au 5e
rang national en matière de valeur de pro-
duction agricole.
La wilaya occupe la première place
nationale dans la production de raisin,
alors qu’elle est placée 3e dans la produc-
tion d’oignons, 6e dans la production
d’œufs, et 8e dans différents produits
maraîchers entre autres. B. M.

Dix (10) nouvelles structures dédiées à la
recherche scientifique seront ouvertes aux
chercheurs et étudiants dès la prochaine
rentrée universitaire 2017-2018 au niveau
des deux pôles de l’université Tahri-
Mohamed à Béchar, a-t-on appris du
recteur de cette université.
Ces "nouvelles structures, en voie
d’équipement actuellement, renforceront
les seize (16) laboratoires de recherches
et d’application que compte actuellement
l’université où sont inscrits pour la
présente année universitaire 11.000 étudi-
ants, dont 2.400 inscrits au titre de l’an-
née universitaire 2016-2017", a précisé à
l’APS le professeur Abbassi Boudjemaa.
"A travers l’ouverture et l’équipement de
ces nouvelles structures de recherches sci-
entifiques, nous comptons conforter et
encourager les chercheurs à poursuivre
leur travaux, en plus de donner une réelle
dynamique à la recherche scientifique
dans plusieurs domaines ayant un impact
direct sur le développement de la région",
a-t-il affirmé.
L’université Tahri-Mohamed, qui est une

institution multidisciplinaire où tous les
champs universitaires sont réunis à travers
six grands secteurs d’enseignement, à
savoir les sciences et technologies, les sci-
ences commerciales et sciences de ges-
tion, les lettres et langues, le droit et sci-
ences politiques, les sciences humaines et
sociales, en plus de la faculté de
médecine, est "d’un apport réel aux
efforts de développement économique de
la région", a expliqué le professeur
Abbassi.
Elle est pourvoyeuse du marché local de
l’emploi de cadres et compétences univer-
sitaires, capables de relever les défis et
d’être d’un apport à l’essor de cette région
du sud-ouest, grâce aux 110 spécialités
scientifiques enseignées en son sein et
divisées en trois cycles : licence, master et
doctorat. "A titre illustratif, la faculté de
médecine, ouverte depuis 2014 aux étudi-
ants issus des wilayas du sud-ouest du
pays, est un apport très important de notre
université à la formation de l’en-
cadrement médical des différentes struc-
tures hospitalières des régions de Béchar,
Tindouf, Adrar, El-Bayadh et Naâma", a

soutenu le même responsable. Ce qui
devra permettre de mettre un terme défini-
tif au déficit en praticiens de la santé dans
ces régions. "Pour sa troisième année
d’existence, cette faculté compte 183 étu-
diants des deux sexes et 29 en formation
de résidanat, encadrés à 100 % par des
enseignants formés par notre université",
a encore fait savoir le professeur Abbassi.
Les deux pôles universitaires de cette
institution de l’enseignement supérieure
sont encadrés par un effectif global de 633
enseignants, dont 142 au titre de pro-
fesseurs, qui assurent aussi l’encadrement
pédagogique des 105 spécialités scien-
tifique enseignées au niveau de
l’Université de la formation continue
(UFC). "Les efforts de développement et
de renforcement de ces facultés se sont
traduits cette année par une autonomie
administrative, pédagogique et finan-
cières de celles-ci, une opération qui s’est
déroulée dans de bonnes conditions et qui
devra leur insuffler une nouvelle et réelle
dynamique", a estimé le professeur
Abbassi. "La recherche scientifique, l’un
des plus importants segments des activités

scientifiques et académiques de l’univer-
sité, assurée à travers 16 laboratoires
disposant d’importants moyens matériels
et d’équipements modernes spécifiques,
regroupe un total de 600 étudiants
inscrits, dont 250 pour l’obtention du doc-
torat (système LMD) dans différents
domaines et spécialités scientifiques. Il
est, en outre, proposé au cours de cette
année universitaire la discussion de 78
mémoires de doctorat, dont 11 relevant du
système LMD, de même qu’il a été
procédé à la confirmation de 103
enseignants dans la plupart des spécial-
ités enseignées dans cette université",
selon le recteur. Avec une bibliothèque
centrale, dont le fonds de lecture se com-
pose de 236.145 ouvrages pour 72.410
titres, toutes sciences confondues, cette
institution d’enseignement supérieure est
d’une large contribution à la vulgarisation
du savoir et des connaissances à toutes les
catégories d’étudiants et ceux des secteurs
d’activités, au titre de la formation
continue de leurs personnels.

APS

AÏN DEFLA
Vers la réalisation de
1.750 logements de
type location-vente

Les chantiers de réalisation de 1.750
logements de type location-vente ont été
lancés à Aïn-Defla par le wali a constaté
un journaliste de l'APS. Le quota en
question englobe 1.250 unités à Khemis-
Miliana et 500 autres à Djendel. Il fait
partie du programme dont a bénéficié la
wilaya d’Aïn-Defla, qui s’élève à 6.050
logements inhérents à la formule loca-
tion-vente. Les chantiers lancés s’a-
joutent à ceux lancés en début de
semaine au chef-lieu de wilaya (2.000
unités) et El-Attaf (2.000), signalant que
le chantier implanté dans la commune de
Sidi-Lakhdar (300 logements) sera lancé
durant les jours prochains. Auparavant,
le wali s’était notamment enquis au
niveau de la cité Boutane de Khemis
Miliana du taux d’avancement des
travaux de réalisation de 950 logements
sociaux locatifs.
Il a, en cette occasion, instruit les
responsables des différentes directions
(habitat, Sonelgaz et Dlep) de travailler
en coordination de sorte à achever, dans
les plus brefs délais, les travaux se rap-
portant à l’électricité et l’assainissement.
Dans la même commune, le wali a
supervisé les travaux de réalisation de
110 logements au profit des enseignants
de l’université Djillali-Bounaâma,
notant que l’"achèvement rapide de ce
projet soulagera le staff enseignant et lui
permettra de se concentrer d’avantage
dans sa mission de formation et d’en-
seignement". Après avoir procédé à l’in-
stallation du chantier de réalisation de
500 logements de type location-vente de
Djendel, Benyoucef a suivi un exposé
sur la situation de réalisation des loge-
ments sociaux-locatifs au niveau de la
daïra (Djendel, Birbouche et Oued-
Chorfa). A la lumière des explications
fournies par le directeur de l’Office local
de promotion et de gestion immobilière
(OPGI), il ressort que la daïra a bénéfi-
cié d’un programme de 1.784 loge-
ments, dont 684 sont achevés et 1.100
autres en cours de réalisation.

APS

BECHAR, UNIVERSITÉ TAHRI-MOHAMED

Création de 10 nouvelles structures de recherches prochainement

Après une longue traversée
du désert, la JS Kabylie
tiendra aujourd’hui son
assemblée générale pour
annoncer l’ouverture du
capital et élire, par la suite, un
nouveau président.

PAR MOURAD SALHI

Le club phare du Djurdjura vit cette
semaine un mouvement sans précé-
dent. Le club sportif amateur (CSA)

détient 75 %, soit deux tiers des actions, il
a donc le pouvoir absolu de tenir son
assemblée générale et ouvrir, du coup, son
capital aux investisseurs. Le rendez-vous
d’aujourd’hui aura surtout pour but d’exi-
ger un changement à la tête du club.
Hannachi, qui a réussi à faire face à la
grosse campagne du Comité de sauve-
garde de la JSK, menée par Iboud et ses
collaborateurs, se trouve actuellement en
face de ses proches collaborateurs. Face à
cette situation, le président Hannachi veut
coûte que coûte annuler cetteAG qui n’ar-
range pas ses affaires et gagner, comme
d’habitude, du temps. Mais tout a été
prévu et les responsables du CSA ont
même désigné un huissier de justice pour
assister à cette assemblée lors de laquelle
il sera question d’annoncer l’ouverture du
capital. A partir de là les choses devien-
nent sérieuses. Hanine Meftah, le nouveau
porte-parole du CSAconfirme que tout est
fin prêt pour la tenue d’une grande assem-

blée générale. "Les membres du CSA et
les actionnaires ont décidé de tenir une
assemblée générale. Cela nous permettra
de procéder d’une manière légale à l’ou-
verture du capital. Nous activons pour ça
depuis un certain temps et nous n’allons
pas nous taire devant toute tentative de
dénigrement de la part de quiconque", a-
t-il dit. Dans l’entourage du club, les sup-
porters réclament le départ de Hannachi
depuis une dizaine d’années. Mais celui-
ci trouve toujours un moyen de rester sur
son fauteuil. Cette fois-ci, les incondition-
nels des Jaune et Vert ont exercé un
sérieux pressing sur les membres du CSA
pour la tenue de cette assemblée générale
le plus vite possible.
Le président Hannachi semble être
dépassé par les événements et tout le
monde est remonté contre lui. Ali
Azouaou, Yarichene et autres anciens
actionnaires veulent revenir investir mais
pas sous la règne de Hannachi.
Par ailleurs, ce qu’a vécu la JS Kabylie en

Tunisie résume clairement le malaise dans
lequel se trouve l’équipe en ce moment.
Les deux entraîneurs Rahmouni et
Moussouni ont réussi à faire plier leur
président qui les avait limogés juste après
le stage de Tikdjda. Comme tout le monde
le sait, la formation du Djurdjura a quitté
la ville des Genêts mardi passé pour
rejoindre la Tunisie et effectuer un stage
de préparation à Gammarth. Au lende-
main de leur arrivée, les joueurs trouvent
deux staffs techniques à la séance d’en-
traînement. Moussouni et Rahmouni,
avec un contrat entre les mains, et Fabro
qui est arrivé à Tunis en provenance de
Rome après avoir tout finalisé avec
Hannachi. Ce qui a poussé les joueurs à
interrompre les entraînements jusqu'à ce
que les choses soient claires. Une chose
est sûre, si l’assemblée générale aura bel
et bien lieu aujourd’hui, pas mal de chan-
gements seront annoncés dans la maison
kabyle.

M. S.
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TENUE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA JSK

Est-ce la fin du règne
de Hannachi ?

BELGIQUE

Écarté, Belfodil
de retour en ami-

cal
Écarté vendredi lors de la victoire
(2-1) du Standard face à Genk en
Championnat (J2), pour "manque
d'implication", Ishak Belfodil était
de retour parmi les Rouches,
aujourd'hui, au sein d'une équipe
rajeunie, en amical.
Le Standard de Liège a battu les
Néerlandais de Roda JC (1-0)
samedi matin lors d'une rencontre de
préparation disputée à huis clos à
l'Académie Robert Louis-Dreyfus.
Le Standard a aligné une équipe
essentiellement composée de
joueurs n'ayant pas disputé le match
de vendredi soir contre Genk, lors
duquel les Liégeois se sont imposés
2-1 en ouverture de la 2e journée de
Jupiler Pro League.
Jean-François Gillet, Réginal
Goreux, Milos Kosanovic, Corentin
Fiore, Dieumerci Ndongala, Benito
Raman, Jonathan Legear ou encore
Ishak Belfodil étaient titulaires
samedi matin contre l'équipe de pre-
mière division néerlandaise. Seuls
Ndongala et Kosanovic avaient dis-
puté une partie de la rencontre
contre Genk. Le seul but de la ren-
contre a été marqué par Renaud
Molin à la 58’, entré en jeu en cours
de partie. Disposant d'un bon de sor-
tie cet été, l'international algérien,
en dépit de quelques touches, ne dis-
pose d'aucune offre concrète.

LAURENT NICOLLIN

"Pas d'accord
avec le Betis pour

Boudebouz"
Ryad Boudebouz est proche du Real
Betis, mais il n'y est pas encore,
faute d'un accord formel entre
Montpellier et le club sévillan.
L'international algérien a passé sa
visite médicale à Barcelone, mais le
MHSC n'est pas satisfait par l'offre
de la formation espagnole.
"Ryad est parti passer sa visite
médicale à Barcelone. Mais nous ne
sommes pas tombés d'accord sur
certains détails avec le Betis. On
doit trouver un arrangement avec
eux. Aux deux parties de faire un
effort pour concrétiser le transfert",
a révélé ce soir le président du
Montpellier HSC, Laurent Nicollin,
sur Canal +.
Boudebouz dispose d'un bon de sor-
tie et devrait s'engager avec le Real
Betis, pour peu qu'un accord finan-
cier soit trouvé avec le club
employeur de l'Algérien,
Montpellier. Il rejoindrait au club
son compatriote Aïssa Mandi.

Des présidents de fédérations sportives
algériennes ont réitéré, samedi, leur
démarche ''irréversible et non-négocia-
ble'' pour contester la réélection de
Mustapha Berraf à la tête du Comité
olympique et sportif algérien (COA) pour
le mandat quadriennal 2017-2020 et "ren-
dre la crédibilité et la sérénité au COA".
"Notre démarche est irréversible et non-
négociable jusqu'à ce que cette hégémo-
nie sans partage ne cesse et que le COA
retrouve sa légalité à travers une élection
libre et transparente en faveur du mouve-
ment sportif national'', lit-on dans un
communiqué signé par 40 présidents de
Fédération, dont Mohamed Djouadj,
actuellement en Inde pour les 5es
Championnats du monde de vovinam.
Cette action intervient 15 jours après le
verdict du Tribunal arbitral algérien des
sports (TAS) qui avait débouté ces fédéra-
tions sportives, lesquelles contestent les

conditions de déroulement de l'assemblée
générale élective (AGE) du COA. "Ce
manque de respect du TAS, appendice du
COA, nous pousse à entreprendre toutes
les démarches possibles afin de rendre la
crédibilité et la sérénité au COA dont nous
sommes l'émanation", ajoute le communi-
qué dans lequel ces Fédérations "dénon-
cent et contestent énergiquement" le ver-
dict du TAS. Selon elles, ce dernier était
prévisible vu "la composante actuelle (du
TAS) qui ne peut statuer en (leur) faveur et
faire triompher la justice et le droit, mal-
gré l'éloquence des preuves présentées".
La sortie des contestataires intervient
quelques heures seulement après l'appel à
la ''sagesse" lancé par Berraf pour l'"inté-
rêt du sport national", dans le conflit qui
l'oppose à certaines fédérations algé-
riennes.
''Nous avons été élus démocratiquement et
en direct devant toutes les chaînes de télé-

vision nationales, il est temps que chacun
se remette au travail en faisant passer l'in-
térêt du sport national avant tout. Nous
devons penser à l'avenir de nos jeunes
espoirs plutôt que de penser à qui doit être
président du COA et qui ne doit pas l'être'',
avait déclaré Berraf à l'APS en marge de
l'installation du nouveau président de la
commission d'éthique et de déontologie du
COA, Abdelhamid Berchiche. Berraf a
souhaité, en parallèle, tenir une réunion
avec le ministre de la Jeunesse et des
Sports, El Hadi Ould Ali, "pour remettre
les choses dans l'ordre".
''Les relations avec les Fédérations sont
discrètes mais toujours d'actualité. Tout le
monde sait que nous avons quelques diver-
gences avec le MJS et je pense que ces
divergences peuvent être rapidement apla-
nies. Je souhaite qu'on se mette à table
pour éclaircir la situation'', a espéré le pré-
sident du COA.

La sélection algérienne de vovinam viet
vo dao, qui a décroché un total de 27
médailles (12 or, 11 argent et 4 bronze),
a conservé le titre de vice-champion du
monde de la discipline, à l'issue de la

dernière journée du Mondial-2017 qui
s'est déroulé à New Delhi en Inde.
La première place du podium est reve-
nue au Vietnam avec 17 médailles d'or,
alors que le Cambodge a pris la 3e place

avec 4 médailles d'or. La sélection algé-
rienne de vovinam viet vo dao qui a pris
part à la 5e édition des Championnats du
monde avec vingt-six athlètes dont cinq
femmes, était conduite par le président

de la Fédération algérienne, Mohamed
Djouadj.
La 4e édition du Mondial de vovinam
viet vo dao s'était disputée à Alger en
août 2015.

AG ÉLECTIVE DU COA

Les fédérations contestataires campent sur leur
démarche ''irréversible et non-négociable''

MONDIAL DE VOVINAM VIET VO DAO

L'Algérie conserve le titre de vice-champion
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Le montant des transactions
commerciales entre l’Algérie
et la Chine a atteint plus de
8,5 milliards de dollars
sachant que la Chine est le
premier fournisseur de
l'Algérie.

PAR AMAR AOUIMER

D es dizaines d'entreprises chi-
noises travaillent actuellement
en Algérie et ce depuis de nom-

breuses années. Cette présence est vis-
ible notamment dans les secteurs des
travaux publics et du bâtiment.
Aussi, des milliers d'ouvriers chinois
y exercent et leur nombre ne fait
qu'augmenter au fil des années.
Les échanges commerciaux entre
l'Algérie et la Chine sont également en
pleine croissance.
Le montant des transactions commer-
ciales entre les deux pays ont atteint
plus de 8,5 milliards dollars sachant
que la Chine est le premier fournisseur
de l'Algérie.
Le commerce entre la Chine et
l'Afrique a atteint, quant à lui, 85,3
milliards de dollars au premier semes-
tre, augmentant de 19 % en glissement
annuel, alors que les deux parties ont
renforcé leur coopération dans divers

domaines, ont indiqué des statistiques
officielles. Les statistiques ont inversé
la tendance de croissance négative
depuis 2015, selon Gao Feng, porte-
parole du ministère chinois du
Commerce. De janvier à juin, la Chine
a importé 38,4 milliards de dollars de
produits africains, dont des minéraux,
des produits agricoles et des fruits, en
augmentation de 46 % par rapport à la
même période de l'année dernière,
alors que les exportations ont rebondi
de 3 % pour atteindre 47 milliards de
dollars. Les équipements du secteur
du transport sont devenus un point
positif dans les exportations chinoises

vers les pays africains, avec les
équipements navals, ferroviaires et
aéronautiques en hausse respective-
ment de 200 %, 161 % et 252 %,
grâce à une plus forte coopération sur
des projets de construction.
En mai, le chemin de fer Mombasa-
Nairobi à écartement standard a été
lancé, venant s'ajouter à une liste de
chemins de fer construits par la Chine
en Afrique.
La Chine est devenue le plus grand
partenaire commercial de l'Afrique en
2009, avec l'augmentation rapide du
volume du commerce bilatéral.
Les échanges avec les trois plus

grands partenaires commerciaux de la
région - Afrique du Sud, Angola et
Nigeria - étaient en hausse respective-
ment de 28 %, 67 % et 22 %, au cours
des six premiers mois.
En termes d'investissement, l'in-
vestissement commercial non finan-
cier de la Chine en Afrique a atteint
1,6 milliard de dollars au cours des six
premiers mois, en hausse de 22 % en
glissement annuel.
Les grands projets de construction et
de réalisation d'infrastructures en
Algérie sont détenus majoritairement
par des entreprises chinoises.

A. A.

Une centaine de familles nomades et
semi- nomades des parcs culturels de
l'Ahaggar et du Tassili n'Ajjer ont
bénéficié d'une centaine de kits
solaires récemment installés par la
direction du projet des parcs culturels
algériens.
Un lot de 88 kits solaires mobiles, ali-
mentant les foyers et les équipements
de surveillance des parcs, ainsi que 15
pompes solaires pour les puits de par-
cours ont été installés dans le cadre du
"Projet conservation de la biodiversité
d’intérêt mondial et utilisation durable
des services écosystémiques" dans les
parcs culturels en Algérie.
L'opération a été menée en partenariat
avec le bureau "Etudes et Réalisations
en Energies Renouvelables", filiale du
Centre du développement des énergies
renouvelables (Cder) qui a installé des
kits solaires pour 40 familles nomades
du parc de l'Ahaggar et 48 autres
installées dans le parc du Tassili
n'Ajjer.
Les Offices nationaux des parcs cul-
turels de l’Ahaggar et du Tassili
n’Ajjer ont accompagné ces opéra-
tions par un travail d’identification
des bénéficiaires et par un appui logis-
tique lors des réalisations sur le ter-
rain. L’effet positif sur les conditions
de vie des populations concernées est
incontestable. sIl est néanmoins pré-
maturé aujourd'hui de mesurer l’im-

pact de ces opérations sur la préserva-
tion de la biodiversité.
Le choix des sites d'implantation des
pompes solaires a été étudié afin de
profiter également à la faune sauvage.
Ce programme qui en est à sa deux-
ième phase (2014-2019) développe
des mécanismes de gestion collabora-
tive des ressources, en impliquant les
populations locales et les directions
des deux parcs culturels, dans le but
développer la recherche dans le
domaine des énergies solaires,
explique le directeur du projet.
Le projet de préservation de la biodi-
versité d’intérêt mondial et l’utilisa-
tion durable des services éco-sys-
témiques dans les parcs culturels en
Algérie, a été lancé, dans sa première
phase, en septembre 2005 pour une
durée de trois ans en vue de renforcer
les mécanismes et instruments de ges-
tion de la biodiversité, au plan
juridique et institutionnel, pour les
parcs du Tassili et de l’Ahaggar.
Elaboré par le ministère de la Culture,
avec le concours du programme des
Nations unies pour le développement
(Pnud), ce projet avait organisé en
août dernier une formation sur la con-
servation de la biodiversité pour des
cadres chargés de la gestion des parcs
culturels.

R. E.
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Croissance des échanges commerciaux

TECHNIQUES DE PLANTATION ET
DE TRANSFORMATION DE L’ALOE VERA

43 jeunes formés à Khenchela

PARCS DE L'AHAGGAR ET DU TASSILI N'AJJER

Une centaine de kits
solaires installés

Quarante-trois (43) jeunes dans la
wilaya de Khenchela ont été for-
més aux techniques de plantation
et de transformation de l’aloe vera
à l’initiative de la direction locale
des services agricoles.
La chef du service de l’inspection
vétérinaire et de la santé végétale
au sein de cette direction, Radia
Benkhelifa, a précisé à l’APS que
les jeunes ayant bénéficié de cette
formation, organisée en juillet
dernier, ont été désignés par
l’Association des jeunes pour le
développement et la renaissance
de la wilaya de Khenchela,
soutenue par le Programme d'ap-
pui Jeunesse-Emploi (PAJE) en
Algérie dans le cadre d'un parte-
nariat entre le gouvernement
algérien et l’Union européenne.
Au cours de la formation, qui s’est
tenue à la chambre d’agriculture
de la wilaya, les stagiaires se sont
familiarisés, grâce à cette session
de trois jours proposant des cours
théoriques avec, entre autres, les
méthodes de plantation de l’aloe
vera, les conditions convenables
pour son développement ainsi que
sa classification.
La deuxième phase de cette forma-
tion, prévue en septembre
prochain dans une des pépinières

de la wilaya, sera consacrée aux
cours pratiques.
L'objectif de cette initiative est
"d’encourager le travail associatif
et de mettre en exergue l’impor-
tance du travail avec la collabora-
tion du secteur agricole", a affir-
mé Mme Benkhelifa.
De son côté, la présidente de
l’Association des jeunes pour le
développement et la renaissance
de la wilaya de Khenchela,
Chahrazed Seghiri a indiqué que
cette formation est "la première du
genre à l’échelle locale, consacrée
à la frange de jeunes âgés entre 18
et 35 ans dont certains à besoins
spécifiques", soulignant que "des
sessions de formation similaires
sont également prévues dans la
wilaya".
L’organisation de la prochaine
étape de cette formation vise aussi
à orienter cette frange de jeunes à
créer leurs micro-entreprises spé-
cialisées dans la plantation de
l’aloe vera, a-t-elle indiqué,
soulignant que "cette plante
médicinale sera achetée et trans-
formée en huile par la même asso-
ciation, comme une première
expérience en Algérie''.

R. E.



Cuisine
Ce ne sont pas les
crèmes les plus chères
qui sont forcément les
meilleures. Alors faites-
vous belle en préparant
vous-même votre masque
de beauté en trois temps
deux mouvements et
sans depenser des
sommes folles. Vous
verrez, c’est facile et
surtout plus efficace.

Préparation pour
masque

1 c. à soupe d’argile en poudre
1 citron
1 jaune d'œuf
noisette en poudre
avoine ou de la farine com-

plète de froment
Mettre l'argile dans un bol
Pressez le citron
Mélanger le citron et l'argile

(la solution va mousser et gonfler)
Ajouter le jaune d'œuf à la

mixture et bien mélanger
Séparer la mixture en 2 bols

(1/5 dans un et le reste dans
l'autre)
Dans la petite part ajouter de la

noisette en poudre ! Voilà un super
peeling très doux à utiliser de
suite
Dans le second bol mettre un

peu d'avoine ou de la farine com-
plète (ce que vous avez dans votre
armoire de cuisine pour rendre le
mélange plus applicable)
Voilà un super masque

purifiant et nourrissant !
Pendant que vous préparer

votre bain, appliquer le peeling.

Rincez bien. Appliquez votre
masque et prenez un moment pour
vous relaxer... Pour celles qui n'ai-
ment pas les bains, on peut aussi le
faire sans : )

Lait démaquillant
aux fleurs

175 g d'eau distillée de fleurs
d'oranger
250 g d'eau de rose
125 g d'eau d'hamamélis
mélanger le tout et ensuite,

sans cesser d'agiter, ajouter 50 g
de teinture de benjoin au goutte-à-
goutte.

Epilation orientale
4 c. à soupe de sucre
1 c. à soupe d'eau
2 c. à soupe de jus de citron
1 c à soupe de miel
- Mélanger le tout et faire

caraméliser jusqu'à ce que le
mélange prenne une belle couleur
dorée

- Verser votre mélange et
étalez-le sur une surface (par
exemple une plaque à gâteau)

- Attendre un moment pour
éviter de vous brûler

- Quand le caramel durcit un
peu, faites en une boule de pâte

- Etaler cette mixture sur la
zone à épiler en couche fine

- Attender un moment
- Tirer d'un coup sec
- Recommencer l'opération

avec la même boule jusqu'à ce que
vous soyez satisfaite du résultat.

Pain maison
Ingrédients
1 k de farine
6 dl d'eau (ou
de lait)
levain ou 40g
de levure
fraîche
25g de sel
2 c. à soupe de
yaourt ( 2 c.
d'huile ou de
beurre

Préparation
Diluer le levain dans un peu d'eau chaude
- Mettre la farine et le sel dans un grand
plat
- Ajouter le liquide
- Mélanger et pétrir le le tout
- Quand votre pâte est prête la laisser
reposer minimum 30 minutes à tempéra-
ture ambiante
- Reprendre un peu de pâte pour faire le
levain de votre prochain pain
- Séparer votre pâte en 2 portions et for-
mer vos pains
- mettre en forme et cuire le pain à 220°
durant 40 minutes environ
- Vous pouvez ajouter des graines,
mélanger divers style de farine, faire des
pain rond, carré ou en forme de cœur,...
Laissez libre cours à votre créativité.

Petites boules
au cake râpé

Ingrédients

4 œufs
1 verre à thé de sucre glacé
1 verre à thé d’huile
1 verre à thé de lait
2 sachets de levure pâtissière
3 verres à thé de farine
3 c. à soupe de fruits confits
100 g de chocolat en poudre
500 g de chocolat noir
La confiture de fraise pour rassembler le
mélange.
Préparation
- Travailler les œufs et le sucre glace à
l’aide d’un batteur électrique jusqu’à ce
que le mélange devienne mousseux,
ajouter l’huile et le lait en continuant à
travailler.
- Incorporer la farine tamisée peu à peu
au mélange, ajouter la levure, travailler
l’ensemble jusqu’à ce qu’il devienne
homogène.
- Verser la préparation dans un moule à
cake beurré et fariné.
- Enfourner à 180°C 30 minutes,
démouler et laisser refroidir. - Râper le
cake avec une râpe à petits trous, ajouter
les fruits confits, le chocolat en poudre,
rassembler avec la confiture jusqu’à l’ob-
tention d’une pâte homogène. Faire de
petites boules avec cette pâte.
- Faire fondre le chocolat noir au bain-
marie ou au micro-ondes, tremper les
boules dans le chocolat fondu, retirer-les
à l’aide d’une pique à brochette.

CCCCRRRRÈÈÈÈMMMMEEEESSSS     EEEETTTT    MMMMAAAASSSSQQQQUUUUEEEESSSS     DDDDEEEE     BBBBEEEEAAAAUUUUTTTTÉÉÉÉ

Frigo 
Pour le nettoyage
intérieur de votre
frigo l'eau savon-
neuse n'est pas
toujours recom-
mandée (à cause
de l'odeur ),
surtout pour les
parois et les dif-
férents comparti-
ments. Diluer quelques cuillerées de bicar-
bonate de soude dans un peu d'eau chaude,
puis avec un chiffon humecté de ce
mélange, frottez les différentes parties
intérieures de votre frigo, un petit rinçage

et essuyage suffit. Le bicarbonate détruit
les fermentations et les acidités et... ne
laisse pas d'odeur !

Tache de stylo 
à bille 
Pour ôter les tâches
de stylo à bille, l'al-
cool à 90° peut faire
des merveilles.
Faites un test au
préalable sur un
endroit caché .
Eliminer
l'odeur des plats en

plastique 
Vous avez beau nettoyer vos plats plas-
tique, une
odeur de nour-
riture persiste.
Retirer le cou-
vercle, puis
mettre le plat au
ré f r igéra teur
pendant une
d em i - h e u r e .
L'odeur dis-
paraîtra.

O. A. A.

PPrrééppaarraattiioonnss  mmaaiissoonn

C'est un produit communément utilisé en
agroalimentaire, en cosmétique et en pharma-
cie. Et il est naturellement présent dans une
grande partie des eaux minérales. 
Quelles sont les propriérés qui rendent le

bicarbonate efficace pour tant d’usages dif-
férents ? Le bicarbonate possède une structure
moléculaire qui, tout en lui conférant diverses
propriétés, en fait un produit polyvalent, sûr
pour celui qui l’utilise. Très efficace dans des
situations diverses, il combat l’acidité gas-
trique, lutte contre la corrosion acide dans les
canalisations, neutralise le venin de nombreux
insectes (les moustiques par exemple), pour
éliminer la saleté souvent constituée d’acides
gras. 
Le pouvoir levant du bicarbonate est lié à

deux de ses propriétés : 
Quand il est mélangé à un autre produit à

tendance acide, par exemple le lait, le vinai-
gre, le jus de citron, il réagit en libérant du
dioxyde de carbone (CO2) sous forme
gazeuse. Le même phénomène se produit
lorsque le bicarbonate est porté à des tem-
pératures supérieures à 70 °C. 
Grâce à cette propriété, le bicarbonate peut

être utilisé pour préparer de nombreuses
recettes, ainsi que pour la production en
grandes quantités de produits alimentaires
(viennoiseries, gâteaux, biscuits, certaines
variétés de pains…), et pour la fabrication de
levures industrielles et de poudres efferves-
centes. 

En usage domestique, c’est
un piège à odeurs

• favorise l’élimination des impuretés des
fruits et légumes; 
• nettoie les surfaces sans les rayer 
• absorbe les odeurs désagréables 
• Utile lors de la cuisson 
• agent levant 
• ravive les couleurs des tapis et moquettes 
• aide à éliminer les signes de fatigue.

Il permet d’absorber 
les odeurs 

• dans le réfrigérateur  
• sous l’évier  
• dans l’armoire à linge ou à chaussures  
• dans le garage, dans la cave, le sous-sol,

dans le local poubelle 
En saupoudrage, il est efficace pour :
• raviver les couleurs des tapis et

moquettes 
• désodoriser les containers poubelles 
• éliminer les mauvaises odeurs des chaus-

sures et des cendriers 
• désodoriser les litières des chats, des

oiseaux et des petits rongeurs 
• faire briller les objets en argent et en

cuivre. 
Pour l’hygiène personnelle

• ajouté à l’eau chaude du bain, il laisse
une sensation agréable de peau lisse et souple 

• ajouté à l’eau chaude d’un bain de pieds,
il transmet une sensation de bien-être aux
pieds et aux jambes 
Autres utilisations 

pour la peau  
Il supprime les impuretés et les cellules

mortes de la peau du visage. 

Le bicarbonate, un produit miracle 
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LL e directeur général par intérim de la
compagnie publique de transport
aérien, Air Algérie, Allache

Bakhouche, a été confirmé samedi à son
poste en tant que Président-directeur général.
C’est ce qu’a annoncé la compagnie dans un
communiqué.
La décision de confirmation de Allache

Bakhouche à son poste a été prise lors d’une
assemblée ordinaire du conseil d’administra-
tion de la compagnie aérienne nationale.
Pour rappel, Allache Bakhouche a été

désigné directeur général par intérim d’Air

Algérie en février dernier, succédant à
Mohamed-Abdou Bouderbala. Après
plusieurs reports, le conseil d’administra-
tion d’Air Algérie s’était réuni le 13 février
dernier et a installé un nouveau P.-dg par
intérim en la personne de Bakhouche
Allache, pour succéder à Mohamed-Abdou
Bouderbala.
Avant de présider aux destinées d’Air

Algérie, Allache Bakhouche avait occupé
plusieurs fonctions au sein de la compagnie
durant une carrière qui s’est étalée sur plus
de quarante ans. Le nouveau P.-dg d’Air

Algérie avait commencé sa carrière en 1975
comme pilote puis commandant de bord,
puis instructeur de pilotes, directeur-adjoint
de la formation, directeur des opérations
aériennes, directeur de la division exploita-
tion et adjoint du P.-dg d’Air Algérie.
La compagnie publique a traversé

plusieurs zones de turbulences dues, notam-
ment, à la perte de parts de marchés dans un
secteur hautement concurrentiel et à l’aban-
don de certains segments qui avaient fait le
bonheur du pavillon national.
En décidant de confirmer à son poste un

homme du cru, - enfant de la boîte -, les
pouvoirs publics montrent qu’ils veulent
redorer le blason de la compagnie Air
Algérie et lui permettre de recouvrer ses let-
tres de noblesse. Allache Bakhouche a pour
mission, entre autres, de moderniser la com-
pagnie et lui permettre d’avoir une part de
marché dans le transport aérien.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D ans le bilan fourni sur les accidents
de la route, les indices montrent
que les motocycles, qui représen-

tent 50.842 du parc roulant, sont signalés
dans 12,02 % des accidents alors que les
véhicules de transport des voyageurs, sont
impliqués dans 2,98 % des accidents entre
janvier et juillet. 
Voilà un triste bilan où le nombre glob-

al des accidents pour le premier semestre
de l’année 2017 signale 12.358 accidents
causant 1.695 morts. Dans le lot, ce sont
les véhicules légers qui détiennent ce
record à un taux de 79 % des accidents. Le
fait reste connu mais l’apparition d’une
vente stimulée de motocycles ces derniers

temps fait que les accidents se multiplient
dans tous les axes routiers. Selon le
Centre national de sécurité et de préven-
tion routière, les jeunes conducteurs de
motos recensés dans les accidents routiers
sont âgés de 18 à  29 ans et sont impliqués
dans 4.482 accidents représentant ainsi
36,27 % du nombre global des sinistres.
Un état de lieux qui montre que la caté-
gorie juvénile des conducteurs pratique
aussi un - terrorisme routier - au même
titre que les conducteurs de véhicules de
transport de  voyageurs qui sont signalés
dans plus de 7 % des sinistres. Quoique
ces indices chiffrés le montrent, il faut sig-
naler que les transports lourds causent plus
de morts que ceux des véhicules légers. Le

bilan fait apparaître que les axes routiers
d’El-Oued, Ghardaïa et Tiaret sont les plus
meurtriers durant ces derniers 6 mois. 
Le centre national de la sécurité et

prévention routière considère que la plu-
part des accidents sont causés certes par
l’excès de vitesse mais également par la
conduite dangereuse et non-respect du code
de la route. Les transporteurs de voyageurs
comme les bus de long trajet mettent en
péril les voyageurs. Les éléments de l’en-
quête du ministère des Transports pour
l’année 2017 font également apparaître que
"les bus ne sont pas équipés de tachy-
graphe" qui a pourtant été rendu obliga-
toire pour tous les transports de poids
lourds. Le deuxième aspect concerne la

non présence d’un deuxième conducteur de
bus pour les trajets dépassant les 400 km.
La fatigue et le manque de sommeil sont
les éléments qui perturbent la conduite,
surtout de nuit. 
La vitesse sur les autoroutes a été fixée

entre 80 et 100 km/heure, d’autant que le
conducteur est tenu de respecter le poids de
la charge et les kilomètres parcourus dans
des conditions optimales. Les chauffeurs
de poids lourds et de transport des
voyageurs font souvent fi de ces règles.
Face à cette situation, les autorités
publiques vont multiplier les mesures dra-
coniennes dès la rentrée où une autre série
de mesures sera annoncée.

F.  A.

PAR CHAHINE ASTOUATI

LL e directeur général des forêts,
Azzedine Sekrane, a révélé dimanche
à Alger, que ses services ont recensé

1.604 incendies depuis le 1er juin, ayant
ravagé 14.310 hectares de surfaces
forestières, maquis et broussailles.
"Du 1er juin au 5 août, les services de la

direction des forêts ont recensé 1.604
incendies étendus sur une surface de 14.310
hectares, dont 4.848 ha de couvert
forestières, 4.656 ha de maquis et 4.806 ha
de broussailles", a indiqué M. Sekrane dans
une conférence de presse au siège de la
direction générale des forêts au cours de
laquelle il a présenté le bilan provisoire des
feux de forêt depuis le début de la saison
estivale.

Le même responsable a précisé qu'en
moyenne, 24 incendies ayant endommagé
8,92 ha ont été enregistrés par jour, rap-
pelant que les agents de la direction des
forêts ont effectué, au cours de la même
période, 1.682 interventions, dont 800
interventions rapides et 78 autres suite à de
fausses alertes.
M. Sekrane a relevé une hausse du nom-

bre d'incendies par rapport à la même péri-
ode de 2016 où 1.058 incendies avaient
détruit 6.725 ha, dont 2.175 ha de surfaces
forestières.
La direction des forêts a ainsi décidé de

mobiliser à partir de cette semaine, des
colonnes mobiles au niveau des wilayas
non touchées pour renforcer les colonnes
déployées dans les régions sinistrées.

Concernant les moyens mobilisés pour
maitriser les incendies de forêts au niveau
national, M. Sekrane a indiqué que 405
tours de contrôle ont été mobilisées ainsi
que 481 brigades mobiles composées de
2.456 agents forestiers, 32 camions et
2.800 points d'eau.
Concernant la décision du président de la

République, Abdelaziz Bouteflika, pour
l'indemnisation des victimes, le même
responsable a affirmé que les services de la
direction des forêts "poursuivent l'opéra-
tion de recensement et d'investigation qui
en est à sa phase finale", ajoutant que "le
versement des indemnités débutera après le
31 octobre prochain, après le parachèvent
des enquêtes administratives et la fin de la
saison estivale".

S'agissant du mode d'indemnisation, M.
Sekrane a précisé que "les biens endom-
magés suite à ces incendies seront rem-
placés pour les victimes non assurés",
ajoutant que les propriétaires assurés
percevront normalement leurs indemnités.
Evoquant les causes de ces incendies, il a

indiqué que "certains d'entre eux sont d'o-
rigine criminelle", affirmant que les per-
sonnes responsables seront traduites en
justice. Il a rappelé que la direction
générale des forêts dépose une plainte con-
tre X à chaque fois qu'un incendie se
déclare.  Une enquête est alors ouverte par
les services de la Gendarmerie nationale et
un rapport est présenté au procureur de la
République.

C.  A.
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BILAN DES FEUX DE FORÊT DEPUIS LE 1ER JUIN

14.310 hectares ravagés

DÉGÂTS CAUSÉS PAR LES ACCIDENTS DE LA ROUTE  

Les motocycles et véhicules de transport concernés

AIR ALGÉRIE

Allache Bakhouche confirmé au poste de P.-dg

PANNE GÉNÉRALE D'ÉLECTRICITÉ
Tizi-Ouzou dans le noir
Une grosse panne d'électricité est surv-
enue, dimanche après-midi, dans la
wilaya de Tizi- Ouzou.
Selon les premiers éléments d'informa-
tions, la rupture d'une ligne de transport
a privé depuis 14h30 les grands centres
urbains de la région notamment le chef-
lieu de la wilaya de Tizi- Ouzou.
Les équipes de Sonelgaz tentaient de
localiser la zone de la rupture de la ligne
des transport, nous a-t-on précisé, et le
temps d'intervention pourrait durer
"jusqu'à la tombée de la nuit" .
Les habitants de la région affirment que
cette panne est survenue en un jour où
les conditions climatiques sont plutôt clé-
mentes comparativement aux journées
de grandes chaleurs enregistrées la
semaine écoulée, maigre consolation...

La direction générale des forêts a décidé de mobiliser, à partir de cette semaine, des colonnes mobiles au niveau des wilayas non
touchées par les incendies pour renforcer les colonnes déployées dans les régions sinistrées.

INSCRIPTIONS UNIVERSITAIRES:

96,48 % des nouveaux bacheliers se sont préinscrits

LL e nombre des nouveaux bacheliers qui
se sont préinscrits au niveau des uni-
versités a atteint 329.712, soit 96,48

% du nombre total des bacheliers, dimanche
au dernier jour de cette opération, selon les
statistiques globales fournies par le min-
istère de l’Enseignement Supérieur et de la
Recherche scientifique.
Le nombre de ceux ayant confirmé leur

choix est de 282.110, soit 85,56 %, alors

que le nombre d’accès (signatures) des nou-
veaux bacheliers au site des inscriptions
s’est établi à 333.181 à 9h53, soit 97,49 %
du nombre total des bacheliers, précise la
même source.
Le traitement des fiches de vœux est prévu

du 6 au 11 août et les résultats des pré-affec-
tations seront annoncés le 11 du même
mois. La phase des concours et entretiens
aura lieu, quant à elle, les 12 et 13 août.

Un total de 341.744 élèves a décroché le
baccalauréat cette année. Le ministère suit
les opérations de pré-inscription en temps
réel au niveau national grâce à un système
informatique performant.
La rentrée universitaire pour les nouveaux

étudiants aura lieu le 17 septembre 2017,
alors qu'elle débutera, pour les anciens, le 5
du même mois.

R.  N.



L’Univers dévoile ses
secrets et il y en a
visiblement encore
beaucoup à découvrir.

D es scientifiques de l’uni-
versité de Columbia
(Etats-Unis), dirigée par

l’astronome David Kipping,
viennent de réaliser une stupéfi-
ante découverte. À quelque 4.000
années-lumière de la Terre, se
trouverait la toute première exol-
une, ou lune extrasolaire, jamais
aperçue jusqu’ici. C’est du moins
ce qu’affirment leurs recherches
basées sur des données recueillies
par le télescope spatial Kepler de
la NASA. Selon les conclusions
des spécialistes, la candidate en
lice pour le statut de toute pre-
mière exolune pourrait être d’une
taille similaire à celle de
Neptune. Une caractéristique qui
lui vaut déjà le surnom de "Nept-
moon". Lorsque l’on s’imagine à
quelle distance cette exolune se
trouve, on peut aisément com-
prendre la grandeur de l’exploit.
En effet, en plus d’être loin, l'ob-
jet ne produit aucune lumière, ce
qui entrave considérablement les

possibilités de repérage dans l’u-
nivers. Pour le mettre en évi-
dence, les astronomes ont ainsi
tiré profit d’un phénomène
naturel des plus complexes. Il
s’agit de la "méthode du transit
planétaire". Indirecte, cette tech-
nique permet d'identifier une
planète ou autre objet en obser-
vant la luminosité de l'étoile
associée. En effet, lorsque celui-
ci est en transit autour de l'astre
et passe devant lui, il va dévier
une partie des rayons lumineux
de l'étoile par rapport au point
d'observation. C'est grâce à cette
méthode que Kepler parvient à
identifier de nouvelles planètes.

4 fois plus massive
que Jupiter

En observant cette étoile avec
Kepler, les chercheurs ont pu
étudier ses pics de luminosité et
mettre en évidence trois baisses
caractéristiques qui pourraient
selon eux, se justifier par deux
hypothèses différentes. La pre-
mière est que ces baisses seraient
dues au passage d'une lune de 0,5
fois la masse de la Terre orbitant
autour d’une planète 4 fois plus
massive que Jupiter. La seconde

hypothèse suggère elle, l'exis-
tence d’une exoplanète 18 fois
plus massive que la Terre, qui
orbiterait autour d’une étoile
beaucoup plus petite, soit à
peine 0,12 fois la masse du
Soleil que l’on connaît. Notre
"découverte correspond au signal
que nous pourrions espérer d'une
lune mais cela pourrait corre-
spondre aussi à d'autres choses",
a commenté David Kipping,
principal auteur de l'étude dévoilé
en ligne sur le site ArXiv. Si
c’est la première hypothèse qui
se confirme, la lune nommée
Kepler-1625b I serait la première
exolune découverte par l'homme

après bien des tentatives. Par le
passé, plusieurs identifications
ont en effet été annoncées avant
que des observations supplémen-
taires ne fassent disparaitre les
éventuelles lunes détectées. Si
ces recherches ont de quoi attiser
la curiosité, le spécialiste et son
équipe n’ont pas manqué de
souligner le statut encore
hypothétique des observations :
"A ce stade, nous la décrivons
comme quelque chose de compat-
ible avec une lune mais, qui sait,
cela pourrait être autre chose".
Pour appuyer les recherches, les
astronomes ont d'ors et déjà
prévu de faire appel au télescope

spatial Hubble, bien plus puis-
sant que Kepler et capable de
garantir plus de précisions.
"Nous espérons que les mesures
proposées seront suffisantes pour
confirmer la première détection
non ambiguë d'une lune au-delà
de notre Système solaire", a
expliqué l'équipe. Si de plus
amples recherches sont néces-
saires, c’est une découverte satis-
faisante pour le Dr Kipping qui a
indiqué avoir passé "une bonne
partie de sa vie d’adulte" à
chercher ces lunes en orbite
autour d'exoplanètes. Affaire à
suivre donc...
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Les divers paires d'yeux qu'ont
les araignées sont spécialisées
afin d'améliorer leur vision.
Ainsi, une paire annexe qu'elles
ont à l'avant de leur tête les aide
à détecter les mouvements
menaçants. Même avec leurs
yeux principaux bouchés, elles
peuvent se mettre en position de
défense quand il le faut.
Non, ce n’est pas pour flanquer
encore plus la frousse aux
arachnophobes que les araignées
ont quatre paires d’yeux. C'est ce
qu'explique ne équipe de l’uni-
versité du Massachusetts qui
s’est penchée sur l’utilité d’une
telle débauche oculaire. Selon sa
publication dans la revue
Biology letters, ces paires
d’yeux auraient chez les
araignées sauteuses des fonc-
tions différentes et complémen-
taires.
Ces araignées sont avant tout
des chasseuses, elles ont donc
besoin d’une meilleure vue que
leurs congénères tisseuses. Les
quatre yeux sur le devant de leurs

têtes leur permet, logiquement,
de voir ce qu’il y a devant elles.
Mais si leur grosse paire centrale
possède une rétine mobile, la
paire périphérique est statique.
La première offre ainsi aux
araignées une vision précise et
en couleur. Elles peuvent même
voir dans le domaine des ultravi-
olets, hors de notre portée. La
paire latérale a quant à elle, un
champ de vision plus étendu
mais de moins bonne résolution.
Les chercheurs ont donc testé
l’utilité de ces paires d’yeux face
à une menace. Pour cela, trois
groupes d’une quinzaine
d’araignées ont été formés. Les
premières ont servi de groupe de
contrôle, les deuxièmes se sont
retrouvées avec la paire d’yeux
centrale masquée alors que pour
les dernières c’était les yeux
avant-latéraux. Les araignées ont
été placées seules face à un écran
où un point noir grossissait ou
rétrécissait rapidement dès
qu’elles regardaient dans sa direc-
tion.

Mieux réagir
face à une menace

Face à la menace, 80 % des
araignées des groupes un et deux
ont réagi et se sont mises en
position de défense, les pattes
avant levées. Ce pourcentage
tombe à environ 15 % pour les
autres. Ces résultats indiquent

donc que les yeux avant-latéraux
s’occupent d’identifier les men-
aces afin que les araignées puis-
sent réagir rapidement en cas de
danger.
Alors que la plupart des animaux
n’ont qu’une paire d’yeux, les
araignées ont donc des yeux véri-
tablement spécialisés. "Nous

observons une division du tra-
vail dans ce système de vue,
explique Skye Long de l’univer-
sité du Massachusetts à
LiveScience. C’est une trajec-
toire différente prise par l’évolu-
tion afin de permettre à un ani-
mal très petit d’avoir une vision
très complète."

Pourquoi les araignées ont-elles autant de paires d'yeux ?

Une exolune découverte à 4.000
années-lumière de la Terre ?

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

BOÎTE AUX LETTRES
Inventeur : Jean-Jacques Renouard Date : 1653 Lieu : France

Le conseiller d'État Jean-Jacques Renouard de Villayer est à l’origine de
la boîte aux lettres. En 1653, il inventa "la petite poste", une sorte de
boîte aux lettres installée dans quelques quartiers de ville. Avant, le cour-
rier ne circulait que d'une ville à une autre, le destinataire devait se
déplacer pour le récupérer.
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PAR RACIM NIDAL

Une enveloppe de plus de six (6) milliards
de dinars a été mobilisée par le Fonds
national de l’eau pour le financement
d’opérations de rénovation d'installations
de forage, de stockage et de la distribution
de la ressource hydrique, apprend-on auprès
du ministère des Ressources en eau.
Les wilayas les plus touchées par des per-
turbations dans l’alimentation en eau
potable vont bénéficier en priorité de cette
enveloppe financière. Il s'agit d'El-Tarf,
Annaba, Bouira, Bordj-Bou-Arreridj,
Blida, Tizi-Ouzou, Tébessa, Souk-Ahras,
Médéa et Sétif.
Pour El-Tarf, l’effort porte sur le renou-
vellement de la conduite de refoulement du
système d’AEP à Besbes et Dréan où les
essais sont déjà en cours.
L’achèvement du projet, prévu dans les
prochaines semaines, permettra de
desservir les communes de Dréan, Besbes,
Chihani et Chbaita-Mokhtar à partir de la
station de pompage des Salines.
Il est également retenu la réhabilitation et
l’extension de la station de traitement de
Bouhadjar du barrage Cheffia, dont les
travaux ont été récemment achevés et qui
devra soulager Bouhadjar, Hammam-Béni-
Salah, Oued-Zitoune, Aïn-Kerma et
Zitouna.
Pour Annaba, il est prévu la réhabilitation
du système d’AEP à partir du champ de
captage de Guerbez, incluant les conduites
et la station de pompage.
Ainsi, une production de 9.000 m3/j est

attendue, permettant d’améliorer l’alimen-
tation en eau potable de Berrahal,
Chétaibi, Oued-El-
Aneb, Kalitoussa, Aïn-Chouga, Aït-
Amar, Bouguessas, Cheurfa, Sellami-El-
Eulma et Laâbidi.
S’agissant de Bouira, où le problème s’est
toujours posé avec acuité, deux actions
sont actuellement en cours, traduites par la
réhabilitation de la station de Telsdit afin
de porter sa capacité de 50.000 m3/j à
72.000 m3/j, et la pose d’une conduite sur
11,2 km à partir du barrage Koudiat-
Acerdoune pour sécuriser l’alimentation
en eau potable de la ville de Bouira.
L’achèvement imminent de la première
opération permettra de renforcer et de
sécuriser l’alimentation en eau potable de
7 communes de cette wilaya.
En parallèle, la réhabilitation de la station
de traitement de Tilesdit va permettre le
renforcement d’AEP de 5 communes dans
la wilaya de Bordj-Bou-Arreridj. Il s'agit
des communes d'Ouled-Sidi-Brahim, Ben-
Daoud, Herraza, El M’hir et Mansourah,
sachant que 3 d'entre elles sont déjà
desservies depuis fin 2016-début 2017
alors que celles de Ben-Daoud et de Herraza
le seront dès octobre prochain.

Réalisation d'une station de
traitement monobloc à Blida
Dans la wilaya de Blida, l’action porte
essentiellement sur la réalisation d’une
station de traitement monobloc d’une
capacité de 30.000 m3/j au niveau du sys-
tème de transfert appelé SAA.

Ce projet pour lequel le ministère a déblo-
qué une enveloppe de 600 millions DA et
dont l’achèvement des travaux est prévu
pour la fin de cet été, permettra de garantir
un quota stable à partir du système SAA
(Alger) et de permettre une distribution
quotidienne au niveau du Grand-Blida.
En plus d’un programme de réalisation,
d’équipement et de raccordement de 5 nou-
veaux forages pour un montant de 200
millions DA, le ministre a instruit les
responsables de son secteur, lors de sa vis-
ite dans la wilaya de Blida en juillet
dernier, d’augmenter le volume transféré à
partir de la SAA à 30.000 m3/j au lieu de
15.000 m3/j.
D'autre part, pour la wilaya de Tizi-Ouzou,
6 opérations pour un montant global de
400 millions DA sont en voie de lance-
ment.
Il s’agit de la réhabilitation des conduites
de la chaîne de refoulement de Tassadourth,
la réhabilitation des conduites d’adduction
et des équipements à travers les chaînes
d’AEP de Sidi-Naâmane, la réhabilitation
de la conduite de refoulement vers
Ouadhias village à partir de Takhoukht,
l’extension des réseaux d’AEP des villages
Aït-El-Kaid, Aït-Slimane et Lazounene,
l’extension des réseaux d’AEP de la zone
d’Oued-Falli de la commune de Tizi-
Ouzou et la réhabilitation des réseaux
d’AEP de la ville de Tizi-Ouzou.
Pour la wilaya de Médéa, une enveloppe de
100 millions DA a été allouée pour la
réhabilitation des réseaux d’AEP du chef-
lieu de wilaya.

S’agissant de la wilaya d’Oum-El-
Bouaghi, l’opération retenue s’élève à 153
millions de dinars et porte sur le raccorde-
ment de 4 forages nouvellement réalisés.
Cette opération permettra d’améliorer sen-
siblement l’alimentation en eau potable de
3 communes. Par ailleurs, lors de sa vis-
ite dans les wilayas de Tébessa et de Souk-
Ahras, le ministre a pris la décision de
financer 3 opérations à partir du Fonds
national de l’eau. La wilaya de Tebessa a
bénéficié de 2 opérations de 150 millions
de dinars : la première porte sur la réhabil-
itation de la station de pompage d’Aïn-
Zerroug dans un délai de 3 mois afin de
sécuriser l’approvisionnement en eau
potable de la ville de Tébessa avec une
amélioration de la plage horaire de distri-
bution qui passera au quotidien.
Pour ce qui est de la deuxième opération,
elle porte sur l’étude de réalisation d’une
station d’épuration à Aouinet pour la pro-
tection du barrage Ouldjet-Mellègue contre
la pollution. La wilaya de Souk-Ahras a,
quant elle, bénéficié d’une opération por-
tant sur le renforcement de l’AEP des
agglomérations El-Fouidh à travers la réal-
isation de 4 puits et une station de
déminéralisation de 1.000 m3/j, pour un
montant de 80 millions de dinars.
Ces opérations, qui s’ajoutent aux dif-
férents programmes de développement du
secteur, déjà en cours de réalisation, per-
mettront d’améliorer sensiblement l’ali-
mentation en eau potable des populations,
avance le ministère.

R. N

Des textes législatifs et
réglementaires sont en cours
d'élaboration par plusieurs
départements ministériels
pour instaurer le cadre légal
consacrant le principe du
"pollueur payeur" chez les
opérateurs économiques.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

C’ est ce qu’a indiqué le directeur
général de l'Agence nationale des
déchets (AND), Karim Ouamane.

"Des fonds sont nécessaires pour organiser
et tirer profit de la valorisation des déchets.
Le principe du pollueur-payeur doit donc
être établi et pour lequel des textes
multisectoriels sont en cours de
validation", fait-il savoir.
Les ministères chargés, respectivement, de
l'Environnement, du Commerce, de
l'Industrie et de l'Intérieur et des
Collectivités locales sont les principaux
concepteurs de ces textes, précise le même
responsable selon lequel les opérateurs
économiques y sont également associés du
fait qu'ils sont les premiers concernés.
Le principe du pollueur-payeur, appliqué
par un grand nombre de pays, vise à faire
prendre en compte par les opérateurs
économiques, notamment les industriels,
les effets négatifs de leurs activités sur le
plan environnemental et, donc, à prendre
en charge les coûts des mesures de préven-
tion et de lutte contre la pollution.
A ce propos, le premier responsable de
l'AND relève que "tous les opérateurs

économiques doivent s'impliquer dans le
cadre de la gestion des déchets y compris
pour le volet financier".
L'autre avantage de l'application du
principe du pollueur-payeur est "qu'il
favorise l'émergence de recycleurs par fil-
ières d'activités et, par ricochet, le
développement du secteur de la récupéra-
tion et du recyclage", espère M. Ouamane.

Une taxe payée par les ménages
pour l’enlèvement des ordures
Outre les opérateurs économiques, "les
ménages doivent également être impliqués
dans la gestion intégrée des déchets à tra-
vers une contribution annuelle aux frais de
traitement des ordures qu’ils génèrent",

souligne le même responsable. Sur les 23
millions de tonnes de déchets enregistrés
au niveau national en 2016, un volume de
11,5 millions de tonnes de déchets
provient des ménages, soit 50 %.
Selon lui, cette contribution financière
devrait se faire à travers la "taxe d'enlève-
ment des ordures ménagères" (Teom).
A ce propos, il fait savoir que "cette taxe
avait été mise en place à la faveur d'une
disposition de la loi de finances 2002,
mais le système de recouvrement n'a pas
été efficacement appliqué : Sur un échan-
tillon de 30 communes, seulement 10 %
des taxes percevable sont collectées,
sachant que le recouvrement de cette taxe
incombe aux collectivités locales".

Face à ce problème de recouvrement, M.
Ouamane avance que "l'AND a proposé
une nouvelle approche concernant cette
taxe en terme de définition de son assiette
et du mécanisme de sa collecte".
De surcroît, cette agence est en discus-
sions avec les collectivités locales pour le
tri sélectif des déchets ménagers pour l'in-
stallation d'autres types de bacs destinés,
respectivement, aux déchets-emballages et
aux déchets organiques, qui s'ajouteront
aux bacs conventionnels actuels (bacs
verts et métalliques).
Dans le but de promouvoir les investisse-
ments dans le recyclage, une grande partie
des efforts de l'AND est concentrée sur la
sensibilisation et la communication.
L'information est "également primordiale
pour amener les opérateurs à se lancer dans
la filière du recyclage", fait valoir le même
responsable qui relève que "c'est la mis-
sion principale de la Banque nationale sur
les déchets, instaurée par l'AND".
L'ensemble des informations fournies par
cette structure sur les déchets générés au
niveau national sont exploitées et dévelop-
pées par l'AND sous forme d'indicateurs
mis à la disposition des opérateurs qui s'en
serviront pour apprécier l'opportunité d'in-
vestir dans ce domaine.
Aussi, une Bourse des déchets industriels,
sous forme de plateforme électronique
hébergée au niveau du site web de cette
agence, a déjà été mise en place et dont le
rôle est de mettre en relation les généra-
teurs et les récupérateurs des déchets.

R. R.

ENLÈVEMENT DES ORDURES

Les ménages soumis à une taxe

ALIMENTATION EN EAU POTABLE

Plus de 6 milliards DA mobilisés
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Marx, un flambeur minable sur le retour, fré-
quente Johnny, un jeune homme influençable et
paumé. Celui-ci n'a que trois activités dans la
vie : jouer aux fléchettes, regarder la télévision et
exécuter tous les ordres de Marx. Simon Hirsch,
représentant de commerce vieillissant, mène une
vie où l'ennui se mêle à la routine. Pour passer le
temps, il aide parfois son seul ami, Mickey, un
jeune inspecteur de police homosexuel. Un jour,
ce dernier, grièvement blessé, se retrouve dans un
coma profond. Peu après, Simon découvre que
Johnny et Marx sont à l'origine de l'agression
que vient de subir son ami policier.

20h55

LLEESS  DDÉÉLLIIRREESS  MMAAGGIIQQUUEESS  DDEE
LLIINNDDSSAAYY  EETT  EERRIICC  AANNTTOOIINNEE

Le magicien Eric Antoine et son assistante
Lindsay prennent les commandes le temps d'une
soirée. Lindsay, depuis les loges du Trianon et
avant le début du spectacle, présente les meilleurs
tours du monde entier. De Darcy Oake à Penn &
Teller, de Smoothini à Cyril Takayama, de la
vedette d'Internet Zack King à l'incontournable
Dynamo, toutes les catégories de magie sont
abordées : la grande illusion, le close-up, la
streetmagie, le comico-magic.

20h55

LL''AAMMOOUURR  
EESSTT  DDAANNSS  LLEE  PPRRÉÉ

Dans le Jura, malgré un emploi du temps chargé,
Nathalie passe des moments privilégiés avec chacun
de ses prétendants. Sébastien prête main forte pour le
paillage de la bergerie, puis Bastien prend la suite
pour un tour de livraisons de fromages. Un dîner test
attend les hommes le soir. En Haute-Loire, Michelle et
Christiane se sont mises sur leur 31 afin d'accompa-
gner Roland à la foire annuelle du boeuf fin gras de
Béage, où l'éleveur expose l'une de ses bêtes. Dans le
Loiret, Gwladys continue à chouchouter les papilles de
Pierre-Emmanuel avec des plats alsaciens.  

20h55

SSUUPPEERRGGIIRRLL

Kara découvre qu'elle doit combattre une
nouvelle ennemie, nommée Bizarro. Cette
jeune héroïne n'est autre qu'un clone d'elle-
même, créé par Maxwell Lord dans l'idée de
la supprimer. L'usurpatrice semble décidée à
faire tout ce qui est en son pouvoir pour lui
nuire, à commencer par kidnapper l'un des
proches de sa rivale. Malgré les réticences
de Hank, Kara décide d'arrêter et d'empri-
sonner Maxwell Lord.  

20h55

LLEE  CCOOMMTTEE  
DDEE  MMOONNTTEE--CCRRIISSTTOO

Sans faiblir, le comte de Monte-Cristo poursuit
son œuvre de vengeance. C'est au tour de
Morcerf de tomber sous ses coups. Cela fait, il
peut dévoiler la cruelle machination dont il a
jadis été l'objet. Déshonoré, Morcerf choisit de
mettre fin à ses jours. De son côté, Villefort
apprend que son épouse, Héloïse, est responsable
des meurtres qui ont décimé sa famille. De son
côté, Danglars, acculé à la ruine, entame une
triste vie de vagabond. Il ne reste plus au comte
de Monte-Cristo qu'à apprendre la clémence et le
pardon et à mettre un terme à cette vengeance
qui, il le sait bien, ne l'a ni soulagé, ni grandi...

20h55

MMAAJJOORR  CCRRIIMMEESS

Les vacances de Noël sont brutalement interrom-
pues pour les membres de la brigade des crimes
majeurs. Un joueur de baseball a été retrouvé mort
dans son véhicule. Alors que les enquêteurs se met-
tent au travail, ils découvrent une sombre histoire
de kidnapping. La victime a été assassinée dans un
autre endroit, puis le corps a été déplacé. Les poli-
ciers remarquent que sa carte de crédit a été utili-
sée dans un magasin du quartier. Mais la piste ne
mène nulle part, puisque le voleur est un homme
désoeuvré qui a trouvé la carte et l'a utilisée pour
offrir un cadeau à sa famille. De son côté, Rusty
parle enfin de sa mère à sa psychiatre...

20h55

LLAA  ZZIIZZAANNIIEE

Guillaume Daubray-Lacaze gère une entre-
prise produisant du matériel antipolluant. Il
doit honorer une commande de trois mille
pièces d'un "avaleur de fumées", en moins de
trois mois. Il installe alors un atelier chez lui
et détruit les serres de sa femme, Bernadette,
ardente militante écologiste. Elle finit par le
quitter et quelques mois plus tard, se pré-
sente aux élections municipales contre lui.

20h55

AASSTTÉÉRRIIXX  EETT  LLEESS  VVIIKKIINNGGSS

Envoyé de Lutèce par ses parents chez son
oncle Abraracourcix, le jeune Goudurix
arrive au village. Cet adolescent est un
véritable froussard. Astérix et Obélix le
prennent en charge pour l'aguerrir un peu.
Dans le même temps, des Vikings débar-
quent dans les environs. Ces farouches
guerriers qui ne craignent rien ni personne
cherchent à savoir ce qu'est la peur… car
ils ont appris qu'elle donnerait des ailes.
Désireux de rencontrer un spécialiste qui
pourrait leur apprendre à voler, ils enlèvent
Goudurix. 

20h55
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PAR INES AMROUDE

AAlgerie Poste prévoit de lancer une
grande opération de recrutement.
Selon la ministre de la Poste et des

Technologies de l’information et de la
communication, Imane-Houda Faraoun,
qui en a fait l’annonce hier sur les ondes de
la chaîne 3 de la Radio nationale, cette
opération est justifiée par le manque  fla-
grant de ressources humaines dont souffre
cette entreprise publique. 
Ainsi plus de 5.000 agents d’Algérie
Poste, employés sous un régime "précaire"
de contrats à durée déterminés, vont être
progressivement "permanisés", a-t-elle
révélée. Imane Houda Faraoun a indiqué
que ces travailleurs occupent des fonctions
de facteurs ou d’agents dans des agences
postales, "sans garantie d’être reconduits",
une fois leurs contrats parvenus à leurs
terme.
Elle précise que 2.600 parmi eux ont été
embauchés au titre d’un Contrat de travail
aidé (CTA) et 3.600 autres sous celui du
Dispositif d’aide à l’insertion profession-

nelle (DAIP). La ministre signale que les
premiers agents à être titularisés sont ceux
dont le contrat prend fin dans le courant de
l’année 2017. Les autres, dit-elle, le seront
à leur tour, compte tenu de leur ancienneté
ou bien encore de leur capacité à suivre une
formation destinée à les intégrer dans des
postes où leur carrière pourra évoluer.
L’ensemble des travailleurs contractuels,
assure-t-elle, sera régularisé dans le
courant de 2019, période durant laquelle
leurs contrats arriveront à échéance.
Mme Faraoun relève, par ailleurs,
qu’Algérie Poste souffre présentement
d’un sérieux déficit en moyens humains, en
raison du départ à la retraite de 4.000
agents "qui n’ont pas encore été remplacés.
Et même si cela venait à se faire", ajoute-
telle, celui-ci sera loin d’être comblé, les
"3.400 bureaux de poste disséminés à tra-
vers le pays ne comptant que 3.400 fac-
teurs seulement".
C’est "ce manque, relève-elle, qui fait que
le service de distribution du courrier et
celui des colis ne fonctionnent pas cor-

rectement". A ce problème elle ajoute le
mauvais fonctionnement de la logistique,
le manque d’optimisation des circuits et
d’automatisation du tri du courrier, de
même qu’un "peu trop de négligence" en
matière d’acheminement du courrier et des
colis.
Elle assure, cependant, "que ces imper-
fections seront réparées après l’acquisition
de véhicules, celle d’équipements de tri
automatique des lettre et une meilleure
gestion de centres de tri du courrier".
Soulignant, une fois de plus, "la plus
grande faiblesse" d’Algérie Poste du fait
de l’insuffisance en moyens humains elle
fait part du lancement, dans le courant de
l’année 2018, d’un vaste plan de recrute-
ment de "quelques milliers" d’agents. "Il
n’y a pas de problème, je ne m’ingère pas
dans les affaires syndicales, mais je dois
assainir la gestion" tranche la ministre
pour laquelle "les portes du dialogue sont
ouvertes", dit-elle.
Concernant la qualité de la connexion, la
ministre assure qu’elle sera certainement

meilleure avec l’entrée en service du deux-
ième câble qui va relier l’Algérie à
l’Espagne en traversant Alger/Oran pour
arriver à Valence.
"Les autorisations avancent, les
équipements sont installées et sont en voie
d’être paramétrés, l’entreprise de réalisa-
tion a obtenu l’ODS et le début des travaux
de raccordement sont attendus pour la mi-
septembre", explique la ministre.

I. A.
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RATIFICATION D’ACCORDS INTERNATIONAUX

Le président Bouteflika signe cinq décrets

LUTTE ANTITERRORISTE 

Deux bombes artisanales détruites
à Médéa

UUn détachement de l’Armée nationale
populaire (ANP) a détruit, samedi
lors d’une opération de recherche et

de ratissage, deux bombes de confection
artisanale à Médéa, indique dimanche un
communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN). 
"Dans le cadre de la lutte antiterroriste
et lors d'une opération de recherche et de

ratissage menée à Médéa/1re RM, un
détachement de l'Armée nationale popu-
laire a détruit, le 5 août 2017, deux (2)
bombes de confection artisanale", note la
même source.
Dans le cadre de la lutte contre la con-
trebande et la criminalité organisée, des
gardes-frontières ont saisi à Tlemcen/2e
RM, une quantité de 209 kilogrammes de

kif traité.
Par ailleurs, des unités de gardes-côtes
ont mis en échec à Annaba et Skikda/5e
RM, des tentatives d’émigration clandes-
tine de 62 personnes à bord d’embarca-
tions de construction artisanale, tandis que
15 immigrants clandestins de différentes
nationalités ont été arrêtés à Ouargla et
Ghardaïa/4e RM.

PAR LAKHDARI BRAHIM

LLe président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, a signé cinq
décrets présidentiels portant ratifica-

tion d’accords internationaux, conformé-
ment à l’article 91-9 de la Constitution,
indique un communiqué de la présidence
de la République.
Il s'agit de l'accord de transport aérien
entre le gouvernement de la République
algérienne démocratique et populaire et
le gouvernement de la République tunisi-

enne, signé à Alger le 26 octobre 2015 et
de la convention de coopération entre le
gouvernement de la République algéri-
enne démocratique et populaire et le gou-
vernement du royaume d'Arabie saoudite
dans le domaine du transport maritime,
signé à Ryadh le 9 décembre 2015.
Le chef de l'État a également signé un
décret présidentiel portant ratification de
l'accord de coopération entre le gou-
vernement de la République algérienne
démocratique et populaire et le gou-

vernement de la République populaire de
Chine dans le domaine du travail, de
l'emploi et de la sécurité sociale, signé à
Pékin le 29 avril 2015 et de l'accord-
cadre relatif à la coopération dans le
domaine du renforcement des capacités
productives entre le gouvernement de la
République algérienne démocratique et
populaire et le gouvernement de la
République populaire de Chine, signé à
Alger le 16 octobre 2016.
Le président Bouteflika a également

signé l'avenant-modificatif à l'accord de
coopération financière entre le gouverne-
ment de la République algérienne
démocratique et populaire et le gou-
vernement de la République de Cuba,
signé à Alger le 25 juillet 2016.

L. B.

IMANE-HOUDA FARAOUN L’A ANNONCÉ HIER

Algérie Poste va recruter des milliers d’agents
Algérie Poste souffre présentement d’un sérieux déficit en moyens humains, en raison du

départ à la retraite de 4.000 agents qui n’ont pas encore été remplacés.

SUPERVISION D’EXERCICE NAVAL
Gaïd Salah en visite à la

2e Région militaire
Le général de corps d'Armée, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, chef d'état-major de l’Armée
nationale populaire, effectuera, à partir
de lundi, une visite de travail et d’inspec-
tion à la 2e Région militaire, indique un
communiqué du ministère de la Défense
nationale. Le général de corps d'armée
supervisera, lors de cette visite, l’exécu-
tion d’un exercice naval de tir avec mis-
sile mer-mer au niveau de la Façade mar-
itime ouest et tiendra des réunions d’ori-
entation avec les cadres et les person-
nels de la région.

HADJ 2017
Les futurs hadjis appelés à rem-

plir les dernières formalités
Le ministère de l'Intérieur, des Collectivités locales
et de l'Aménagement du territoire, a appelé
dimanche dans un communiqué tous les citoyens
concernés par la saison du hadj 2017 à se rap-
procher des services compétents pour compléter la
procédure nécessaire dans les meilleurs délais.
Le ministère avait appelé les futurs pèlerins et
notamment les retardataires à se rapprocher des
guichets de la Banque d'Algérie et des agences de
la compagnie Air Algérie pour accomplir les
dernières formalités.
Les citoyens concernés sont appelés à déposer
sans délai leurs dossiers au niveau de la daïra ou
de la circonscription administrative, précise le
ministère de l'Intérieur qui rappelle que dans le
cadre des mesures de facilitation de la circulation
au niveau de la police des frontières, les futurs
pèlerins recevront leurs passeports visés au
niveau des aéroports de départ, le jour du voyage.

R. N.

PORTEUR D’UN MESSAGE DU CHEF DE L’ÉTAT

Messahel reçu par l’émir du Qatar
PAR RAHIMA RAHMOUNI

LLe ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, a été reçu,
dimanche à Doha, par l’émir du

Qatar, Cheikh Tamim Ben Hamad Al-
Thani, auquel il a transmis "un message
d’estime et de fraternité" du Président de
la République, Abdelaziz Bouteflika,
indique un communiqué du ministère des
Affaires étrangères.
Cheikh Tamim "a remercié le ministre

pour le message de Monsieur le
Président de la République et l’a, à son
tour, chargé de lui faire part de ses senti-
ments de considération et de fraternité
ainsi que ses vœux de progrès au peuple
algérien", note la même source.
L’audience a porté notamment sur "la
situation dans la région et les principaux
défis auxquels fait face le monde arabe,
ainsi que sur la nécessité de tout mettre
en œuvre pour favoriser les solutions

politiques à ces défis et à ces crises".
L’émir du Qatar "s’est félicité de la
qualité de la relation qui lie l’Algérie et
le Qatar et a exprimé sa disponibilité à
renforcer cette relation dans tous les
domaines", ajoute le communiqué.
L’audience s’est déroulée en présence
du ministre qatari des Affaires
étrangères, Mohamed Ben Abdulrahman
Ben Jassem Al-Thani.

R. R.
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homme arrêté à
Koléa pour effrac-
tion et tentative de
vol de la caisse de

la zakat.
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débloqués pour
l’amélioration du
service public de

l’eau.

morts déplorés dans
des accidents de la
route pour la seule
journée du vendredi.
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"Au moment où nombre de pays arabes ont tourné le dos à
la cause et au combat du peuple palestinien, le peuple et les
gouvernants algériens, plus que jamais convaincus par la
noblesse de la cause pour laquelle il se bat, n’ont guère fait

preuve de versatilité."

Aïssa Louaâye, ambassadeur 
de Palestine en Algérie  

1.900 nouveaux bacheliers aux Portes ouvertes 
sur l’université à El-Tarf

Deux nouvelles spécialités, dédiées à la traduction et à la
gestion des entreprises et des administrations seront
ouvertes, à l’occasion de la prochaine rentrée, à l'uni-

versité d'Oran-1 Ahmed-Benbella. C’est ce qu’a appris
l’APS auprès du chargé de la communication de cet étab-
lissement universitaire. Ainsi, l'institut de traduction verra la
mise en place d'un nouveau master (arabe-français-anglais),
tandis que l'institut des sciences et techniques appliquées
proposera une nouvelle discipline portant sur la gestion des
entreprises et des administrations. Dans le communiqué
transmis à la presse et dont l'APS détient une copie, il est fait
également savoir que plus de six mille (6.000) nouveaux
bacheliers se sont présentés à l'université d'Oran-1 Ahmed-
Benbella durant la période de pré-inscription qui s’est clô-
turée samedi dernier. 
Cet établissement compte, en plus des deux (2) instituts sus-

cités, cinq (5) facultés  dédiées aux sciences médicales, aux
sciences de la Nature et de la Vie, aux Lettres et Arts, aux
sciences exactes et appliquées et aux sciences humaines et
islamiques.

Mille neuf cents (1.900) nouveaux bacheliers ont afflué,
au cours des deux premiers jours des Portes ouvertes
sur l’université Chadli-Bendjedid d’El-Tarf.

Organisées au niveau de la bibliothèque centrale de 
l’université, ces portes ouvertes ont ainsi drainé de nombreux
futurs étudiants, venus s’enquérir des opportunités offertes en
matière de choix et spécialités et procéder par la même occa-
sion à leurs préinscriptions. Plus d’une vingtaine d’ordina-
teurs reliés au réseau Internet ont été mis à la disposition des
jeunes visiteurs dont certains étaient issus d’autres wilayas
comme Illizi, Constantine, Annaba ou Oran. La bibliothèque,
bien que suffisamment spacieuse, arrivait à peine à contenir
les futurs étudiants ayant préféré se déplacer jusqu’au campus
universitaire pour mieux s’informer des possibilités pro-
posées. Un staff composé d’enseignants, de cadres des
œuvres universitaires et autres agents de l’administration était
présent pour orienter et répondre aux interrogations. Des
dépliants mettant en exergue les filières assurées par les dif-
férentes faculté et instituts de l’université d’El-Tarf étaient
mis à la disposition des futurs universitaires. Les futurs uni-

versitaires se sont montrés satisfaits de ces Portes ouvertes
permettant aux étudiants d’éviter des erreurs pouvant fausser
leur orientation vers les filières choisies.

L’arboriculture fruitière a enregistré ces dernières années
un essor remarquable dans la wilaya de Ouargla augu-
rant de perspectives prometteuses pour ce segment. Ce

développement est reflété par l’engouement des agriculteurs
sur ce type d’agriculture et l’extension continue des superfi-
cies dédiées à l’arboriculture fruitière, outre celles déjà inté-
grées dans les palmeraies. Concentrée principalement dans
les régions de N’goussa, Sidi- Khouiled, Hassi-Messaoud,
Touggourt et, à un moindre degré, celles d’Ouargla, Taibet et
El-Hedjira, cette activité a porté déjà sur le développement de
sept espèces arboricoles, à savoir le pommier, le figuier, le
poirier, le grenadier, l’abricotier, le pêcher et le prunier, en
plus d’autre superficies dédiées à la viticulture. L’on fait état,
à ce titre, de l’extension de la surface arboricole de 550
hectares (dont 336,6 ha productives l’année dernière, à 564 ha
cette saison. Cette tendance s’est accompagnée d’un
accroîssement de l’effectif arboricole fruitier de 60.576 arbres
la saison écoulée à plus de 63.376 arbres cette saison, dont un
patrimoine de 38.540 en phase de production. 

Perspectives prometteuses pour l’arboriculture
fruitière à Ouargla

Deux nouvelles spécialités à l'université 
d'Oran-1 "Ahmed-Benbella" Un fœtus 

découvert dans 
le ventre d'un 
nouveau-né

Un fœtus de sept centimètres a
été retiré du ventre d’un petit
garçon qui venait de naître à
Mumbra (Inde). Il s’agit d’un cas
de - fœtus in fœtu -, une malfor-
mation congénitale qui voit un
jumeau parasite se développer
dans le corps d’un bébé à naître.
Ce jumeau, lui aussi de sexe mas-
culin, était doté de jambes, d’un
bras. Il possédait même un
cerveau et une tête de petite taille,
rapporte The Independent, mais
pas de boîte crânienne. 
Dans le cas du nouveau-né de
Mumbra, c’est au cours d’un con-
trôle médical prénatal de routine
effectué en juillet par la future
mère qu’une radiologue a décou-
vert la présence du jumeau para-
site dans l’organisme de l’enfant.   
Les cas ne sont cependant pas
toujours détectés aussi tôt et c’est
parfois à l’âge adulte que des
patients découvrent que, in utero,
ils ont absorbé leur jumeau dont
le corps partiellement développé
demeure dans leur organisme. 

Des gendarmes
mobilisés pour
une histoire
de crêpe pas 

assez... sucrée
Un violent conflit a secoué une
crêperie du Trégor, dans les
Côtes-d’Armor, ce dimanche soir.
Les mots sont faibles pour quali-
fier ce psychodrame gastronomi-
co-breton. Une cliente a en effet
trouvé que sa crêpe n’était pas
assez sucrée. 
Après avoir quitté le restaurant,
deux jeunes femmes sont rev-
enues très en colère, raconte la
gendarmerie sur sa page
Facebook.
"Très virulentes", elles ont "men-
acé de briser la vitrine du restau-
rant" relatent les gendarmes,
appelés à la rescousse pour gérer
ce fait divers pour le moins sur-
prenant. Le tenancier et des
clients étaient parvenus à maîtris-
er les critiques gastronomiques
trop véhémentes avant l’arrivée
des gendarmes.

Anne Hathaway pourrait se glisser dans la
peau de la poupée Barbie. Comme le
rapporte Harper’s Bazaar, l’actrice du
Diable s’habille en Prada est en discussion
pour jouer le rôle de Barbie, dans
l’adaptation au cinéma du film qui lui sera
consacré. A l’origine, c’est la comédienne
Amy Schumer qui était supposée interpréter
la plus célèbre des poupées.
Malheureusement pour ses fans,
l’humoriste a dû renoncer à ce rôle citant
un conflit d’agenda.  
Amy Schumer s’était fait une joie de
rejoindre le projet consacré à Barbie et elle
s’était même associée à la scénariste Hilary
Winston pour réviser le script. Elle a
néanmoins rapidement déchanté puisqu’elle
a dû faire face à de nombreuses attaques
sur les réseaux sociaux. En cause, son tour
de taille qui ne plaisait pas certains. Amy
Schumer avait même dû répondre aux
attaques.
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EN POURPARLERS POUR INCARNER BARBIE AU CINÉMA

ANNE HATHAWAY

RAFAELLA BECKRAN

ELLE VOLE LA VEDETTE À SON GRAND FRÈRE !

L'incroyable feuilleton Neymar a pris fin cette semaine ! Son

acteur principal, Neymar Jr, est désormais un joueur du

Paris Saint-Germain. Le prodige brésilien de 25 ans

enflamme la Ville lumière, mais se fait désormais voler la

vedette par une invitée surprise : sa petite sŒur, la

ravissante Rafaella...

JESSICA CHASTAIN

À L’AFFICHE DU PROCHAIN X-MEN

Jessica Chastain rejoint bel et bien le casting du prochain  -

X-Men : Dark P
hoenix-. L’actrice a posté une photo d’elle

pinçant la joue de James McAvoy, qui interprète le

professeur Xavier mettant fin au suspense quant à sa

participation à la super saga.



A près une semaine d'in-
tenses activités, la 14e
édition de la fête du

Bijou d'Ath-Yenni, a pris fin
samedi dernier. Cette édition,
célébrant le bijou d'Ath-
Yenni, n’a vraiment pas
connu un franc succès de par
le nombre d'artisans bijoutiers
professionnels et autres par-
ticipants ni en matière du
nombre de personnes qui s'y
sont rendus tout au long de la
manifestation. Comme à son
accoutumée, la cérémonie de
clôture a eu lieu, en présence
des autorités locales et des
invités de cette édition à
laquelle ont pris part des arti-
sans représentant différentes
wilayas. En plus des artisans
bijoutiers, cette édition,
comme les précédentes
d'ailleurs, a connu la partici-
pation de plusieurs artisans
dans différents métiers de l'ar-
tisanat, notamment la vanner-
ie, poterie, tapis, robe kabyle.
Pour rappel, il y a une
semaine, rien n’indiquait que
la fête allait se tenir, hormis
quelques banderoles sus-
pendues çà et là. Les années
précédentes, des files de
voitures, immatriculées dans
différentes wilayas du pays et
d’autres à l’étranger
bouchaient tous les accès
menant à Ath-Yenni. Des cen-
taines de visiteurs et de
touristes s’empressaient de
découvrir ou redécouvrir le

bijou local. Mais force est de
constater que l’édition de
cette année n’a hélas pas
drainé la grande foule.
Certains disent que c’est à
cause de la canicule, d’autres
incriminent la cherté du bijou,
alors que d’autres affirment
qu’aucun travail de publicité
et d’information n’a été
assuré. D’autres en revanche
pointent du doigt le conflit qui
oppose certains bijoutiers aux

membres du comité commu-
nal des fêtes organisateur de
la manifestation. Pour rappel,
à moins d’une semaine du
jour - J -, la tension était déjà
à son comble. Un bras de fer
s’était engagé entre le com-
missariat du festival et
l’Association des bijoutiers.
Une grande incertitude
entourait alors cet événe-
ment. Cette fête, a certes eu
lieu, mais à quel prix ?

Sachant que les concernés,
dans leur majorité, ne sont pas
de la partie ! Quelques per-
sonnes abordées par nos soins
commentent cette situation
avec subtilité en déclarant :
"Peut-on vraiment jouer une
symphonie sans de vrais
musiciens ? Logiquement,
non, mais à Ath-Yenni, c’est
possible !", Ironisent-ils.
Quant à la suite du feuilleton,
l’avenir nous le dira. I. A.

Le premier groupe de hadjis
à destination des lieux saints
de l'Islam s’est envolé hier
matin de l’aéroport interna-
tional Ahmed-Benbella
d’Oran.
238 passagers de la région de
l’ouest du pays; dont 43 de la
seule wilaya d’Oran et 2
accompagnateurs ont pris ce
premier vol d’Air Algérie à
5h20 du matin à destination
de Médine pour effectuer le
cinquième pilier de l’islam.
A cette occasion, le directeur
de l’aéroport international
Ahmed-Benbella, Nadjib-
Allah Benchenane a indiqué
que 30 vols sont au pro-
gramme de cette saison du
hadj 2017, du 6 au 25 août à
partir d'Oran dont 16 pour la

seule compagnie nationale de
navigation aérienne et 14
autres par la compagnie
Saudia Airlines.
Un deuxième vol est pro-
grammé demain lundi à 17h
au départ de l’aéroport inter-
national Ahmed-Benbella
d’Oran à destination de
Médine.
Le programme prévoit 6 vols
du 16 au 25 août au profit des
hadjis des wilayas du Sud-
Ouest, Adrar et Béchar, selon
le même interlocuteur qui a
fait observer qu’un vol sera
assuré vers l’aéroport inter-
national d’Oran, comme
escale avant le départ vers les
lieux saints de l’Islam.
Le secrétaire général de la
wilaya d’Oran, Si Ali

Meddah, qui a présidé la
cérémonie de départ de ce
premier groupe de hadjis en
présence du président de
l’APW d’Oran, du directeur
par intérim des affaires
religieuses et des wakfs, des
responsables de la sûreté de
wilaya, des représentants du
Croissant- Rouge algérien et
des Scouts musulmans
algériens, a mis en exergue
les efforts soutenus des dif-
férents intervenants en ter-
mes d’accueil, d’orientation,
de coordination et autres
prestations de qualité.
Pour sa part, le directeur des
affaires religieuses et des
wakfs, Mokhfi
Boukhamkham, a appelé les
hadjis à s’armer de valeurs et

de patience tout au long de
leur pèlerinage.
Selon la direction de la régle-
mentation et de l’administra-
tion générale, le nombre de
hadjis de la wilaya d’Oran est
estimé à 730.
Avant la cérémonie de départ
du premier groupe de hadjis,
le secrétaire général de la
wilaya s’est enquis des
travaux d’aménagement
extérieur du chapiteau de
l’aérogare internationale
d’Oran, destiné à accueillir
les hadjis, dont un parking
pour véhicules de 900 places
doté d’un système automa-
tique de péage, d’un nouveau
système d’éclairage avec des
projecteurs en Led et autres
commodités nécessaires.
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Fadjr 04h11
Dohr 12h54
Asr 16h42

Maghreb 19h54
Icha 21h25
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CLÔTURE DE LA 14eÉDITION DE LA FÊTE DU BIJOU D'ATH-YENNI

PLACE AUX BILANS

LIEUX SAINTS DE L’ISLAM

DÉPART DU 1ER GROUPE
DE HADJIS D’ORAN

ÉCOLE DES CADETS DE
LA NATION DE BLIDA

DE
NOUVELLES
CADETTES
ARRIVENT

L’École des cadets de la nation de Blida
s’apprête à accueillir une centaine de
nouvelles cadettes dans le cycle sec-
ondaire lors de la prochaine rentrée sco-
laire 2017-2018, soit une année après
l’ouverture de ses portes pour la pre-
mière fois aux filles, a-t-on appris same-
di auprès du chargé du bureau des rela-
tions générales de cet établissement de
formation militaire. Cette centaine de
cadettes sera sélectionnée sur les 288
candidates, issues de nombreuses
wilayas du Centre, qui se sont présen-
tées depuis les premières heures de
samedi au siège de l'école accompag-
nées de leurs parents, a indiqué le com-
mandant Abida Berch. Ces candidates
seront soumises à des examens médi-
caux (médecine générale, cardiologie,
ophtalmologie et médecine dentaire)
pour s’assurer de leur bonne santé
physique. Ce passage est nécessaire
pour leur qualification à l’examen écrit,
prévu demain dimanche. Les épreuves
engloberont les mathématiques, sci-
ences physiques, technologie et langue
arabe, a fait savoir le responsable. Il est
à noter que les 10 écoles des cadets de la
nation que compte l’Algérie 3 dans le
cycle secondaire et 7 dans le moyen)
appliquent le programme d’enseigne-
ment officiel du ministère de l’Éduca-
tion nationale, tout en inculquant à leurs
élèves les règles de base de la discipline
militaire à travers une formation para-
militaire, conjuguée à un programme
complémentaire en éducation physique,
civique et morale. Ces établissements
disposent, en outre, de toutes les com-
modités de détente nécessaires pour
assurer un bon développement
(physique et mental) des cadets, dont
des salles d’activités artistiques et cul-
turelles, des salles omnisports, des
stades, des piscines et des clubs. Les
candidates reçues à l’examen écrit
seront convoquées par le biais du site
électronique du ministère de la Défense
national ou à travers leurs boîtes e-mail,
en vue de rejoindre l’école avant la ren-
trée scolaire.

ACCIDENTS DE LA ROUTE
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6 personnes ont trouvé la mort et 20
autres ont été blessées ces dernières 24
heures dans des accidents de la route sur-
venus à travers le territoire national,
indique dimanche un bilan des services
de la Protection civile. L'accident le plus
grave a été enregistré dans la wilaya de
Mostaganem où l'on déplore 2 personnes
décédées et 2 autres blessées, suite à un
carambolage entre trois véhicules légers
survenu sur la RN 11, dans la commune
de Sidi-Lakhdar. Par ailleurs, 2 cas de
décès par noyade en mer ont été enreg-
istrés durant la même période au niveau
de la wilaya de Mostaganem. Il s'agit d'un
adolescent âgé de 16 ans et d'une jeune
femme de 22 ans de la même famille
décédés noyés dans une plage interdite à
la baignade. Les unités de la Protection
civile ont procédé, d'autre part, à l'extinc-
tion, durant la même période, de 26 feux
de forêt et de maquis à travers les wilayas
d'Oum-El-Bouaghi, Batna, Béjaïa,
Bouira, Tizi-Ouzou, Skikda, Guelma,
Tissemsilt, Khenchela, Souk-Ahras et
Mila, avec des pertes estimées à 154
hectares de forêts et 119 hectares de
maquis.

BILAN DES FEUX DE FORÊT DEPUIS
LE 1ER JUIN

14.310 HECTARES
RAVAGÉS

TENUE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
DE LA JSK

EST-CE LA FIN
DU RÈGNE DE
HANNACHI ?
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L’info, rien que l’info

IMANE-HOUDA FARAOUN L’A ANNONCÉ HIER

PANNE GÉNÉRALE D'ÉLECTRICITÉ

TIZI-OUZOU
DANS LE NOIR
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ALGÉRIE POSTE
VA RECRUTER DES MILLIERS

D’AGENTS

ENLÈVEMENT DES ORDURES

LES MÉNAGES
SOUMIS

À UNE TAXE

AIR ALGÉRIE

ALLACHE BAKHOUCHE
CONFIRMÉ AU 
POSTE DE P.-DG


